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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 201 
- без перепечаток 156 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Каменский: в НХЛ Григоренко бы не затерялся, но в России ему 
комфортнее (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вице-президент по развитию Континентальной хоккейной лиги Валерий 
Каменский прокомментировал переход нападающего Михаила Григоренко из 
ЦСКА в СКА. 

перейти к статье 

В КХЛ рассказали о разработке сервиса бытового сопровождения 
хоккеистов (ТАСС) 
По словам директора департамента социальных исследований и консалтинга 
ВЦИОМ Андрея Даудриха, более 70% российских спортсменов задумывались о 
своем будущем после ухода из большого спорта, однако только каждый пятый 
имеет четкое представление о том, чем будет заниматься 

перейти к статье 

Хоккеистов магнитогорского "Металлурга" чаще других проверяли на 
допинг в апреле (ТАСС) 
Российское антидопинговое агентство протестировало 11 игроков клуба, 
ставшего обладателем Кубка Гагарина в сезоне-2023/24 

перейти к статье 

Шалимов о расширении КХЛ: "Если в Вегасе появился хоккей, почему в 
Норильске не может? Люди трудятся, серьезный климат. Там любят 
спорт" (Sports.ru) 
Виктор Шалимов ответил на вопрос о возможном появлении клуба КХЛ в 
Норильске.  

перейти к статье 

Подскребалин: хотел привезти Кубок Гагарина в Челябинск, но родная 
школа забыла про меня (Чемпионат.com) 
Вратарь "Металлурга" Никита Подскребалин объяснил, почему не привезет 
Кубок Гагарина в родной Челябинск. 

перейти к статье 

Детям - Кубок, школе - новые клюшки. Данила Юров привез Кубок 
Гагарина в Челябинск (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Кубок Гагарина продолжает путешествовать по России вместе с хоккеистами 
"Металлурга".  

перейти к статье 

Трус изучает хоккей (Sports.ru/tribuna) 



 

 

В конце статьи вы узнаете, почему российские легионеры в НХЛ по сути воюют 
своими клюшками против своей российской родины...  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Ротенберг нацелился на бывшего капитана ЦСКА. Зачем Питеру 34-летний 
олимпийский чемпион Андронов? (Sport24.ru) 
СКА продолжает подписывать бывших московских армейцев.  

перейти к статье 

Ротенберг набирает в СКА бывших чемпионов из ЦСКА. За одно 
межсезонье - сразу троих (Sports.ru/tribuna) 
Вместе с Никитой Зайцевым.  

перейти к статье 

Почему затаился Валиуллин? "Ак Барс" проводит худшую селекцию в мае 
из топ-клубов КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Несмотря на громкие анонсы тотальной перестройки, "Ак Барс" остается пока 
единственной из топ-команд КХЛ, которая так и не сделала серьезных 
приобретений.  

перейти к статье 

Якупов может оказаться в "Ак Барсе". Для Казани это риск (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Впрочем, равно как и для любого другого клуба, ведущего переговоры с игроком, 
пропустившим полгода. 

перейти к статье 

Итоги сезона. "Витязь": Пять тренеров за 367 дней (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024.   

перейти к статье 

Голдобин: "Счастлив, что подписал контракт со "Спартаком" и дальше 
буду играть с Порядиным и Морозовым" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард " Спартака " Николай Голдобин в интервью "Матч ТВ" рассказал, как 
принял решение продлить контракт с московским клубом. 

перейти к статье 

"У Браташа контракт на два года. Слухи о его уходе не имели под собой 
никакой почвы" - гендиректор "Лады" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что слухи 
о возможном уходе из клуба главного тренера Олега Браташа были 
безосновательны. 

перейти к статье 

"Лада" представила тренерский штаб команды на сезон-2024/2025 КХЛ 
(Чемпионат.com) 
"Лада" представила тренерский штаб команды на сезон-2024/2025 КХЛ. Главным 
тренером тольяттинской команды остался Олег Браташ.  

перейти к статье 



 

 

Нападающий "Авангарда" Ткачев может продолжить карьеру в НХЛ 
(Sport24.ru) 
Нападающий "Авангарда" Владимир Ткачев может продолжить карьеру в НХЛ.  

перейти к статье 

"Авангард" может лишиться сильнейшего игрока. Ткачев снова собрался 
в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Лучший бомбардир регулярного чемпионата хочет продолжить карьеру за 
океаном.  

перейти к статье 

Агент Ткачева отреагировал на слухи о возможном уходе нападающего из 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Ивестный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающего 
Владимира Ткачева отреагировал на слухи о возможном уходе форварда из 
"Авангарда". 

перейти к статье 

Гендиректор "Авангарда" рассказал, как собирают команду на новый 
сезон (Омск-Информ (omskinform.ru)) 
Герман Чистяков уместил процесс в пять своеобразных шагов, которые 
соединяют разные виды деятельности.  

перейти к статье 

"Спартак" сохранил свое суперзвено, гремевшее на всю КХЛ. Голдобин и 
Морозов будут играть за "копейки"? (Sport24.ru) 
Еще два года они будут разрывать лигу.  

перейти к статье 

Шалимов о тренере сезона КХЛ: "У нас если первое место занял - сразу 
лучший. "Лада" и "Спартак" прибавили: показывают хорошую, советскую 
игру" (Sports.ru) 
Виктор Шалимов поделился мнением о номинации лучшего тренера сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Гендиректор "Динамо": думаю, нашей вратарской бригаде позавидуют 
многие клубы КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Динамо" Москва Сергей Сушко 
высказался о ситуации с голкиперами команды и оценил целесообразность 
укрепления вратарской линии.  

перейти к статье 

Кожевников: "С удовольствием бы посмотрел на Малкина в родной 
"Магнитке" и на Овечкина в цветах "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников хотел бы видеть 
российских нападающих Александра Овечкина ("Вашингтон") и Евгения Малкина 
("Питтсбург") в конце карьеры в России. 

перейти к статье 

"У СКА талантливая молодежь, но ветеранов с бойцовскими качествами 
не было". Кожевников - о переходах Зайцева и Андронова (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников, 
комментируя "Матч ТВ" переходы в СКА защитника Никиты Зайцева и форварда 
Сергея Андронова, заявил, что петербургской команде не хватало ветеранов с 
бойцовскими качествами. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Если у Воробьева и Козлова контракты на пять лет, 
то селекцию ЦСКА и Уфы можно понять" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах первого селекционного месяца в КХЛ - экс-главный тренер сборной 
России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Дмитрий Головлев: "Счастлив, что отработал финал Кубка Гагарина. Я 
шел к нему 12 лет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Дмитрий Головлев в интервью KHL.ru рассказал о работе на четвертом матче 
финала минувшего розыгрыша Кубка Гагарина, судейской предсезонке, 
намерении продолжать карьеру линейного и объяснил, зачем арбитры перед 
дракой стараются снимать свисток с пальца и убирать его в карман. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Почему Радулов отказался от перехода в "Динамо". Главные 
трансферные слухи КХЛ (Чемпионат.com) 
Александру предлагали солидную сумму, но он сделал свой выбор. 

перейти к статье 

Американский защитник Дойл Сомерби продлил контракт с "Куньлунем" 
(Чемпионат.com) 
29-летний американский защитник Дойл Сомерби заключил односторонний 
контракт на один сезон с "Куньлунь Ред Стар" 

перейти к статье 

Якупов перейдет в "Ак Барс" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", нападающий Наиль Якупов перейдет в "Ак Барс". 

перейти к статье 

"Сочи" заключил контракт с белорусским нападающим Суворовым 
(Чемпионат.com) 
ХК "Сочи" заключил однолетний контракт с белорусским нападающим 
Александром Суворовым  

перейти к статье 

"Адмирал" заключил контракт с 28-летним нападающим (Чемпионат.com) 
Нападающий Денис Орлович-Грудков заключил с "Адмиралом" двусторонний 
контракт до конца сезона-2024/2025 

перейти к статье 

"Спартак" заключил трехлетний контракт с нападающим Пашиным (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

"Спартак" сообщил о подписании контракта с нападающим Александром 
Пашиным. 

перейти к статье 

СКА отдаст нападающего Бучельникова в аренду в "Витязь" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", СКА отдаст нападающего Дмитрия Бучельникова в 
аренду в "Витязь". 

перейти к статье 

Зайцев подпишет контракт со СКА на четыре года, Андронов - на два 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Зайцев подпишет контракт со СКА на четыре года, Андронов - на два  

перейти к статье 

"Нефтехимик" переподписал контракт с вратарем Филиппом Долгановым 
(Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" переподписал контракт с вратарем Филиппом Долгановым 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Гуськов: "Хотелось, чтобы финальная серия не 
заканчивалась: ребята играли не по годам мудро" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
поделился впечатлениями от финальной серии, сезона 2023/2024 и выступления 
лучших игроков.  

перейти к статье 

Судья МХЛ: Иван Демидов - восходящая звезда, игрок после Кузнецова и 
Ничушкина (Чемпионат.com) 
Судья МХЛ Александр Лерке высоко оценил мастерство нападающего системы 
СКА Ивана Демидова и поставил его в один ряд с признанными мастерами НХЛ.  

перейти к статье 

Судья Лерке: моя мечта - отсудить матч с участием Кузнецова, если он 
вернется (Allhockey (allhockey.ru)) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о своей дружбе с форвардом "Каролины" 
Евгением Кузнецовым. Лерке и Кузнецов являются воспитанниками школы 
"Трактор". 

перейти к статье 

Лерке: играть против Трямкина - головная боль, после его бросков руки 
синие (Allhockey (allhockey.ru)) 
Судья МХЛ Александр Лерке вспомнил о том, как играл в детстве против 
хоккеистов "Автомобилиста" Никиты Трямкина, Анатолия Голышева и Евгения 
Аликина. Лерке - воспитанник школы "Трактор", играл на позиции вратаря. 

перейти к статье 



 

 

Рекордсмены Рябкин и Егоров, лидер Сурин и лучший защитник-снайпер 
регулярки. Символическая сборная сезона (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Официальный сайт МХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта MHL.KHL.ru Антона Васятина.  

перейти к статье 

Представлен новый логотип клуба МХЛ "Капитан" (Чемпионат.com) 
В новый сезон Молодежной хоккейной лиги ХК "Капитан" вступает с новым 
логотипом.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие ассистенты сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Whl.khl.ru продолжает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам сезона 
2023/2024.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк прокомментировал возможное изменение подсчета очков в 
рейтинге IIHF (ТАСС) 
Команда России, отстраненная от международных соревнований, поднялась в 
рейтинге с третьей на вторую позицию 

перейти к статье 

Буре: "IIHF не обсуждала на конгрессе вопрос пересмотра 

международного рейтинга из‑за России" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
заявил "Матч ТВ", что организация на конгрессе не рассматривала вопрос о 

пересмотре международного рейтинга из‑за России. 

перейти к статье 

Буре: "Для меня главное, чтобы сборная России на определенных 
условиях снова могла участвовать в чемпионатах мира" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
заявил "Матч ТВ", что ждет того момента, когда национальная команда России 
вновь будет допущена до участия в чемпионатах мира. 

перейти к статье 

Шалимов о штрафе ИИХФ за игру Федотова: "С какой стати им что-то 
платить? Отстранили от всех турниров, а деньги платите. Верните нас, 
будем разговаривать" (Sports.ru) 
Виктор Шалимов прокомментировал решение ИИХФ оштрафовать ФХР.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 



 

 

В ГД высказались об отрицании реальности международными 
чиновниками спорта (Р-Спорт) 
Депутат Хамитов: международные чиновники спорта отрицают объективную 
реальность 

перейти к статье 

Журова: финны хотят исключить сборную Россию из рейтинга IIHF, чтобы 
потешить самолюбие (ТАСС) 
Российские хоккеисты с 2022 года отстранены от международных соревнований 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Щитов: не согласен, что чемпионат мира без сборной России не тот 
(Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался о 
проведении чемпионата мира - 2024 в отсутствие сборной России. 

перейти к статье 

Русские идут! Сборной России не было на ЧМ, но она всех напугала 
(Аргументы и Факты (aif.ru)) 
В мировом хоккее произошел очередной скандал с участием России, хотя сами 
россияне никакого отношения к нему не имеют.  

перейти к статье 

"Зачем нам эта смешная Финляндия?" Назаров - о словах Ялонена про 
сборную России (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на слова наставника сборной 
Финляндии Юкки Ялонена который поддержал отстранение российской 
национальной команды. 

перейти к статье 

"Вещи, за которые нужно бороться". Новиков - об отсутствии России на 
совещании ИИХФ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков считает важным обратить внимание 
на отсутствие представителей от России в принятии важных решений 
Международной федерацией хоккея. 

перейти к статье 

Барулин: если Россия выйдет на первое место в мировом рейтинге IIHF, 
это будет большой шаг (Советский спорт) 
Россияне не принимали участия в чемпионате мира по хоккею - 2024 в Чехии, но 
обошли Финляндию.  

перейти к статье 

Васильев назвал критику рейтинга IIHF маразмом (Р-Спорт) 
Васильев о критике рейтинга IIHF: финны не понимают, что с нами лучше 
дружить 

перейти к статье 

Быков назвал недовольство финнов рейтингом IIHF русофобией (Р-
Спорт) 
Быков: IIHF не поддержит требование финнов изменить ситуацию с рейтингами 

перейти к статье 



 

 

"Тяжелый диагноз": Кожевников раскритиковал IIHF (Р-Спорт) 
Кожевников раскритиковал IIHF за стремление изменить систему подсчета очков 

перейти к статье 

IIHF обсудит систему подсчета очков в рейтинге сборных из-за России (Р-
Спорт) 
IIHF обсудит систему подсчета очков в рейтинге из-за положения сборной России 

перейти к статье 

Сборную России по хоккею официально признали второй в мире. Как это 
возможно? (News.sportbox.ru) 
Выше "Красной машины" только Канада. 

перейти к статье 

Россия идет вверх, несмотря на бан. Как же у финнов бомбит! (Р-Спорт) 
Финский экс-чиновник IIHF Куммола назвал нелепым второе место России в 
рейтинге 

перейти к статье 

Европа в бешенстве, Канаде - приготовиться? Россию выгнали, а она 
взлетает в рейтинге ИИХФ (Чемпионат.com) 
Сами придумали правила - теперь сами злятся. 

перейти к статье 

Россия - вторая в рейтинге ИИХФ, а через год может стать первой. Как так 
получилось? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Обошли финнов, а в следующем сезоне можем опередить и канадцев. 

перейти к статье 

Россия поднялась на второе место в рейтинге ИИХФ. Как это возможно, 
если она нигде не играет? (Sports.ru/tribuna) 
Скоро подвинет Канаду.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Ротенберг о "России 25": "Вся страна переживала за сборную, хочу 
поблагодарить "Матч ТВ" за прекрасное освещение игр. Нас смотрели 
295,9 млн человек, а суммарный охват КХЛ - 1,1 млрд" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг заявил о большом интересе к матчам сборной "России 25".  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Соцсети: в новом сезоне партнерство "Кузни" и "Сибири" прекратится 
(Sport-42.ru) 
Телеграм-канал "АренаБреда" опубликовал информацию о том, что в новом 
хоккейном сезоне партнерство новосибирской "Сибири" и новокузнецкого 
"Металлурга" будет завершено. 

перейти к статье 



 

 

Daily Faceoff - о Демидове: один из самых креативных и доминирующих 
нападающих из России (Чемпионат.com) 
Журналист Daily Faceoff Стивен Эллис высоко оценил мастерство нападающего 
Ивана Демидова.  

перейти к статье 

Игорь Горбенко: "Наш новый вызов - Всероссийская хоккейная лига" 
(Sports.ru/tribuna) 
Главный тренер "Юнисон-Москва" Игорь Горбенко подвел итоги работы команды 
в регулярном чемпионате НМХЛ, рассказал о пути к победе и наметил основные 
задачи после перехода в ВХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

"ЦСКА - это хороший раздражитель". Как "Ак Барс" U-14 выиграл Кубок 
Третьяка (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Легендарный вратарь лично наградил казанских хоккеистов.  

перейти к статье 

Хоккейную школу "Трактор" признали лучшей на Урале и в Западной 
Сибири (ИА Ura.ru) 
"Трактор" - лучшая хоккейная школа Урала и Западной Сибири по итогам сезона 
2023 - 2024 годов.  

перейти к статье 

Ягр заявил, что не собирается завершать игровую карьеру: "Я умру на 
льду" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Чешский нападающий Яромир Ягр прокомментировал слухи о возможном 
завершении карьеры игрока.   

перейти к статье 

"Я умру на льду". Легендарный Ягр никак не может наиграться (Советский 
спорт) 
Чех четко дал понять, что не собирается заканчивать с хоккеем.  

перейти к статье 

Хоккеист Михаил Сергачев стал амбассадором PARI и благотворительного 
фонда "Пари и Побеждай" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Игрок НХЛ поддержит инициативы благотворительного фонда и поучаствует в 
других социальных проектах компании PARI.  

перейти к статье 

Люк Тардиф ответил, почему Фазеля не лишили статуса почетного 
президента ИИХФ (Чемпионат.com) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф ответил на 
вопрос, почему Рене Фазеля не лишили статуса почетного президента ИИХФ, 
несмотря на его поддержку президента РФ Владимира Путина. 

перейти к статье    

Это был лучший чемпионат мира за последние годы! Праздник хоккея 
удался на славу (Чемпионат.com) 



 

 

Канада - без медалей, Чехия - с чемпионством, США - ждет Турнир четырех 
наций. ЧМ-2024 установил новую планку мировых соревнований. 

перейти к статье 

Барулин объяснил рекордную посещаемость ЧМ-2024, несмотря на 
отстранение России (Советский спорт) 
26 мая в Чехии завершился чемпионат мира, который собрал на трибунах 
наибольшую аудиторию в истории.  

перейти к статье 

Чешский чемпионат мира вошел в историю хоккея. Аншлаги были даже на 
матчах аутсайдеров! (Чемпионат.com) 
Турнир в Праге и Остраве не только сделал хозяев ЧМ счастливыми, но и побил 
два рекорда посещаемости. 

перейти к статье 

Рыбин: на чемпионате мира выступает много команд, не 
соответствующих уровню турнира (Чемпионат.com) 
Бывший хоккеист клубов КХЛ Максим Рыбин считает, на чемпионате мира по 
хоккею выступает много команд, не соответствующих уровню турнира.  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский: в НХЛ Григоренко бы не затерялся, но в России ему 
комфортнее (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Вице-президент по развитию Континентальной хоккейной лиги Валерий 
Каменский прокомментировал переход нападающего Михаила Григоренко из 
ЦСКА в СКА. 
"Стоило Григоренко в третий раз попробовать свои силы в Национальной 
хоккейной лиге? Он уже там был, решение принимает сам. Своей игрой он уже 
всем доказал, что он хоккеист с большой буквы. Олимпийское золото брал, 
несколько раз завоевал Кубок Гагарина. 
У него неплохая карьера у нас в стране, он сделал себе имя здесь. В НХЛ он бы 
не затерялся, но в России ему комфортнее. СКА предложили условия, которые 
его устроили. Он зрелый игрок и сам выбирает будущее. В первую очередь, где 
лучше ему и семье", - сказал Каменский. 

https://allhockey.ru/news/show/519285-
Kamenskij_v_NHL_Grigorenko_by_ne_zateryalsya_no_v_Rossii_emu_komfortnee 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ рассказали о разработке сервиса бытового сопровождения 
хоккеистов (ТАСС, Москва, 28 мая 2024) 
Континетальная хоккейная лига (КХЛ) разрабатывает сервис, который будет 
помогать игрокам в решении бытовых вопросов. Об этом на пресс-конференции 
ТАСС рассказал вице-президент КХЛ Василий Курсин.  
Директор департамента социальных исследований и консалтинга 
Всероссийского центра изучения общественного мнения Андрей Даудрих ранее 
рассказал о том, что более 70% российских спортсменов задумывались о своем 
будущем после ухода из большого спорта, однако только каждый пятый имеет 
четкое представление о том, чем будет заниматься.  
"Развитие программ со спортсменами вышло на качественный виток развития в 
2020 году, все началось с исследования. Нам ответили более 1,5 тыс. 
респондентов, мы взяли этап с детского хоккея и историю после окончания 
карьеры и опросили спортсменов, родителей, тренеров, руководителей школ, - 
сказал Курсин. - Мы выделили четыре больших этапа: детско-юношеский хоккей, 
молодежный и профессиональный хоккей, период после карьеры. Самое важное 
то, что многие проблемы закладываются на первых этапах, когда родители 
делают ставку на спорт, переводя ребенка на дистанционное образование. Я 
слышал о предложениях по зарплате выше средней по России за приход ребенка 
в школы профессиональных команд уже в 10 лет".  
"Получив такой букет историй, мы начали работать над решением проблемы. 
Начали разрабатывать эти решения, некоторые из них применяются на практике, 
мы в этом году начали работать с личными брендами игроков. Нам помогают топ-
блогеры с миллионной аудиторией", - добавил вице-президент КХЛ.  
"Образовательный проект, связанный с решением бытовых условий, 
представляет собой что-то вроде консьерж-сервиса. У игроков есть телефон 
агента, но не всегда он решает жизненные вопросы. У хоккеистов вопросов 
бытовых и образовательных возникает масса. Тем более что в 12 лет все 
внимание у игрока фокусируется на хоккее, и образование уходит на второй 
план. Такое состояние мы фиксируем на момент окончания карьеры многих 
игроков", - заключил Курсин.  

https://allhockey.ru/news/show/519285-Kamenskij_v_NHL_Grigorenko_by_ne_zateryalsya_no_v_Rossii_emu_komfortnee
https://allhockey.ru/news/show/519285-Kamenskij_v_NHL_Grigorenko_by_ne_zateryalsya_no_v_Rossii_emu_komfortnee


 

 

https://tass.ru/sport/20923841 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистов магнитогорского "Металлурга" чаще других проверяли на 
допинг в апреле (ТАСС, Москва, 28 мая 2024) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) в апреле проверило на допинг 
11 игроков магнитогорского "Металлурга", это самый высокий показатель среди 
клубов Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) за указанный период. Об 
этом свидетельствуют материалы РУСАДА, имеющиеся в распоряжении ТАСС.  
24 апреля "Металлург" стал обладателем Кубка Гагарина. В заключительный 
месяц турнира тестирование РУСАДА прошли Павел Акользин, Никита 
Гребенкин, Роман Канцеров, Алексей Маклюков, Никита Михайлис (второй раз в 
2024 году), Илья Набоков, Данила Паливко, Александр Петунин, Дмитрий 
Силантьев, Данила Юров и Денис Зернов (дважды в апреле).  
Всего РУСАДА в апреле проверило 42 игроков КХЛ. В ярославском "Локомотиве" 
было проверено 8 хоккеистов, в екатеринбургском "Автомобилисте" - 6, в 
челябинском "Тракторе" и петербургском СКА - по 4, во владивостокском 
"Адмирале", московских ЦСКА и "Динамо" - по 2, в нижегородском "Торпедо", 
"Сочи" и казанском "Ак Барсе" - по 1.  
В марте РУСАДА протестировало 79 игроков КХЛ, с января по февраль - 20.  
В финальной серии Кубка Гагарина "Металлург" обыграл "Локомотив" в четырех 
матчах.  

https://tass.ru/sport/20920683 

К заголовкам сообщений 

Шалимов о расширении КХЛ: "Если в Вегасе появился хоккей, почему в 
Норильске не может? Люди трудятся, серьезный климат. Там любят 
спорт" (Sports.ru, Москва, 28 мая 2024) 
Виктор Шалимов ответил на вопрос о возможном появлении клуба КХЛ в 
Норильске.  
В прошедшем сезоне "Норильск" провел дебютный сезон в ВХЛ и вышел в плей-
офф, уступив в первом раунде. 
- Вы неоднократно были в Норильске и принимали участие в благотворительных 
матчах. Что скажете о развитии хоккея в Заполярье?  
- Я в Норильске был не только с хоккеистами, но и с футболистами. 
В этом регионе, несмотря на климат и нехватку полей, всегда проходят 
Спартакиады. 
Когда мы в последний раз туда приезжали, видно, что развитие продолжается. 
Там каток построен. Это просто замечательно. Думаю, никакая погода не 
остановит развитие хоккея и вообще спорта в Норильске. 
- Есть ли шансы, что команда оттуда появится в КХЛ?  
- Я считаю, что вполне. Если есть возможность, то почему нет. Если в Вегасе 
появился хоккей, почему у нас в Норильске не может? 
Там любят спорт, очень много народу интересуются. Люди трудятся, серьезный 
климат. С утра выйдешь - может, тебя ветер обратно понесет в гостиницу. 
Но это как раз нужно для тех людей, которые там работают и очень любят спорт. 

https://tass.ru/sport/20923841
https://sport.business-gazeta.ru/article/294867
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-razrabatyvaet-servis-pomoschi-igrokam-v-reshenii-bytovyh-voprosov-2216089/
https://allhockey.ru/news/show/519232-V_KHL_rasskazali_o_razrabotke_servisa_bytovogo_soprovozhdeniya
https://tass.ru/sport/20920683


 

 

Думаю, было бы здорово, если бы это развивалось, - сказал олимпийский 
чемпион Виктор Шалимов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116102031-shalimov-o-rasshirenii-kxl-esli-v-vegase-
poyavilsya-xokkej-pochemu-v-n.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Подскребалин: хотел привезти Кубок Гагарина в Челябинск, но родная 
школа забыла про меня (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Вратарь "Металлурга" Никита Подскребалин объяснил, почему не привезет 
Кубок Гагарина в родной Челябинск. 
"В начале мая, когда я узнал о том, что получу Кубок Гагарина на сутки в личное 
использование, то написал директору школы "Трактор". Я хотел привезти Кубок 
в родные для себя стены. Понятно, что сейчас они переехали в хоккейную 
академию. Но для меня не было особой важности на тот момент, куда его везти, 
- на ЧТЗ (Тракторозаводский район Челябинска. - Прим. "Чемпионата") или на 
Северо-Запад. Я хотел показать трофей молодому, подрастающему поколению 
с целью мотивирования, потому что сам считаю это отличным стимулом. Но, к 
сожалению, школа просто забыла про меня. Я не стал звонить, узнавать, 
перезванивать. Я связался с ними один раз, и больше связи не было. Сказали, 
что перезвонят".  

https://www.championat.com/hockey/news-5568782-podskrebalin-hotel-privezti-
kubok-gagarina-v-chelyabinsk-no-rodnaya-shkola-zabyla-pro-menya.html 

К заголовкам сообщений 

Детям - Кубок, школе - новые клюшки. Данила Юров привез Кубок 
Гагарина в Челябинск (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 
мая 2024) 
Кубок Гагарина продолжает путешествовать по России вместе с хоккеистами 
"Металлурга". 27 мая нападающий Данила Юров привез главный трофей КХЛ в 
Челябинск.  
Юров - воспитанник местной школы имени Сергея Макарова. Именно здесь он 
познакомился с хоккеем и занимался до 11 лет, пока не переехал в Магнитогорск.  
Первыми Кубок увидели юные игроки школы имени Сергея Макарова. 
Фотосессию устроили прямо на льду. На торжественной церемонии открытия 
Даниле вручили джерси детской школы. На встрече также присутствовал первый 
тренер Юрова - Андрей Тертышный . 
 - Данилу привели в секцию, он вышел со мной на лед. Так и начали 
тренироваться. Сначала катались, держась за ящик, потом держал его за руку. 
Адаптировался он довольно быстро и спокойно чувствовал себя на коньках. У 
него было легкое катание, он быстро набирал скорость. К маневренности 
позднее добавилось игровое мышление: он мог отдать передачу, сам вылезти из 
угла и бросить. Эти качества дополняли друг друга и он вырос в большого 
мастера, - рассказал Андрей Тертышный.  
Юров остался таким же скромным парнем, как и в детстве. В этом огромная 
заслуга его родителей: отца Юрия и мамы Ирины. 
 - В детстве Даниле нравилось смотреть хоккей по телевизору. Мы приходили на 
матчи во Дворец спорта "Юность". Видно было, что ребенку нравится. Решили 
поставить на коньки - сами ходили зимой на коробку, катались во дворе. Потом 

https://www.sports.ru/hockey/1116102031-shalimov-o-rasshirenii-kxl-esli-v-vegase-poyavilsya-xokkej-pochemu-v-n.html
https://www.sports.ru/hockey/1116102031-shalimov-o-rasshirenii-kxl-esli-v-vegase-poyavilsya-xokkej-pochemu-v-n.html
https://allhockey.ru/news/show/519258-Shalimov_esli_v_Vegase_poyavilsya_hokkej_pochemu_v_Noril_ske_ne_mozhet
https://www.championat.com/hockey/news-5568782-podskrebalin-hotel-privezti-kubok-gagarina-v-chelyabinsk-no-rodnaya-shkola-zabyla-pro-menya.html
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пошли в хоккейную школу. Ему нравилось заниматься. Так и получилось, что 
стал играть в хоккей. В воспитании была задействована вся семья: папа, мама, 
бабушки, дедушки, дяди, тети. Кто мог, помогал нам, когда мы были на работе, - 
поделился воспоминаниями Юрий Юров .  
В 11 лет Данила перешел в школу "Металлурга", а в 20 выиграл Кубок Гагарина. 
 - Даниле нужно было развиваться. Мы переговорили с тренером в 
Магнитогорске, который вел 2003 год - Сергеем Владимировичем Кавуновым. 
Они посмотрел парня, он им понравился. Мы не хотели отпускать 11-летнего 
Данилу одного. Решили, что я поеду с ним. Безусловно, были трудности. То 
супруга с дочкой приезжали в Магнитогорск, то я к ним в Челябинск на выходные, 
- добавил Юров-старший.  
Помимо показа Кубка Гагарина Данила подарил детской школе партию 
профессиональных клюшек. 
 - В этой школе начался мой большой путь в хоккей. Я получил толчок в МХЛ и 
КХЛ. Сразу сказал родителям, что привезу Кубок Гагарина сюда. От мероприятия 
получил положительные эмоции. Приятно, что доставил парням удовольствие. 
Сейчас не только у детских школ, но и у команд ВХЛ и МХЛ есть проблемы с 
экипировкой. Решил помочь школе с клюшками. Пусть дети радуются и играют в 
хоккей, - рассказал Данила.  
В Челябинске Юров передал Кубок Гагарина Никите Подскребалину . Вратарское 
турне продолжится в соседнем Чебаркуле, куда трофей привезет Александр 
Смолин . А 31 мая в Магнитогорске пройдет парад чемпионов, где Кубок увидят 
болельщики "Металлурга".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/28/532127.html 

К заголовкам сообщений 

Трус изучает хоккей (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 мая 2024) 
В конце статьи вы узнаете, почему российские легионеры в НХЛ по сути воюют 
своими клюшками против своей российской родины...  
Среди любителей поглядеть "в плазму" на высокопрофессиональный хоккей с 
шайбой почти половина людей не только никогда не играла в этот самый хоккей, 
но и никогда не видала его "живьем", прямо на ледовом стадионе. Конечно, дело 
непростое и затратное: нужно иметь, как минимум, доступ к подходящей ледовой 
площадке и хотя бы самые основы хоккейной экипировки (коньки, клюшку, саму 
шайбу, наконец). Не везде есть и профессиональные команды хоккеистов, на 
игры которых можно было бы поглазеть с трибун, скажем, ближайшего ледового 
дворца... И я почти оправдал себя перед читателями, так как я есть почти такой 
точно "искренний" любитель хоккея с шайбой. Впрочем, однажды мне все же 
посчастливилось видеть его "живьем" в социалистическом еще Ленинграде на 
зимних студенческих каникулах.  
В 1989-ом, где-то в конце января, вдвоем с местным болельщиком-ветераном, 
путем применения на пути к кассе нескольких силовых приемов нам удалось 
купить два входных ("стоячих"!) билета на матч чемпионата СССР между 
местным СКА и киевским "Соколом" (итог 2:1). Матч оставил у 
восемнадцатилетнего юноши просто фантастические впечатления, даром что 
любимый "Сокол" таки продулся... По ТВ к тому времени я перевидал жуткую 
уйму хоккея, как отечественного, так и международного. Но оказалось, что в 
реале я толком не представлял вплоть до самого своего совершеннолетия, что 
это за игра. Каких-то два часа в ледовом дворце просто перевернули мои 
юношеские представления о хоккее с шайбой. Профессиональные хоккеисты, в 
действительности, подвергаются нешуточному спортивному отбору. 

https://www.khl.ru/news/2024/05/28/532127.html


 

 

"Миниатюрных" полуиспанцев Мальцевых в мировом хоккее совсем немного - 
причем со всех точек зрения, как ни крути...  
Среднестатистический профессиональный хоккеист - это атлетически 
сложенный мужик с ростом под метр девяносто. Еще сантиметров десять 
добавляют ему коньки. Плюс нехилый хоккейный шлем. Плюс многочисленные 
защитные щитки и накладки, располагающиеся под формой. В итоге из 
немаленького "базового игрока" образуется довольно широкая и жесткая башня 
высотой 205-210 см, причем она во время матча не идет или даже не бежит по 
направлению к сопернику, а буквально подлетает навстречу на коньках, словно 
на крыльях... Напомню вам, что в хоккее с шайбой правилами разрешены 
силовые приемы по отношению к сопернику, владеющему шайбой; а ко всему 
несколько раз в течение матча эти правила еще и довольно бесцеремонно 
нарушают... В итоге вас даже вполне законно, в пределах действующих правил 
игры, могут так припечатать к борту или уронить на лед таким неудачным 
образом, что вы получаете перелом, минимум, двух-трех ребер или во мгновение 
ока лишаетесь, минимум, двух-трех зубов. Многие активные профессионалы до 
самого конца своей игроцкой спортивной карьеры даже не пытаются вставлять 
себе давно выбитые передние зубы. А зачем?! Ну, вставишь, помучаешься, 
потратишься, а через каких-то два-три месяца их все равно опять повыбивают 
самым основательным образом...  
Есть, впрочем, в хоккее с шайбой и многие другие опасности. Например, в хоккее 
как-то не принято отворачиваться от шайбы, ускользать с ее траектории, 
особенно если она следует по направлению твоих неприступных ворот. Но 
соперник, бросающий шайбу по воротам, вполне способен придать ей скорость 
около 200 км/час. И вот этот жуткий резиновый гумай, шваркнутый со всей дури, 
попадает обороняющемуся игроку прямо в незащищенный участок шеи. Просто 
несчастный случай, никакого злого умысла! Повезет пострадавшему, если его 
всего только унесут на носилках "в подтрибунку", где не без помощи врачей он 
потихоньку оклемается ближе к концу матча. А если не повезет, - потребуется 
"Скорая помощь", немедленное оперативное вмешательство и длительная 
последующая реабилитация (месяца полтора-два). На долгую память в 
ближайшем спортивном магазине купил я тогда этот темный тяжелый резиновый 
гумай, а также раз и навсегда решил для себя: трус я или не трус, но в хоккей с 
шайбой я в своей жизни играть не буду, сколь бы ни приглашали!  
Впрочем, в ранние детские годы (с 5-6 до 11 лет) я предпочитал смотреть именно 
хоккей с шайбой. Большой футбол казался мне тогда более пресным и 
малособытийным. Игроки бегают по большому полю более полутора часов, а в 
итоге наносят по воротам десять-пятнадцать ударов на обе команды, забивая 
при этом всего один или два гола... В хоккее дело всегда продвигалось куда 
динамичнее и веселее. От броска по одним воротам до шайбы в 
противоположные могло проходить всего каких-то 7-8 секунд. Ситуация на 
площадке менялась с калейдоскопической быстротой, а итоговый счет 6:3 или 
7:5 бывал в порядке вещей... Только годам к шестнадцати я осознал вполне и 
окончательно, что большой футбол богаче и тактически, и с точки зрения 
возможных текущих игроцких ситуаций. История мирового спорта на протяжении 
последних лет сорока в целом подтвердила это мое устойчивое юношеское 
впечатление.  
В самом деле, ну что принципиально изменилось в хоккее с шайбой по 
сравнению со временами конца семидесятых - восьмидесятых годов двадцатого 
века? Так, по мелочам. Игроки стали иначе располагаться в обороне при 
вбрасывании у своих ворот, если до сирены осталось менее 4-5 секунд. 
Несколько более интенсивной стала борьба хоккеистов на пятачке у ворот и 



 

 

несколько более изощренной стала система подправления шайбы. В овертаймах 
команды стали играть в формате "три на три" или "четыре на четыре", что в 2-3 
раза увеличивает вероятность рождения "золотой" шайбы и, соответственно, 
уменьшает вероятность буллитной тягомотины. На мой "глупый", 
непрофессиональный взгляд это, пожалуй, все...  
Хотя не только. Накопились и некоторые количественные изменения. Во-первых, 
в добротный профессиональный хоккей научились играть многие. В семидесятых 
годах на чемпионатах мира было всего шесть "играющих" сборных: СССР, 
Канада, США, Швеция, Чехословакия и Финляндия. ФРГэшники играли совсем 
нестабильно - через два раза на третий. Восьмой сборной обычно были японцы, 
но их игру трудно было назвать полноценным профессиональным хоккеем даже 
с немалым допуском.  
Теперь же в настоящий профессиональный хоккей умеют играть не менее 
шестнадцати сборных команд, из которых восемь вполне реально могут 
претендовать на медали мирового первенства. Правда, японцы как не умели 
толком играть в хоккей с шайбой полвека тому назад, так не умеют и сегодня... 
Как видите, иногда лучше даже не браться за те виды спорта, к которым у тебя 
нет ни больших способностей, ни особой тяги. Так, например, в хоккее с шайбой 
почти не встретишь чернокожих полевых игроков; только редкие хоккейные 
вратари действительно высокого класса. Так еще, например, славянским 
народам принципиально не поддался бейсбол: и играли в него лет двадцать 
через пень колоду, и смотреть на это действо были готовы буквально единичные 
зрители...  
Анализируя простые количественные измерения, можно также заметить, что 
игра стала в целом более ровной (без регулярных выходов один на один с 
вратарем) и несколько более оборонительной. Пятьдесят или сорок лет тому 
результаты 2:1, 2:2, 1:1 были в хоккее с шайбой некоторой даже редкостью; они 
свидетельствовали об особенно напряженной, упорной борьбе конкретных 
соперников в конкретном матче, где с градом шайб что-то не заладилось. Теперь 
же подобный счет по окончании трех периодов в хоккее - скорее в порядке вещей. 
Удивятся больше результатам вроде 8:5, 7:6 или 9:4... Не столь уж редкими в 
нынешнем хоккее оказываются ситуации, когда соперники не смогли забросить 
за три периода ни единой шайбы и только в овертайме (в режиме "три на три" 
или "четыре на четыре") вожделенная шайба в конце концов таки залетает в 
почти неприступные хоккейные ворота.  
В большом футболе результативность за этот же период, напротив, возросла 
заметно. В семидесятых-восьмидесятых годах в чемпионате СССР забивалось 
в среднем 2,2-2,4 гола за матч. В других европейских первенствах или в 
международных турнирах результативность редко превосходила 2,5 - 2,7 голов 
за матч. Теперь же средняя результативность более 3,0 голов за игру считается 
в порядке вещей - как во внутренних, так и в международных турнирах. И это во 
многом связано с серьезными тактическими преобразованиями в большом 
футболе. Во-первых, с появлением системы VAR профессиональные команды 
окончательно перешли на игру "четыре или пять защитников в линию".  
В конце семидесятых - начале восьмидесятых годов такую систему игры в 
обороне исповедовали только "сумасшедшие" бельгийцы, которые, собственно, 
ее и придумали. И правда, смешно и грустно играть в защите в одну линию, если 
судьи могут "пропустить" метровый или даже полутора- двух метровый офсайд. 
Нынче же даже без VAR судьи ловят почти любые офсайды вполне уверенно, а 
с VAR ошибки при фиксации офсайда в голевой ситуации превращаются в 
чистейшую казуистику. Но такая система обороны при должном атакующем 
потенциале соперника все равно заметно увеличивает вероятность фатальных 



 

 

ошибок со стороны обороняющихся. Ведь роль "чистильщика" в обороне отныне 
возлагается на вратаря, но даже такие асы игры на выходе, как Мануэль Нойер, 
время от времени совершают на выходе результативные ошибки. Что уж 
говорить о прочих?! К тому же такая система обороны часто сопровождается 
слишком "высоким" расположением игроков обороны. Тогда между линией 
обороны и вратарем оказывается свободная зона в 30-40 метров, куда могут 
эффективно врываться игроки нападения соперника. Если в такой ситуации 
обороняющимся не удается поймать соперников в офсайдную ловушку, то 
"спасительная" линия обороны разваливается, игроки обороны бегут назад, 
располагаясь лицом к своим воротам, в результате чего эффективность 
оборонительных действий резко падает, а возможность результативных ошибок 
игроков обороны резко возрастает.  
Кроме того, среди ведущих клубных команд и ведущих сборных стала 
популярной игра "Барселоны" образца 2007-2017 годов, связанная с системой 
тотального владения мячом. При этом доминирующая команда, подобно 
модельной "Барселоне", при потере мяча у штрафной соперника не бежит 
стремглав в защиту к своим воротам, а напротив, с помощью агрессивного 
прессинга пытается тут же вернуть себе владение мячом. Это, в целом, довольно 
эффективная система, особенно если условная "Барселона" заметно 
превосходит по классу команду соперника. Но вот незадача: обороняющаяся 
команда зачастую успешно "вываливает" двух своих форвардов вместе с мячом 
на двух центральных защитников и вратаря, страхующих увязшую в атаке 
условную "Барселону". Таких фехтующих выпадов за матч может быть и шесть, 
и семь. И тут уж все зависит от борьбы два в два, причем арена этой борьбы 
огромна - чуть ли не целая половина поля! То есть убегай - не хочу! Понятное 
дело, что матчи с подобным сценарием редко заканчиваются со счетом 1:0 или 
1:1. Чаще "барселоновские" счета выглядят как 2:2, 5:2 или 4:3.  
Есть и еще одно, что заметно повышает результативность ведущих европейских 
команд. За многих современных футболистов и тренеров владельцы 
футбольных клубов вываливают просто огромные, фантастические суммы по 
сравнению с эпохой Блохина и Платини. И потом при частых результатах 0:0, 1:0, 
1:1 возникает естественный вопрос: так а за что же были заплачены такие 
большие деньги?! Получается, что очень большие деньги автоматически 
требуют большого зрелища, а большое зрелище без трех-четырех голов (как 
минимум!) выглядит крайне неубедительно...  
Но я же забыл! Я же о хоккее с шайбой статейку пишу! А фактически уже чуть не 
треть статьи выходит о большом футболе! Но это, пожалуй, правильно, 
поскольку при серьезном анализе все познается почти исключительно в 
детальном сравнении. Что же еще изменилось в нашем хоккее за последние 40-
45 лет?! Ранее наши тренеры были как-то поумнее, поинтеллектуальнее 
канадских. В семидесятые годы канадский хоккей был более 
индивидуалистичным и более прямолинейным, скоростно-силовым; был 
довольно жестким, рассчитанным чуть ли не на механическое "продавливание" 
соперников. Советский хоккей в его лучших проявлениях был хоккеем умным, 
быстрым и комбинационным, когда индивидуальные качества и ноу-хау игроков 
идеально вписывались в единый, как часы работающий ансамбль. Нынче же 
иногда кажется, что тренеры словно поменялись местами. Нынешнее поколение 
канадских тренеров давным-давно усвоило старые советские уроки, учло все 
новые хоккейные мелочи, развило методики скоростно-силовой подготовки 
хоккеистов, а также методы их эффективной физреабилитации. Наши же 
отечественные тренеры в большинстве, похоже, остановились на понимании 
хоккея конца далеких восьмидесятых, когда стало модным слегка походить на 



 

 

"древних" канадцев и когда наши первые заокеанские легионеры не без 
приключений оседали в "Ванкувер Кэнакс" и "Калгари Флеймз"... Печально 
слышать, когда какой-нибудь Знарок говорит своим требующим немедленной 
тренерской поддержки подопечным что-нибудь в том духе, что, мол, ничего не 
могу поделать с этой нашей командой, ежели у нее нет "своей" игры... Отчетливо 
понимаешь в такие моменты, что у этой нашей команды, в первую очередь, нет 
своего адекватного тренера.  
Жаль к тому же, что КХЛ, заметно пострадавшая в последнее время от 
разнообразных санкций и бойкотов, добровольно смирилась со своей позицией 
в виде жалкой тени северо-американской НХЛ (не путать с ночной путинской 
лигой!). В действительности, если вернуть из-за океана полсотни наших, 
российских игроков и переманить из НХЛ еще три-четыре десятка способных 
европейцев, эта же самая КХЛ выглядела бы совершенно по-другому. 
Представьте себе советскую лигу хоккея полувековой давности, в которой бы не 
существовало ЦСКА, "Спартака" и московского "Динамо", а еще пять-шесть 
ведущих клубов, вроде "Химика", "Трактора" и рижского "Динамо" лишились бы 
своих первых пятерок. Так вот нынешняя КХЛ - как раз точно такая лига и есть! 
Не менее сотни лучших игроков из ее состава искусственно вынута и задешево 
передана в клубы НХЛ или заметных европейских чемпионатов!  
Но помилуйте, ведь на сегодняшний день мы уже почти воюем со странами ЕС, 
США и Канадой!!! Причем совсем не в хоккее с шайбой!!! Так не пора ли слегка 
изменить характер взаимодействия КХЛ и хоккейной России в целом с 
основными зарубежными хоккейными лигами абсолютно не дружественных нам 
стран?! Для начала, скажем, можно ввести для молодых российских хоккеистов 
(с 2010 года рождения) незыблемое правило: если ты воспитан хоккеистом в 
России, а в какой-то момент собрался играть куда-то в Европу или за океан, 
обязательно нужно отстегнуть в Российский госфонд развития хоккея с шайбой 
десять миллионов евро (ну, или эквивалент в рублях). Хочешь - делай это сам, 
хочешь - пусть это сделает твой новый клуб. Но если в означенный период эти 
деньги не поступят на правильный счет, ты мгновенно лишаешься российского 
гражданства, въезд в страну тебе будет пожизненно запрещен, а вся твоя 
собственность на территории РФ и дружественных ей государств будет 
конфискована в пользу покрытия долга перед Российским госфондом развития 
хоккея с шайбой. Так как-то!  
У нас же пока все по-другому. До 20% российских хоккеистов, причем сплошь 
самых лучших хоккеистов, у нас не здесь! И еще 8-10% не самых лучших, но 
которые все же могли бы добавить огоньку лиге... Способным иностранцам тоже 
скоро ловить в нынешней КХЛ станет совсем нечего... Но мы так искренне рады 
личным успехам наших российских хоккеистов далеко за рубежом, что скоро, 
того гляди, объявим КХЛ почетной фарм-лигой для НХЛ и ведущих европейских 
хоккейных лиг. По христианской доброте душевной и вящей слабости ума 
погрешимой братии к этому явно идет дело в российском хоккейном хозяйстве...  
ОБЕЩАННОЕ: как я и обещал, расскажу о недобром в положении российских 
хоккейных легионеров из клубов НХЛ. Ведущие наши легионеры процентов на 
15-20 создают зрелище под названием НХЛ. Без них это зрелище вовсе не 
развалится, но заметно потускнеет. Размеры доходов от предприятия заметно 
пойдут на убыль... А вы не задавались вопросом: кому идут эти доходы?! 
Естественно, западным мультимиллионерам: Барухам, Рокфеллерам, 
Ротшильдам, Морганам, Голдман-Саксам и проч. Так не стоит ли нашим 
российским хоккеистам все же определиться: в начинающейся Третьей Мировой 
они на стороне Путина и Си, или им милее сторона западных богатейших 
семейств ( Барухов, Рокфеллеров, Ротшильдов, Морганов, Голдман-Саксов)?!  
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КХЛ: новости клубов 
 

Ротенберг нацелился на бывшего капитана ЦСКА. Зачем Питеру 34-летний 
олимпийский чемпион Андронов? (Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024) 
СКА продолжает подписывать бывших московских армейцев.  
СКА продолжает будоражить трансферный рынок КХЛ. На прошлой неделе 
питерские армейцы объявили двух долгожданных новичков: Сергей Плотников и 
Михаил Григоренко подписали четырехлетние контракты с клубом. И теперь на 
очереди трансфер еще одного экс-игрока ЦСКА. Главный тренер и генеральный 
менеджер Роман Ротенберг в эфире Матч ТВ заявил, что его команда близка к 
подписанию Сергея Андронова.  
"Мне Андронов всегда импонировал как человек и игрок. Сильный центр, по 
стилю агрессивный, яркий, с огоньком. Суровый мужик! Нам как раз такой игрок 
нужен. Он закроет наши вопросы в ключевые отрезки матчей.  
Андронов в сумасшедшей физической форме. Даст фору любому молодому. 
Полностью подходит под наш стиль. А то, что игрок сам проявляет инициативу, 
что хочет выступать в СКА, говорит о многом", - сказал Ротенберг.  
Чуть позже агент игрока Петр Приходько подтвердил переход своего клиента: 
"Вопрос по переходу Андронова в СКА решен. Мы пожали друг другу руки".  
Таким образом, в Петербурге станет на одного игрока 30+ больше. Разговоры о 
молодой команде, которая только строится, больше не актуальны. На 
сегодняшний день в СКА шесть игроков старше 30, седьмым станет Андронов.  
Команда "30+":  
н. Павел Дедунов (34 года)  
н. Сергей Плотников (33 года, 3 июня - 34)  
з. Артем Земченок (32 года, 24 июня - 33)  
н. Эмиль Галимов (32 года)  
з. Андрей Педан (30 лет, 3 июля - 31 год)  
н. Михаил Григоренко (30 лет)  
Андронову в июле исполнится 35 лет. Большую часть своей карьеры он провел 
в ЦСКА, с которым выиграл два Кубка Гагарина. Последние два сезона был 
капитаном "Локомотива".  
"Если говорить про Сергея Андронова, то мы им довольны. Он выполнил свою 
функцию, команду нужно было сплотить. Да, ему где-то не хватало исполнения, 
игроцких качеств, но он справился со своей задачей", - говорил президент 
ярославцев Юрий Яковлев год назад.  
Сергей пришел в команду по инициативе главного тренера Игоря Никитина, с 
которым они вместе работали в ЦСКА. Приглашали его на роль дядьки в 
раздевалке, человека, который будет проводником чемпионских идей, примером 
для молодых (он в отличной физической форме, тщательно следит за своим 
здоровьем). И с этими задачами в Ярославле Андронов справился. Однако в 
плане результативности ничего не показал. В прошедшем плей-офф в 20 матчах 
набрал лишь 2 (1+1) очка, финал с "Металлургом" от капитана получился 
неубедительным.  
По сообщениям ярославских журналистов, в "Локомотиве" были не против 
оставить Андронова на деньги в несколько раз меньше тех, что он зарабатывал 
по предыдущему соглашению (65 млн рублей за сезон, по соотношению 
цена/качества к этому контракту изначально были вопросы). Центрфорвардом 
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интересовалось несколько команд КХЛ. В итоге самое заманчивое предложение 
поступило из Петербурга.  
Понять выбор Андронова можно. Его карьера близится к завершению, выбрать 
самое финансово выгодное предложение - логичный шаг. Правда, в отношении 
СКА нет гарантий, что контракт не расторгнут раньше срока, да и сидеть на 
трибуне вместо игры тоже понравится далеко не всем. Хоккеист должен 
понимать риски, ставя подпись над новым контрактом.  
Выбор СКА понять сложно. Переманивание чемпионского костяка ЦСКА? Только 
московские армейцы сами отказались от этих игроков, посчитав, что их лучшее 
время прошло. Да и кубки эти игроки брали, когда были моложе. Еще один 
центральный питерцам не помешает, но только нужен ли возрастной и дорогой 
форвард? Спорный вопрос. Для подписания Андронова СКА придется вновь 
чистить платежку. Помимо Сергея еще официально не объявлено о контракте с 
защитником Никитой Зайцевым (32 года), который тоже получит большую 
зарплату.  
В Петербурге в разгаре ежегодная перестройка. Теперь разговоры о развитии и 
молодости ушли на второй план. Новая концепция - опыт, мощь, габариты. Все 
это стоит очень дорого. По-прежнему открыт вопрос, как СКА впишет всех 
новичков в потолок зарплат и куда отправит ненужных игроков. И все эти 
решения еще можно было бы понять, если бы была уверенность, что через год 
все новички не впадут в немилость и не отправятся в другие команды.  

https://sport24.ru/hockey/article-651349-rotenberg-natselilsya-na-byvshego-kapitana-
tsska-zachem-piteru-34-letniy-olimpiyskiy-chempion-andronov 
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Ротенберг набирает в СКА бывших чемпионов из ЦСКА. За одно 
межсезонье - сразу троих (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 мая 2024) 
Вместе с Никитой Зайцевым.  
Предыдущие три сезона заканчивались для СКА поражениями в полуфиналах 
Кубка Гагарина. Тогда Роман Ротенберг объяснял проигрыши уровнем 
соперника. Все три раза СКА попадал на ЦСКА.  
В плей-офф-2023/24 вылет команды Ротенберга состоялся еще раньше - во 
втором раунде. Неожиданно соперником, который на этот раз остановил СКА, 
был уже "Автомобилист".  
Кажется, именно такой результат и и заставил Ротенберга присмотреться к 
бывшим чемпионам из ЦСКА.  
Плотников и Григоренко - точно в СКА, но на этом клуб не останавливается 
Две главные трансферные новости для СКА на данный момент - подписания 
Сергея Плотникова и Михаила Григоренко. Соглашения с обоими хоккеистами 
рассчитаны на четыре года. В сезоне-2023/24 Плотников и Григоренко выступали 
за ЦСКА. Они вылетели от "Локомотива" (1-4) в первом раунде плей-офф.  
Для Плотникова такой переход больше выглядит как возвращение в клуб, с 
которым у него связан важный отрезок карьеры. Бывший лидер ЦСКА провел в 
СКА четыре года - там же он взял первый Кубок Гагарина в 2017 году. В 
последнем сезоне в СКА Плотников даже исполнял роль капитана команды.  
В 2021 году Плотников попал в ЦСКА, побывав до этого в "Амуре" и "Металлурге". 
В Москве хоккеист провел меньше сезонов, но по количеству трофеев явно 
преуспел. Там Сергей забрал два Кубка Гагарина.  
Несмотря на это, переход в СКА после трех лет в ЦСКА Плотников 
рассматривает через отсылки к дому. Вот что он сказал в интервью "Матч ТВ": 

https://sport24.ru/hockey/article-651349-rotenberg-natselilsya-na-byvshego-kapitana-tsska-zachem-piteru-34-letniy-olimpiyskiy-chempion-andronov
https://sport24.ru/hockey/article-651349-rotenberg-natselilsya-na-byvshego-kapitana-tsska-zachem-piteru-34-letniy-olimpiyskiy-chempion-andronov


 

 

"Мы уже восемь лет по большому счету живем в Питере. Я уже приехал, я уже 
дома".  
Карьера Григоренко больше связана с ЦСКА. Михаил начинал путь в 
профессиональном хоккее именно с молодежки ЦСКА. С основным составом 
Григоренко провел общей сумме шесть сезонов и получил три трофея. Но, по 
словам Михаила, уход из родной команды не был сложным решением для 
хоккеиста: "Хотелось играть в клубе, который реально может выиграть Кубок 
Гагарина".  
Скоро в СКА появятся еще два бывших игрока, которые когда-то выступали за 
ЦСКА. Недавно Роман Ротенберг упомянул о том, что ведутся переговоры с 
Сергеем Андроновым. В Ярославль нынешний капитан "Локомотива" как раз 
перешел из ЦСКА, где провел 11 сезонов и выиграл два Кубка Гагарина. 
Решение о подписании контракта со СКА подтвердил и агент Андронова. Вот и 
третий чемпион!  
В планах также есть желание заключить контракт с Никитой Зайцевым. 
Последние восемь лет хоккеист отыграл за океаном, но его карьера в прошлом 
тоже связана с ЦСКА. За московский клуб Зайцев оты грал три сезона перед 
отъездом в Канаду. Единственное отличие от других подписаний - Зайцев не 
выигрывал трофеев с ЦСКА.  
Ротенберг уверен, что хоккеист окажется в СКА: "99,9%, мы уже пожали руки. Вы 
знаете, когда пожали руки - это важнее любого физического документа. Да, есть 
юристы, но у нас такая культура: руки пожали - мы договорились".  
Есть ли польза от таких подписаний? 
Пока сомнений слишком много.  
Интерес СКА к игрокам ЦСКА возник не просто так. После поражения в 
полуфинале плей-офф-2023/24 Роман Ротенберг говорил: "У нас молодая 
команда, у нас все впереди. ЦСКА - очень опытная команда, они ловят нас на 
наших ошибках. Наши ребята учатся, мы вернемся сильнее, подкрутим детали".  
Вероятно, именно желание усилить состав более опытными игроками повлияло 
на то, что в СКА уже оказалось два бывших хоккеиста ЦСКА. Эффективность 
этих подписаний ставится под вопрос.  
В прошлом сезоне Плотников набрал 26 (13+13) очков в 66 играх регулярки. Это 
худший результат Сергея за последние 11 лет. Хотя еще в прошлом сезоне он 
был в тройке главных бомбардиров ЦСКА, набрав 47 (23+24) очков.  
Лучше ситуация выглядит у Григоренко. Он завершил регулярку-2023/24 вторым 
бомбардиром ЦСКА и заработал 45 (18+27) очков. Особенно ярко Григоренко 
проявил себя в играх на вылет. Пусть для ЦСКА в этом году плей-офф продлился 
всего пять матчей, Григоренко заработал 7 (3+4) очков.  
Если отбросить статистику, то преимущество обоих - кубковый опыт, за который 
так борется Ротенберг. Поражение от "Автомобилиста" в этом плей-офф 
главный тренер вновь объяснял неопытностью состава: "Здесь были 
индивидуальные ошибки в исполнении молодых ребят, которые никогда на таком 
уровне не играли. Мы понимали, что мы рискуем, выпуская их, но у нас выбора 
не было".  
Средний возраст СКА выше тех же финалистов "Металлурга" и "Локомотива", но 
Ротенберг нацелился собрать в составе как можно больше бывших чемпионов. 
За СКА в следующем году продолжат выступление Арсений Грицюк и Сергей 
Толчинский.  
Оба хоккеиста выигрывали Кубок Гагарина вместе с "Авангардом" в 2021 году. 
Толчинский к тому же отлично дополняет компанию бывших чемпионов ЦСКА, 
учитывая его трофей вместе с московским клубом в 2019-м. Опыта Грицюка и 
Толчинского в прошедшем сезоне не хватило.  



 

 

Игроки ЦСКА вызывают огромный интерес в межсезонье. История "Локомотива" 
доказывает, что это ничего не решает 
Ажиотаж вокруг игроков ЦСКА вызван не только интересом со стороны СКА. По 
похожему пути пошло и московское "Динамо", которое подписало Антона 
Слепышева и Артема Сергеева. Оба в прошлом становились чемпионами 
вместе с ЦСКА.  
Примечательно, что Сергеев перешел в "Динамо" как раз из СКА. Там он провел 
сезон-2023/24. Так что интерес к обладателям трофея в составе ЦСКА у Романа 
Ротенберга был еще в прошлом году. В погоне за Кубком это все равно не 
помогло.  
Из ЦСКА также ушли Даррен Дитц и Андрей Светлаков. Дитц продолжит карьеру 
в "Авангарде", а Светлаков пополнил состав "Трактора". По обмену в Челябинск 
также ушел Марсель Ибрагимов. Он не брал Кубок Гагарина, но периодически 
попадал в основу ЦСКА и играл вместе с чемпионским составом.  
Надежда на присутствие бывших игроков ЦСКА - это не самый надежный 
вариант в погоне за Кубком. Чемпионский опыт действительно помог ЦСКА 
завоевать последние два трофея. Вот только польза от игроков была именно 
тогда, когда они играли вместе и дополняли друг друга.  
В этом плане показателен пример "Локомотива". Вслед за Игорем Никитиным, 
который стал первым кубковым тренером для ЦСКА в КХЛ, в Ярославль 
перебрались Максим Шалунов, Алексей Марченко и Сергей Андронов. Но ни 
тренер, ни игроки так и не принесли "Локомотиву" трофей.  
Посмотрим, как это будет у СКА.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3244476.html 

К заголовкам сообщений 

Почему затаился Валиуллин? "Ак Барс" проводит худшую селекцию в мае 
из топ-клубов КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 28 мая 2024) 
Несмотря на громкие анонсы тотальной перестройки, "Ак Барс" остается пока 
единственной из топ-команд КХЛ, которая так и не сделала серьезных 
приобретений. Всего один трансфер, несколько продлений контрактов и 
множество скандальных ситуаций - таков итог первого месяца межсезонья. "ТИ-
Спорт" подводит итоги майской селекции "Ак Барса".  
Трансферный рынок пустеет, пока затаился Валиуллин 
Практически закончился май, а казанский "Ак Барс" так и не разродился 
массированной атакой на трансферном рынке КХЛ. А ведь болельщики 
рассчитывали на это в рамках анонсированной тотальной перестройки команды. 
Помимо перехода Егора Коршкова, объявленного в первый же день открытия 
трансферного периода, в расположение команды не поступило ни одного 
новичка. 
Если в апрельский период после финала Кубка Гагарина затишье можно было 
объяснить простым фактом - у команды все еще не было официально 
назначенного главного тренера, - то последующую "засуху" в течение всего мая 
объяснить сложнее. 
О назначении Анвара Гатиятулина на пост наставника "Ак Барса" было известно 
еще по ходу минувшего плей-офф. Специалиста около месяца водили по 
спортивным мероприятиям в Казани и за ее пределами (он присутствовал на 
финальных играх альметьевского "Нефтяника"), он снимался в роликах пресс-
службы "Ак Барса", а также раздавал интервью. Так что все потенциальные 
приобретения уже точно специалист контролировал. Однако пока казанский клуб 
по-прежнему остается самой аморфной организацией на трансферном рынке 
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среди топ-клубов КХЛ, если не считать скандальных расставаний с возрастными 
лидерами клуба. 
Возможно, повода для паники и нет. Но факт остается фактом: все самые 
"сочные" лоты этого межсезонья команды уже разобрали. Добротные легионеры 
и российские игроки, оказавшиеся ненужными богатым командам-пылесосам 
ЦСКА и СКА, разбрелись по другим топ-клубам. Андрей Светлаков уехал 
покорять Челябинск, Брэндона Лайпсика присматривает "Автомобилист". Даже 
Алекс Гальченюк внезапно оказался в "Амуре", хотя, по слухам, сватали его 
именно в "Ак Барс". Внутренний рынок КХЛ пустеет с каждым днем, а на внешнем 
желающих ехать в КХЛ не так уж много. 
Можно, конечно, предположить, что генеральный менеджер принял позу 
"затаившегося дракона" в расчете, что вскоре в НХЛ закончится плей-офф и 
можно будет присмотреть усиление там, учитывая, как много россиян могут 
лишиться команд и начать искать варианты в КХЛ. 
Да и не стоит забывать о фигурантах недавнего скандала вокруг пятерых 
хоккеистов молодежной сборной Канады, чья карьера в НХЛ наверняка 
закончена. Практика приглашения хоккеистов с "серыми" страницами в прошлом 
и подпорченными репутациями на родине у менеджмента "Ак Барса" уже есть. В 
ноябре 2023 года был приобретен Митчелл Миллер, попавший в опалу в США за 
издевательства над одноклассником. Варианты из-за океана сохраняются, но 
насколько они реалистичны в нынешних условиях - большой вопрос. 
Экономия на бывших - потеря репутации для "Ак Барса" 
Утверждать, что работу на трансферном поле "Ак Барс" совсем не ведет, тоже 
нельзя. Марат Валиуллин проводит серьезную работу по "зачистке" рядов 
команды от тех, кто разочаровал в прошедшем сезоне, а под нож попали почти 
все хоккеисты "динамовского" созыва. Не получил нового предложения Дмитрий 
Кагарлицкий, после чего жаловался, что генменеджер клуба Марат Валиуллин 
даже не ответил на телефонный звонок игрока собственного клуба. Вадим 
Шипачев же открытым текстом рассказывает дружественным себе журналистам, 
что в клубе его не видят и предлагают искать новую команду. Однако расторгать 
контракт, если верить хоккеисту, в "Ак Барсе" не спешат. 
Ситуация двоякая. С одной стороны, понять подобную манеру работы по-
деловому Марата Валиуллина можно. Не секрет, что у него далеко не самый 
высокий процент попаданий с приобретениями, а промахи перед генеральным 
спонсором он может нивелировать за счет работы по максимальному 
сокращению финансовых издержек. 
С другой стороны, такой подход сильно бьет по репутации казанского клуба. И в 
первую очередь среди хоккеистов. Подобная политика может посеять плоды, 
которые в будущем дадут всходы в виде серьезных последствий. Звездные 
хоккеисты будут долго думать, стоит ли ехать в Казань, и при прочих равных 
выберут клубы-конкуренты для продолжения карьеры. 
За ошибки приходится платить 
Ко всему прочему, нельзя отрицать один простой факт. Даже если принять в 
расчет претензию, что оба хоккеиста сдали в скорости, просчитать такое 
развитие событий при предложении контракта как Дмитрию Кагарлицкому, так и 
Вадиму Шипачеву было возможно. Шипачеву летом 2022 года было уже 35 лет, 
никто менеджмент "Ак Барса" подписывать долгосрочный контракт с возрастным 
хоккеистом не заставляет. По-хорошему, за допущенные ошибки нужно 
расплачиваться, пусть даже неприятными неустойками в 25% зарплаты. 
При этом очевидно, что оба хоккеиста в целом провалили сезон, и вставать на 
чью-то сторону смысла нет. Оба отыграли плей-офф, что называется, "на 
прямых ногах". В течение регулярного чемпионата выступали волнами. Вадим 



 

 

Шипачев раздавал шикарные передачи из любого положения, не утратил 
способности быстро принимать решения, но абсолютно не заставлял себя 
ускоряться на льду. В одном из предыдущих материалов "ТИ-Спорт" уже 
отмечал, что центрфорвард не должен стоять в числе первых в очереди на 
выход, но понижение суммы контракта вполне могло бы стать логичным и 
компромиссным ходом. 
Для самого хоккеиста лучшего места в КХЛ уже не найти. В Казани у него учатся 
дети, комфортный город нравится семье, а сам нападающий привык выступать в 
этом месте, поэтому очевидно выбрал бы пойти на некоторые уступки по 
контракту, нежели искать себе новую команду и обживаться на новом месте.  

https://www.tatar-inform.ru/news/pocemu-zatailsya-valiullin-ak-bars-provodit-
xudsuyu-selekciyu-v-mae-iz-top-klubov-kxl-5948001 

К заголовкам сообщений 

Якупов может оказаться в "Ак Барсе". Для Казани это риск (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Впрочем, равно как и для любого другого клуба, ведущего переговоры с игроком, 
пропустившим полгода. 
Наиль Якупов перейдет в "Ак Барс" 
Разумеется, сейчас не нужно говорить о переходе Наиля Якупова в "Ак Барс" как 
о свершившемся факте. Официального объявления со стороны клуба не было. 
Во всяком случае, пока что. Тем более, мы все с вами прекрасно понимаем, что 
вброшенная в СМИ информация о переходе Наиля в стан казанского клуба 
вполне может быть агентской игрой с целью повысить степень интереса 
потенциальных работодателей к первому номеру драфта НХЛ-2012.  
И тем не менее, Якупову нужно искать клуб на следующий сезон. С 
"Нефтехимиком" мосты сожжены. Наиль играл в Нижнекамске до начала декабря 
2023 года, после чего получил травму, из-за которой выбыл из строя на 
достаточно долгий период. Кстати, символично, что свой последний на данный 
момент матч в КХЛ игрок провел в Казани. Так вот, сначала в клубе говорили, что 
Якупову предстоит шесть недель ходить с кистью в лангете. Потом главный 
тренер команды Олег Леонтьев в феврале заявил, что форвард "проходит 
реабилитацию в Казани со своим каким-то тренером, по какой-то своей 
технологии". Стало понятно, что между клубом и игроком пробежала черная 
кошка. Логично, что 1 мая было объявлено о том, что Якупов покидает 
"Нефтехимик". 
Жаль. Могла бы получиться красивая история с перезагрузкой карьеры в родном 
клубе. Теперь Наиль снова ищет себе работу. Насколько он нужен "Ак Барсу"? 
Вопрос дискуссионный. C одной стороны, казанский коллектив сейчас находится 
в стадии перестройки. Беглый взгляд на состав позволяет нам понять, что былой 
конкуренции за попадание в топ-6 там нет, и поэтому для Наиля можно будет 
найти место в составе. С другой стороны, абсолютно непонятно, в какой форме 
сейчас находится Якупов. Спору нет, первая половина прошлого сезона, 
проведенного в "Нефтехимике", у него получилась достаточно хорошей. 30-
летний нападающий провел в том году 31 матч, в которых забросил восемь шайб 
и сделал одиннадцать результативных передач. Показатель вполне себе 
достойный. Но Якупов, повторимся, не играл с 3 декабря. 
В "Ак Барсе" и любом другом клубе должны понимать, что в желании подписать 
этого хоккеиста есть огромная доля риска. Безусловно, мы не знаем, как Якупов 
готовится к новому сезону. Может быть, он пашет так, что уже сейчас готов 
рваться в бой? Если это так, то что ж, замечательно. Но отсутствие игровой 
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практики - вещь довольно значимая. Она способна помешать любому. Впрочем, 
как показывает практика, некоторые команды все же рискуют. В московском 
"Динамо", например, выписали двухлетний контракт Артему Швец-Роговому - 
человеку, который на протяжении двух последних лет не играл, а лечился от 
травм. Бело-голубые же в свое время после двухлетней паузы в карьере 
приглашали Вячеслава Войнова. Результат у эксперимента получился тогда 
половинчатый: Вячеслав был по-прежнему полезен в большинстве, но ужасен 
при выполнении своих непосредственных обязанностей защитника.  
Вообще, идеальным, на мой взгляд, вариантом в такой ситуации для клуба 
видится просмотровый контракт. Риска - ноль. Понравился игрок - подписываешь 
с ним постоянный трудовой договор. Не понравился - без каких-либо проблем 
расстаешься. Правда, это, как правило, идет вразрез с пожеланиями хоккеиста и 
агента, которые хотят всего и сразу. Что ж, посмотрим, где окажется Якупов в 
следующем сезоне. 

https://allhockey.ru/article/show/519268-
Yakupov_mozhet_okazat_sya_v_Ak_Barse_Dlya_Kazani_eto_risk 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. "Витязь": Пять тренеров за 367 дней (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 мая 2024) 
KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024. Выдав лучший сезон за все время 
выступления в КХЛ, "витязи" не смогли развить успех и завершили регулярный 
чемпионат 2024 года на последнем месте.  
В предсезонных раскладах "Витязю" заранее была уготована участь аутсайдера, 
и старт чемпионата целиком и полностью подтвердил прогнозы. В сентябре 
балашихинцы одержали лишь две победы при десяти поражениях (восемь из них 
- подряд) и уже в октябре - первыми в сезоне - пошли на смену главного тренера. 
Смену можно признать в каком-то смысле успешной. Не то чтобы дела 
наладились, но некоторое улучшение было налицо. Во всяком случае, таких 
продолжительных спадов, как сентябрьский, больше уже не случалось: после 
двух-трех-четырех поражений хотя бы один матч "витязи" выигрывали. За одним 
исключением - в конце ноября и начале декабря они уступили шесть раз кряду, 
но именно тогда, благодаря овертайму в Санкт-Петербурге (пусть и 
проигранному), вскарабкались на 19 место в общей таблице.  
На этом месте "Витязь" продержался только один день, и почти до конца января 
курсировал между 20 и 23. А в феврале с последней строчки таблицы уже не 
поднимался, хотя итоговое отставание от финишировавшего предпоследним 
"Барыса" составило всего два очка.  
Лучшие игроки  
Скотт Уилсон  
 30 очков (20+10) в 38 матчах  
 Из-за травм Уилсон начал сезон только в середине октября и целиком пропустил 
весь январь, в итоге отыграв немногим больше половины матчей. В которых 
успел забросить 20 шайб - а это, между прочим, третий показатель регулярки по 
средней результативности, выше был только у Николая Голдобина и Рида Буше 
. Принимая во внимание, что в его отсутствие "витязи" десять встреч проиграли 
в один гол, несложно подсчитать, что со Скоттом в составе они вполне могли бы 
потрепать нервы минчанам в борьбе за восьмую путевку.  
Егор Воронков  
 12 очков (1+11) в 67 матчах  
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 В Северной Америке популярен термин unsung hero - "невоспетый герой", 
употребляемый по отношению к очень полезным хоккеистам, не относящимся к 
категории суперзвезд, которые либо выполняют большой объем черновой 
работы, либо, не обладая высокой результативностью, набирают свои очки в 
самое нужное время. Воронков не входит даже в первую десятку бомбардиров 
"Витязя", и тем не менее был одним из ключевых игроков: при нем на льду 
балашихинцы в равных составах забросили 42 шайбы и пропустили 44. Для 
сравнения аналогичные показатели самого результативного защитника, 
Джереми Роя - 35 и 61. При том, что игровое время Джереми (22:24) не сильно 
выше, чему Егора (19:03 - это третий показатель в команде).  
Джереми Рой  
 31 очко (4+27) в 67 матчах  
 Собственно, Рой тоже был ключевым: он и играл больше всех, и, если находился 
на льду, дирижировал всеми атаками, раздав в общей сложности 2 247 передач 
(из которых 82,82 % - точных) - больше за всю регулярку сделали только пятеро 
хоккеистов, каждый из которых в той или иной мере является топовым 
защитником Лиги. Очки набирал регулярно (ненамного отстал от лучшего 
бомбардира, Дерека Барака и в точности повторил свой прошлогодний 
результат, что свидетельствует о редкостной стабильности), но и не пренебрегал 
прямыми оборонительными обязанностями, заблокировав более сотни бросков.  
Тренеры  
Ровно 50 % выигранных матчей для многих команд было бы 
неудовлетворительным результатом, но для "Витязя" образца 2022/2023 стал 
лучшим в истории. То же самое относится и к шестому месту в конференции, и к 
вылету 1-4 в первом раунде (ранее "витязям" в плей-офф не удавалось одержать 
ни одной победы). С добившимся этих успехов Вячеславом Буцаевым 
балашихинцы не договорились о новом контракте, и в новый сезон пошли под 
руководством Александра Завьялова . С ним проиграли 11 матчей из 13, и после 
разгрома от ЦСКА (1:9) Завьялов подал в отставку. Два встречи "Витязь" провел 
с временно исполняющим обязанности Алексеем Тертышным и набрал в них три 
очка, обыграв "Куньлунь" и уступив в овертайме "Барысу". Затем пришел 
Дмитрий Рябыкин, выигравший в итоге 13 матчей из 53. После окончания сезона 
контракт с Рябыкиным не был продлен, и новым главным тренером "Витязя" стал 
Павел Десятков, пришедший из "Лады", где он входил в штаб Олега Браташа . О 
назначении Десяткова официально сообщили 2 мая, и, считая Тертышного, он 
стал пятым тренером "Витязя" за 367 дней.  
Лучший матч  
Рябыкин свою карьеру в "Витязе" начал с четырех поражений с общим счетом 
4:19, включая разгром в Уфе (1:8) и почти разгром от "Спартака" (1:5). Пятым 
соперником был "Авангард" - по идее, крайне принципиальный для Дмитрия 
Анатольевича соперник. Но, надо думать, именно тогда - учитывая 
обстоятельства - было не до принципиальности: в первую очередь необходимо 
как-то тушить пожар. После первого периода "Витязь" уступал "Авангарду" 0:2, 
но благодаря дублям Роя и Барака, а также голу и двум передачам Уилсона и 
еще двум передачам Воронкова одержал убедительную победу - 5:2.  
Молодые игроки  
Станислав Яровой, считавшийся наиболее перспективным молодым хоккеистом 
"Витязя", выступил не то чтобы плохо, но от него ожидалось большего. Вообще 
же с самого начала сезона "витязи" попали в ситуацию, не предполагающую 
спокойного наигрывания молодежи. Поэтому на протяжении всей регулярки 
стабильно попадал в состав и имел приличное игровое время только Ярослав 
Бусыгин - и временем своим распоряжался вполне добротно.  



 

 

Также можно выделить Ивана Воробьева, по ходу сезона выменянного из 
"Торпедо". Месяц с небольшим у него ушел на притирку к новым партнерам и 
требованиям, после чего Иван засверкал - и даже был признан лучшим новичком 
месяца, что не удавалось хоккеистам "Витязя" аж 12 лет.  
Работа в межсезонье  
Откровенно неудачный сезон по умолчанию предполагает перестройку, но в 
"Витязе" обходятся без резких движений. Сменился главный тренер; из 
"Адмирала" выменян Егор Морозов (за Игоря Угольникова ); точно не будет в 
команде Уилсона, подписавшего контракт с "Металлургом" - и это пока все 
внешние новости. Остальные - исключительно внутренние, касающиеся 
продления контрактов с имеющимися в наличии хоккеистами.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/28/532120.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин: "Счастлив, что подписал контракт со "Спартаком" и дальше 
буду играть с Порядиным и Морозовым" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 
мая 2024) 
Форвард " Спартака " Николай Голдобин в интервью "Матч ТВ" рассказал, как 
принял решение продлить контракт с московским клубом. 
Голдобин заключил новое соглашение с "красно‑белыми", которое рассчитано до 
2026 года. 
 - Как вы пришли к тому, что подписали новый контракт со "Спартаком" до 2026 
года?  
 - Ну, как это бывает? Мы обсудили все дома с семьей и пришли к этому 
решению. Я уже знал, что мне предложат новый контракт. Я его подписал. Рад 
остаться в "красно‑белой" семье, у себя дома. Это очень здорово. 
 - Важно, что "Спартак" сохраняет первое звено?  
 - Да, это суперважно! Каждый в нашем звене - я, Паша Порядин, Ваня Морозов 
- выдал лучший для себя сезон. Мы счастливы остаться вместе и играть за 
"Спартак". 
 - Максим Цыплаков едет покорять НХЛ. Что вы ему пожелаете?  
 - Я видел его пару дней назад возле "Мегаспорта". Пожелал удачи. Я в него 
верю. Если в "Айлендерс" в него будет верить тренер, а он сам будет 
выкладываться на полную, то Цыплаков сможет закрепиться в НХЛ. Он очень 
хороший игрок, - сказал Голдобин в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062944_Goldobin_Schastliv_chto_podpis
al_kontrakt_so_Spartakom_i_dalshe_budu_igrat_s_Poradinym_i_Morozovym 

К заголовкам сообщений 

"У Браташа контракт на два года. Слухи о его уходе не имели под собой 
никакой почвы" - гендиректор "Лады" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 
мая 2024) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что слухи 
о возможном уходе из клуба главного тренера Олега Браташа были 
безосновательны. 
Во вторник "Лада" объявила состав тренерского штаба на следующий сезон, 
Браташ продолжит руководить командой. Ранее в СМИ появлялась информация 
о том, что он может покинуть "Ладу". В тренерском штабе тольяттинцев 
произошло одно изменение - вместо Павла Десяткова старшим тренером 
назначен Павел Зубов, возглавлявший в минувшем сезоне пермский "Молот". 

https://www.khl.ru/news/2024/05/28/532120.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062944_Goldobin_Schastliv_chto_podpisal_kontrakt_so_Spartakom_i_dalshe_budu_igrat_s_Poradinym_i_Morozovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062944_Goldobin_Schastliv_chto_podpisal_kontrakt_so_Spartakom_i_dalshe_budu_igrat_s_Poradinym_i_Morozovym


 

 

 - У Олега Браташа изначально был контракт на два сезона. Те слухи, которые 
возникали в последнее время, не имели под собой никакой почвы. Если у 
человека действующий контракт, как можно говорить о том, что на его место 
кто‑то приходит? 
 - В тренерском штабе Браташа есть изменение. Павла Десяткова, ушедшего в 
"Витязь", заменил Павел Зубов. Почему решили взять этого специалиста?  
 - Мы стараемся придерживаться негласного правила, что в качестве помощника 
должен местный воспитанник. Поэтому был Десятков, а сейчас выбрали Зубова. 
Нужно, чтобы человек имел мотивацию что‑то доказывать, чувствовать 
ответственность перед болельщиками - жителями города, в котором он родился. 
Для Зубова Тольятти - не пустой звук. 
Ну и дальше - его бэкграунд. Зубов работал главным тренером в КХЛ и в ВХЛ 
показывал неплохие результаты, был в тренерском штабе "Ак Барса", где 
отвечал за работу с защитниками. По нему были хорошие рекомендации от 
Рафика Хабибулловича Якубова (спортивный директор "Лады" - Прим. Матч ТВ), 
который с ним работал, - сказал Чеботарев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063342_U_Bratasha_kontrakt_na_dva_g
oda_Sluhi_o_jego_uhode_ne_imeli_pod_soboj_nikakoj_pochvy__gendirektor_Lady 

К заголовкам сообщений 

"Лада" представила тренерский штаб команды на сезон-2024/2025 КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
"Лада" представила тренерский штаб команды на сезон-2024/2025 КХЛ. Главным 
тренером тольяттинской команды остался Олег Браташ. Также в клубе 
продолжат работу пять тренеров, входивших в тренерский штаб команды в 
прошлом сезоне. 
Главный тренер - Олег Браташ,  
Старший тренер - Павел Зубов,  
Тренер - Максим Семенов,  
Тренер вратарей - Алексей Семенов,  
Тренер по физической подготовке - Валерий Балабанов,  
Тренер по развитию игроков - Яков Рачинский,  
Видеотренер - Артур Сиразиев.  
В прошедшем сезоне "Лада" в первом раунде плей-офф КХЛ уступила 
"Авангарду" в пяти матчах. По итогам регулярного чемпионата тольяттинский 
клуб занял седьмое место в таблице Восточной конференции КХЛ. Прошлый 
сезон стал первым для "Лады" после возвращения в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5569078-lada-predstavila-trenerskij-
shtab-komandy-na-sezon-2024-2025-khl.html 

Похожие сообщения (5): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Авангарда" Ткачев может продолжить карьеру в НХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024) 
Нападающий "Авангарда" Владимир Ткачев может продолжить карьеру в НХЛ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063342_U_Bratasha_kontrakt_na_dva_goda_Sluhi_o_jego_uhode_ne_imeli_pod_soboj_nikakoj_pochvy__gendirektor_Lady
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063342_U_Bratasha_kontrakt_na_dva_goda_Sluhi_o_jego_uhode_ne_imeli_pod_soboj_nikakoj_pochvy__gendirektor_Lady
https://www.championat.com/hockey/news-5569078-lada-predstavila-trenerskij-shtab-komandy-na-sezon-2024-2025-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569078-lada-predstavila-trenerskij-shtab-komandy-na-sezon-2024-2025-khl.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/28/lada-predstavila-trenerskij-shtab-komandy-na-sezon-2024/2025-khl/
https://allhockey.ru/news/show/519256-Bratash_prodolzhit_trenirovat_Ladu_v_novom_sezone_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-predstavila-trenerskiy-shtab-komandy-na-sezon-2024-25-2216165/
https://sport24.ru/hockey/news-651453-bratash-prodolzhit-trenirovat-ladu-v-novom-sezone-kkhl
https://www.khl.ru/news/2024/05/28/532129.html


 

 

По информации " СЭ ", по договоренности с "ястребами", форвард может 
расторгнуть контракт, если получит предложение из НХЛ. По информации 
источника, предложение уже поступило.  
28-летний хоккеист играет за "Авангард" с 2022 года. В сезоне-2023/24 Ткачев 
провел 70 матчей и набрал 86 (20+66) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-651431-istochnik-napadayushchiy-avangarda-
tkachev-mozhet-prodolzhit-karyeru-v-nkhl 

Похожие сообщения (3): 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" может лишиться сильнейшего игрока. Ткачев снова собрался 
в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Лучший бомбардир регулярного чемпионата хочет продолжить карьеру за 
океаном.  
"Авангард" может потерять своего ведущего игрока перед самым стартом 
чемпионата. Год назад они лишились Корбэна Найта, решившего не 
возвращаться в Омск, несмотря на действующее соглашение. В этом рискуют 
потерять Владимира Ткачева.  
Но ситуации разные. Решение Найта ни с кем не обговаривалось, тогда он 
поставил руководство перед фактом, и его даже не смутил внушительный штраф 
за досрочное расторжение договора. С Ткачевым все иначе.  
Владимир никогда не забывал о мечте сыграть в НХЛ. Его даже не смутила 
плохая поездка в "Лос-Анджелес", ведь весь сезон он провел в АХЛ, выступая за 
"Онтарио". Тот неудачный опыт скорее даже мотивировал.  
 - Я все равно верю, что смогу играть на высоком уровне, - говорил он мне после 
возвращения из Калифорнии. - Да, не получилось с "Королями", но это никак не 
изменило моих планов.  
Правда, контракт он заключил с "Авангардом", но при этом договорился с клубом 
о досрочном расторжении, если летом 2024 года ему поступит достойное 
предложение из-за океана. Говорят, что оно поступило.  
Пока не знаю, какой это клуб, так что не буду прогнозировать, получится ли у 
Владимира. Вопрос не в этом. Еще год назад форвард говорил, что для него 
сумма контракта не будет определяющим фактором при заключении договора. 
Гораздо важнее, чтобы тренер его видел в своей команде, а на позиции крайних 
не было "двадцать человек". И это все.  
В НХЛ нашлись те, кто заплатит относительно невысокую цену за хоккеиста с 
великим хоккейным интеллектом, который может на льду сделать все, что 
многим не под силу. Некоторым кажется, что Владимир не создан для той лиги. 
Там слишком быстро, там жестче, но сам хоккеист эти аргументы отметает.  
 - В "Лос-Анджелесе" мне тоже говорили, что мне не хватает умения действовать 
без шайбы и игры в обороне, - соглашается Владимир. - Но в фарм-клубе я все 
это серьезно подтянул. Даже тренер говорил, что у меня теперь в этих 
компонентах все иначе. Но в первую команду не вызвали по каким-то своим 
причинам.  
Теперь поговорим об "Авангарде". Клуб этим летом работал на рынке 
практически идеально. Сначала генеральный менеджер Антон Курьянов 
сформировал защитную линию, и теперь в распоряжении Сергея Звягина есть 
восемь игроков обороны, которые могут друг друга заменять. Затем выменял 

https://sport24.ru/hockey/news-651431-istochnik-napadayushchiy-avangarda-tkachev-mozhet-prodolzhit-karyeru-v-nkhl
https://sport24.ru/hockey/news-651431-istochnik-napadayushchiy-avangarda-tkachev-mozhet-prodolzhit-karyeru-v-nkhl
https://omskinform.ru/news/192815
https://allhockey.ru/news/show/519242-Istochnik_Tkachev_mozhet_pokinut_Avangard_i_uehat_v_NHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tkachev-mozhet-pokinut-avangard-i-uehat-v-nhl-2216127/


 

 

вратаря, и всем стало понятно, что с парой Михаил Бердин - Павел Хомченко 
можно за что-то бороться. Далее Курьянов, понимая, что у него есть крутое 
первое звено, работал над созданием второй тройки.  
Но все усилия пойдут прахом. Если Ткачев уедет, то разрушится ударная тройка, 
самая важная в команде. Когда уехал Найт, был выбор. Может быть, кому-то 
кажется, что Райан Спунер не самый идеальный вариант, однако в регулярном 
чемпионате он помог.  
Но Ткачева заменить просто некем. Таких игроков нет на рынке в КХЛ, нет в 
Европе, а ребята схожего уровня не покинут НХЛ. И что делать Антону 
Курьянову, непонятно.  
Однако существует вероятность, что Владимир сам откажется. Пока есть 
предложение, но нет согласия со стороны хоккеиста. Он его, кажется, даже еще 
не обсуждал. Вмешаться могут и другие факторы. Недавно жена хоккеиста 
родила, так что семейный вопрос точно не будет последним.  
Возможно, и "Авангард" вмешается. Например, предложит Владимиру 
длительное соглашение, чтобы он оставил все мысли об НХЛ. Вариантов много, 
но высока вероятность, что "Авангарду" придется мириться с худшим.  
Потому что в последний раз, когда я лично говорил с Владимиром (а это было не 
так давно), он по-прежнему мечтал об НХЛ. И на тот момент никаких 
предложений не было.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-tkachev-mozhet-uehat-iz-
avangarda-v-nhl-chto-ob-etom-izvestno-2216159/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Ткачева отреагировал на слухи о возможном уходе нападающего из 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Ивестный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающего 
Владимира Ткачева отреагировал на слухи о возможном уходе форварда из 
"Авангарда". 
"На сегодняшний день никаких комментариев по данной теме у меня нет", - 
сказал Бабаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
По итогам завершившегося регулярного чемпионата КХЛ 28-летний Ткачев стал 
пятым бомбардиром лиги, набрав 75 (20+55) очков в 58 матчах за "ястребов". 
Форвард по итогам прошедшего сезона попал в символическую пятерку.  

https://www.championat.com/hockey/news-5568932-agent-tkachyova-otreagiroval-
na-sluhi-o-vozmozhnom-uhode-napadayuschego-iz-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Авангарда" рассказал, как собирают команду на новый 
сезон (Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 28 мая 2024) 
Герман Чистяков уместил процесс в пять своеобразных шагов, которые 
соединяют разные виды деятельности.  
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков поделился с подписчиками 
своего телеграм-канала особенностями комплектования команды на будущий 
сезон. Процесс разделен на пять этапов или шагов, как их называет функционер.  
Первый шаг - облик и параметры новичков. Помимо чисто игровых характеристик 
(хват, выигранные вбрасывания и прочее), сюда входят характер игрока, его 
поведение в раздевалке и за ее пределами. Чистяков отметил, что еще по ходу 
прошлого сезона в клубе понимали, что имеют значение семейное положение 
хоккеиста, его желание играть в Омске, а также знакомство с игроками 
"Авангарда". К примеру, один из новобранцев Линден Вей играл в молодости с 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-tkachev-mozhet-uehat-iz-avangarda-v-nhl-chto-ob-etom-izvestno-2216159/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-tkachev-mozhet-uehat-iz-avangarda-v-nhl-chto-ob-etom-izvestno-2216159/
https://www.championat.com/hockey/news-5568932-agent-tkachyova-otreagiroval-na-sluhi-o-vozmozhnom-uhode-napadayuschego-iz-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5568932-agent-tkachyova-otreagiroval-na-sluhi-o-vozmozhnom-uhode-napadayuschego-iz-avangarda.html


 

 

нападающим Ридом Буше - это не лишнее при взаимодействии на льду. Это 
поможет строить сыгранную команду с налаженным взаимопониманием, где 
игроки смогут проявлять свои лучшие качества. Ну а если это кому-то не удается, 
то запирать в клетку хоккеиста не станут. В качестве примера - недавние обмены 
Дмитрия Соколова, Никиты Михайлова и Игоря Гераськина.  
Второй шаг - список потенциальных кандидатов, соответствующих требованиям. 
География поиска обширная - от Северной Америки до Казахстана. Клуб 
просматривает по несколько десятков кандидатур, а к финальной проработке 
обычно доходят минимум двое хоккеистов. Работа не прекращается до 
дедлайна, а 28 декабря стартует комплектование на новый сезон.  
Третий шаг - сбор трансферного комитета. В него наряду с Чистяковым входят 
генеральный менеджер Антон Курьянов, спортивный директор Евгений Забуга и 
председатель совета директоров Михаил Аверин. Сначала участники дают 
первичные оценки потенциальным новичкам в общем чате. Затем собираются в 
кабинете генменеджера, с флипчартом, магнитами, маркерами и прочими 
инструментами для аргументации, ведь нужно не просто анализировать 
конкретного хоккеиста, а смотреть на весь обновляемый состав команды, его 
структуру. Участвует в обсуждениях и главный тренер - без его согласия игроков 
в команду нее приглашают. Дискуссии бывают жаркими, но в клубе сразу 
договорились: если решение по игроку принято, то рефлексия уходит и идет 
работа над сделкой.  
- Отмечу наш тандем в спортивном блоке - Антон Курьянов и Евгений Забуга. 
Антон великолепно оценивает все грани навыков потенциальных новичков, а 
также за счет огромной контактной базы собирает мнения бывших партнеров и 
тренеров кандидата (одновременно медицинский блок проверяет историю 
травм). Евгений больше отвечает за финансовые и договорные вопросы: ведет 
переговоры (как с агентом, так и с игроком), хоть ночью разбуди - в секунду 
скажет, сколько денег у нас осталось под потолком, - пишет Чистяков.  
Четвертый шаг порой может зависеть от конкретной ситуации. Можно, к примеру, 
сразу начать работу с единственным хоккеистом - так получилось с недавно 
перешедшим в "Авангард" Павлом Коледовым. В минувшем сезоне команде не 
хватало праворуких защитников. Их выбор невелик, плюс в Омске высокие 
дополнительные требования. Павел им соответствовал, поэтому четко работал 
работали над его кандидатурой. Но бывает и не такая жесткая определенность, 
в подобных случаях клуб просто может направить запросы агентам с описанием 
требуемых характеристик игрока.  
Пятый шаг - полевая работа. Большую ее часть ведут Курьянов и Забуга. Это 
просмотры игроков живьем, когда они нужны, и вообще внешняя коммуникация.  
- Иногда сверяем статус в режиме нон-стоп даже ночью, так как важно 
оперативно реагировать на изменения в переговорах. А они происходят 
постоянно, - отмечает Чистяков.  
Например, весной "Авангард" присмотрел защитника Артема Сергеева из СКА. 
Провели несколько раундов переговоров, но постепенно стала пропадать 
уверенность, что его подписание - это правильный шаг. Игрок тоже выбирал и 
сомневался, это нормально. На финальном этапе переговоров Сергееву дали 
предельный срок на раздумья, и за этот период появился другой вариант - 
Даррен Диц. Его появление даже не предполагалось, но клуб быстро 
сориентировался и вступил в переговоры. Так "Авангард" приобрел ценного 
новичка.  
При этом Герман Чистяков подчеркивает, что кампания по обновлению команды 
еще не закончена.  

https://omskinform.ru/news/192807 

https://omskinform.ru/news/192807


 

 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" сохранил свое суперзвено, гремевшее на всю КХЛ. Голдобин и 
Морозов будут играть за "копейки"? (Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024) 
Еще два года они будут разрывать лигу.  
Минувший чемпионат КХЛ запомнился множеством неожиданных результатов, 
сенсационной победой "Металлурга" и увлекательной бомбардирской гонкой. До 
последнего за первую строчку боролись Николай Голдобин, Владимир Ткачев и 
Никита Гусев. Выиграл ее последний в этом списке и одновременно самый 
опытный. Другую гонку - за звание самой результативной тройки - взяло омское 
трио Буше - Спунер - Ткачев. Но прямо сейчас все выглядит так, что в другом 
зачете выиграл..."Спартак".  
"Динамо" по-прежнему не подписало с Гусевым новый контракт. вероятность, что 
он сменит клуб внутри КХЛ, близится к нулю. По слухам, Никита пытается найти 
работу за океаном, из-за чего переговоры с бело-голубыми поставлены на паузу. 
На столе у игрока лежит готовый контракт, однако фактически он - свободный 
агент, а "Динамо" здесь и сейчас недосчиталось своего лучшего игрока.  
Противоречивая ситуация складывается в Омске. С одной стороны, менеджмент 
"Авангарда" подписал двух канадцев. Линден Вей и Коул Кэсселс - центральные 
нападающие, обладающие при этом правым хватом клюшки. Он долго играл в 
КХЛ, а минувший сезон провел в Германии. Другой имел неплохие цифры в АХЛ. 
Что один, что другой - потенциально неплохая замена Райану Спунеру, который 
сибирский клуб покинул. Но вполне возможно, что трансферные потуги 
"Авангарда" окажутся классическим поиском лучшего, вместо хорошего. А это не 
всегда приводит к положительному результату.  
А что же "Спартак"? Если говорить про контракты в целом, то при открытии рынка 
свободных агентов москвичи дали неадекватные квалификационные 
предложения Максиму Цыплакову, Михаилу Мальцеву, Матвею Заседе, Илье 
Талалуеву и Павлу Кукштелю. Это уже привело к тому, что Цыплаков был 
вынужден уехать в НХЛ, подписав контракт с "Айлендерс". Талалуева обменяли 
в "Амур", а Заседа и Кукштель пока остаются в заложниках у руководства красно-
белых. Не ясна судьба и Мальцева, который может вернуться в Северную 
Америку.  
Издеваясь над некоторыми своими игроками, менеджеры "Спартака" выполняют 
главную задачу - сохранение ударной тройки. У Павла Порядина соглашение 
было трехлетним, а позади всего один сезон. Иван Морозов, центр и мозг звена 
своего имени, находился в "Спартаке" на правах аренды. Пока действует его 
соглашение с "Вегасом", москвичи не могут объявить о заключении 
полноценного контракта. Однако 1 июля должно быть объявлено, что Морозов 
остается в "Спартаке" не два года, не думая ни о какой НХЛ.  
Последним пазлом в процессе сохранения первой тройки стал контракт 
Голдобина. Формально он - двухлетний. На самом деле, к действующему 
соглашению Николая добавился один год. Теперь они синхронизированы с 
партнерами и останутся в московском клубе до весны 2026 года. Зачем это 
переподписание нужно было Николаю? Тем более, что по сообщениям 
инсайдеров его зарплата останется неизменной. Ответ - бонусы. Они по новому 
контракту значительно увеличатся. Да и желание остаться в одной лодке с 
Порядиным и Морозовым наверняка повлияло на переговоры.  
Удивительно, на целое звено, которое по итогам прошлого сезона стало № 2 в 
КХЛ, спартаковцы будут тратить 120 миллионов в год! Сущие копейки, если 
считать, что некоторые топовые игроки по одиночке претендуют на такой оклад. 
Да что там? Не так давно столько получал Вадим Шипачев. Все дело во 
внутреннем потолке зарплат, действующем в "Спартаке", а также в системе 



 

 

премий. Голдобин и Морозов будут получать по 45 миллионов, и это допустимый 
максимум. Однако все тот же Голдобин, если выбьет все бонусы, сможет 
заработать более 100 миллионов рублей.  
Предлагая игрокам и их агентам довольно специфические условия, "Спартак" 
рискует. Москвичи уже потерял Цыплакова, и могут понести другие потери. 
Перед началом прошлого сезона красно-белые были вынуждены обменять в 
Хабаровск своего воспитанника Александра Хохлачева. Он после ударного 
сезона попросил повышение зарплаты, но удовлетворить его требования в 
столице не смогли. Чего не скажешь об "Амуре", где Хохлачеву выписали чек на 
75 миллионов, что почти вдвое больше его зарплаты в "Спартаке".  
С таким подходом боссы красно-белых играют в русскую рулетку. Если команда 
Алексея Жамнова будет показывать топовые результаты, а игроки - 
зарабатывать через бонусы, то вслед за Голдобиным в "Спартак" потянутся и 
другие талантливые игроки. Однако в том случае, если москвичи сделают шаг 
назад, вся эта пирамида может рухнуть. А к этому тоже есть предпосылки. 
Многие помнят, как Голдобин сдал, играя за "Металлург", а без Цыплакова, 
Талалуева и особенно Мальцева глубина состава заметно просядет. Вытянет ли 
"Спартак" весь следующий сезон на своем суперзвене?  

https://sport24.ru/hockey/article-651396-spartak-sokhranil-svoye-superzveno-
gremevsheye-na-vsyu-kkhl-goldobin-i-morozov-budut-igrat-za-kopeyki 

К заголовкам сообщений 

Шалимов о тренере сезона КХЛ: "У нас если первое место занял - сразу 
лучший. "Лада" и "Спартак" прибавили: показывают хорошую, советскую 
игру" (Sports.ru, Москва, 29 мая 2024) 
Виктор Шалимов поделился мнением о номинации лучшего тренера сезона КХЛ.  
Андрей Разин из "Металлурга" был признан лучшим тренером прошедшего 
сезона КХЛ. 
- На звание лучшего тренера номинированы Андрей Разин, Игорь Никитин и 
Андрей Козырев. Вам не кажется, что стоило расширить список и добавить 
тренеров, которые тоже показали серьезный уровень?  
- Как правило, у нас получается так: кто первое место занял, тот лучший. 
Разин сменил Илью Воробьева, достойно отработал. И все они достойные 
кандидаты. 
Но мне кажется, что в эту номинацию нужно включить тех людей, которые снизу 
подняли и сделали команду. "Лада" и "Спартак" - это как раз такие команды, 
которые прибавили. 
В прошлом году красно-белые не попали в плей-офф, а теперь шороху наделали 
с Жамновым. К сожалению, у нас получается, что если первое место занял, то 
сразу лучший тренер. 
- Много команд стали играть в атакующем стиле. Это хорошо?  
- Мне понравилось, что "Спартак", Нижний Новгород, та же "Лада" и другие 
играют на атаку. 
Они привлекают больше зрителей, показывают более красивый хоккей, который 
интересно смотреть. И, думаю, самой команде приятно играть. 
А не так, что проиграли 0:1 и говорят, что это вратарь виноват, не выручил. 
Остальные 20 человек что делают? 
"Спартак", "Лада", "Торпедо" показывают хорошую, советскую игру, - сказал 
олимпийский чемпион Виктор Шалимов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116102794-shalimov-o-trenere-sezona-kxl-u-nas-esli-
pervoe-mesto-zanyal-srazu.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Динамо": думаю, нашей вратарской бригаде позавидуют 
многие клубы КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Динамо" Москва Сергей Сушко 
высказался о ситуации с голкиперами команды и оценил целесообразность 
укрепления вратарской линии.  
"У нас стоит задача создать конкурентоспособную, целостную команду. Мы 
будем решать все вопросы шаг за шагом. Я думаю, что ожидания динамовских 
болельщиков мы оправдаем в полной мере. 
У нас есть классные голкиперы - Волков, Коновалов, Моторыгин. Я думаю, нашей 
вратарской бригаде позавидуют многие клубы КХЛ. Мы пытаемся постоянно что-
то улучшить. Если будут варианты, которые усилят не только нашу вратарскую 
позицию, а команду вообще, мы предпримем необходимые шаги", - сказал Сушко 
Metaratings.ru. 
В минувшем регулярном сезоне "Динамо" пропустило 160 шайб, заняв по этому 
показателю третье место среди команд Западной конференции. Голкипер 
"Динамо" Илья Коновалов был признан лучшим вратарем десятой игровой 
недели КХЛ. Он же занял четвертое место по коэффициенту надежности по 
итогам сезона среди всех вратарей лиги. 

https://metaratings.ru/news/gendirektor-dinamo-dumayu-nashei-vratarskoi-brigade-
pozaviduyut-mnogie-kluby-kkhl-367537/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "С удовольствием бы посмотрел на Малкина в родной 
"Магнитке" и на Овечкина в цветах "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников хотел бы видеть 
российских нападающих Александра Овечкина ("Вашингтон") и Евгения Малкина 
("Питтсбург") в конце карьеры в России. 
"Завершение карьеры Овечкина и Малкина в России? У ребят еще контракты со 
своими клубами в НХЛ на несколько лет, а они уже немолодые. За эти годы все, 
что угодно еще может произойти. Главное, чтобы здоровье позволяло 
продолжать играть. Пока Женя и Саша продолжают играть на высочайшем 
уровне. 
Пользу любому клубу КХЛ они точно принесут, правда не знаю, как жены их будут 
переезжать. Наверное, из-за этого вся ерунда с завершением карьеры в России 
может возникнуть. Но я бы с удовольствием посмотрел на Малкина в родной 
"Магнитке" и на Овечкина в цветах "Динамо". Думаю, всем болельщикам было 
бы интересно посмотреть, как они играют в нашей лиге. Не сомневаюсь, что они 
много пользы принесли бы своим клубам".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/aleksandr-kozhevnikov-kommentariy-
po-vozmozhnoy-igre-aleksandra-ovechkina-i-evgeniya-malkina-v-rossii-2216249/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

https://allhockey.ru/news/show/519286-Shalimov_o_trenere_sezona_KHL_u_nas_esli_pervoe_mesto_zanyal_srazu_luchshij
https://metaratings.ru/news/gendirektor-dinamo-dumayu-nashei-vratarskoi-brigade-pozaviduyut-mnogie-kluby-kkhl-367537/
https://metaratings.ru/news/gendirektor-dinamo-dumayu-nashei-vratarskoi-brigade-pozaviduyut-mnogie-kluby-kkhl-367537/
https://www.sports.ru/hockey/1116102691-gendirektor-dinamo-nashej-vratarskoj-brigade-pozaviduyut-mnogie-kluby-.html
https://allhockey.ru/news/show/519263-Gendirektor_Dinamo_nashej_vratarskoj_brigade_pozavidujut_mnogie_kluby_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/aleksandr-kozhevnikov-kommentariy-po-vozmozhnoy-igre-aleksandra-ovechkina-i-evgeniya-malkina-v-rossii-2216249/
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https://allhockey.ru/news/show/519282-Kozhevnikov_s_udovol_stviem_by_posmotrel_na_Malkina_v_rodnoj_Magnitke


 

 

К заголовкам сообщений 

"У СКА талантливая молодежь, но ветеранов с бойцовскими качествами 
не было". Кожевников - о переходах Зайцева и Андронова (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников, 
комментируя "Матч ТВ" переходы в СКА защитника Никиты Зайцева и форварда 
Сергея Андронова, заявил, что петербургской команде не хватало ветеранов с 
бойцовскими качествами. 
Ранее "Матч ТВ" сообщил, что СКА подпишет с 32‑летним Зайцевым 
четырехлетний контракт, с 34‑летним Андроновым будет заключено соглашение 
на два сезона. 
 - СКА подписывает хороших ветеранов, собирает отличную команду. У них 
талантливейшая молодежь, но ветеранов с бойцовскими качествами не было, 
поэтому они не могли дойти до финала Кубка Гагарина. Сергей Плотников, 
Михаил Григоренко, Зайцев и Андронов помогут молодым игрокам СКА. 
 - Зайцев после стольких лет за океаном покажет уровень?  
 - Он грамотный, хороший защитник, поможет обороне СКА. Там в защите людей 
не хватает - ушли Сергеев и Пашнин. Зайцев - добротный игрок, с броском. 
Правда, он его редко использует, но бросок есть, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063392_U_SKA_talantlivaja_molodezh_
no_veteranov_s_bojcovskimi_kachestvami_ne_bylo_Kozhevnikov__o_perehodah_Z
ajceva_i_Andronova 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Если у Воробьева и Козлова контракты на пять лет, 
то селекцию ЦСКА и Уфы можно понять" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 мая 
2024) 
Об итогах первого селекционного месяца в КХЛ - экс-главный тренер сборной 
России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
ЗАЧЕМ ОТКРЫЛИ ДВА МЕСТА ДЛЯ ЛЕГИОНЕРОВ?  
- Завершается первый месяц работы трансферного рынка в КХЛ. Что для себя 
отметили?  
- Рынок бедный. Вроде бы КХЛ открыла дополнительные два места для 
легионеров, но никого толком приобрести клубы не могут - народ из многих стран 
к нам не едет. Ну и какой смысл в таком смягчении лимита? Никакого!  
Также бросается в глаза, что не все большие клубы проводят трансферы, 
которые можно объяснить. Много странного происходит.  
- О каких клубах речь?  
- В прессе уже высказал свое мнение по поводу "Ак Барса" и "Трактора". Казань 
взяла к себе челябинский штаб, который ставил невнятный хоккей в "Тракторе". 
Селекция "Ак Барса", на которую, судя по прессе, влияет тренерский штаб, 
весьма своеобразная. Есть подозрение, что в Казани к ноябрю можно ждать 
больших проблем.  
Про Челябинск тоже сказано многое. Своеобразный город, очень любящий 
хоккей, но тяжелый для тренерской работы. Как чертик из табакерки там 
выпрыгнул канадский тренерский штаб. Но ему нужно время - на адаптацию к 
Лиге и стране, на изучение языка. Сомневаюсь, что это время канадцы получат.  
ЕДИНСТВЕННЫЙ ВНЯТНЫЙ ТРАНСФЕР РОДНОГО КЛУБА - ДРОЗДОВ  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063392_U_SKA_talantlivaja_molodezh_no_veteranov_s_bojcovskimi_kachestvami_ne_bylo_Kozhevnikov__o_perehodah_Zajceva_i_Andronova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063392_U_SKA_talantlivaja_molodezh_no_veteranov_s_bojcovskimi_kachestvami_ne_bylo_Kozhevnikov__o_perehodah_Zajceva_i_Andronova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063392_U_SKA_talantlivaja_molodezh_no_veteranov_s_bojcovskimi_kachestvami_ne_bylo_Kozhevnikov__o_perehodah_Zajceva_i_Andronova
https://www.sports.ru/hockey/1116102345-kozhevnikov-o-transferax-ska-u-nix-talantlivejshaya-molodezh.html
https://allhockey.ru/news/show/519265-Kozhevnikov_Zajcev_i_Andronov_pomogut_molodym_igrokam_SKA


 

 

- В вашем списке остались еще два клуба.  
- Первый - "Салават Юлаев". На ровном месте умудрился потерять Дроздова и 
Башкирова - форвардов первых двух звеньев, костяк атаки. В такой ситуации 
ничего не остается, как вновь слепо верить в молодежь и легионеров. Вот только 
Умарки и Хартикайнены в КХЛ уже не поедут.  
К сожалению, в этом списке и мой родной клуб - ЦСКА. Мне не понять кадровой 
философии армейцев. Потеряны сразу и Григоренко, и Слепышев, и Плотников, 
плюс после отъезда в НХЛ Федотова пустое место в воротах. Единственный 
внятный трансфер - Дроздов, которого вроде забирают у "Салавата".  
Если армейский клуб намерен массово внедрить в состав молодежь, то этот 
номер вряд ли пройдет. ЦСКА - легендарная команда, с огромными амбициями. 
Смотреть на ее поражения спокойно никто не будет.  
РАЗВЕ В "РЕЙНДЖЕРС" ИЛИ "ТОРОНТО" ГОВОРЯТ О ПЕРСПЕКТИВЕ?  
- В ЦСКА говорят о том, что начинается работа на перспективу, но при этом 
задача завоевать Кубок Гагарина не снимается с повестки сезона...  
- Вот-вот, то же самое раздается и из Уфы. Но КХЛ - это не МХЛ и не юниорская 
лига, о какой работе на перспективу с такими бюджетами и такими зарплатами 
может идти речь?  
А у нас в КХЛ почему-то любят эти сказки про работу на светлое будущее. Я еще 
понял бы нынешнюю селекцию ЦСКА или Уфы, если бы Илье Воробьеву или 
Виктору Козлову дали контракт на пять лет. Но ведь этого не происходит.  
Я ни разу не слышал, чтобы в НХЛ, например, в "Рейнджерс" или "Торонто" 
говорили о том, что мы строим команду на перспективу. Там дураков нет - 
профессиональные клубы, в которые вкладываются многие миллионы, обязаны 
давать результат каждый сезон. А заговорил о перспективе - тебя просто не 
поняли и покрутили пальцем у виска!  
- Ваш прогноз.  
- Если мы не увидим какого-то перелома в селекции, то из Челябинска, Уфы, 
Казани и Москвы уже осенью пойдут разговоры про перспективу. Интересно, 
поверят ли в них?  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/esli_vorobiev_kozlov_kontrakty_piat_let_selekcia_mozhn
o_poniat_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Дмитрий Головлев: "Счастлив, что отработал финал Кубка Гагарина. Я 
шел к нему 12 лет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 
мая 2024) 
Дмитрий Головлев в интервью KHL.ru рассказал о работе на четвертом матче 
финала минувшего розыгрыша Кубка Гагарина, судейской предсезонке, 
намерении продолжать карьеру линейного и объяснил, зачем арбитры перед 
дракой стараются снимать свисток с пальца и убирать его в карман. 
Головлев входит в число судей, которые в прошлом сезоне сделали шаг вперед. 
В апреле он впервые в карьере отсудил матч решающей серии Кубка Гагарина - 
четвертую игру "Металлурга" и "Локомотива". "Для меня это более ценно, ведь я 
не из хоккейного города", - сказал арбитр. Карьера у Головлева действительно 
интересная. До 15 лет он вообще играл только на любительском уровне. "У меня 
и хоккейной школы-то толком нет", - отметил он. Тем не менее, Дмитрий дошел 
до решающей серии плей-офф КХЛ. Пусть и в другой роли.  

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/esli_vorobiev_kozlov_kontrakty_piat_let_selekcia_mozhno_poniat_/
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"Подготовка судей, по большому счету, не отличается от предсезонки 
хоккеистов. Мы готовы работать на их уровне - по 60-70 матчей" 
- Считаете прошлый сезон лучшим в карьере?  
 - Безусловно. Я шел к этому финалу 12 лет. Счастлив, что отработал игру 
решающей серии Кубка Гагарина. На данный момент это самая высокая планка 
для хоккейных арбитров в России.  
- Какие впечатления оставил финал?  
 - Честно, думал, что серия затянется. "Локомотив" вроде был на ходу. Результат 
4-0 - неожиданность. Ярославцам не повезло. А мне, напротив, улыбнулась 
удача, так как удалось вживую увидеть эмоции победителей. Отсудить финал 
удается очень немногим, а наблюдать церемонию награждения прямо со льда - 
вообще единицам.  
Если говорить конкретно о четвертом матче, то я не могу назвать игру сложной. 
Но дело в том, что решающие встречи - это, прежде всего, эмоции, накал, 
ответственность. Ощущается очень большое давление, так как велика цена 
ошибки. Фатальна любая оплошность. Все это накладывает большой отпечаток 
на внутреннее состояние. Поэтому даже если у арбитров не так много работы, 
судить финальные матчи тяжело.  
- Чем запомнился плей-офф в целом?  
 - Непредсказуемостью результатов. Команды с более низким посевом 
регулярно выбивали фаворитов. Очень хорошо проявили себя "Автомобилист" и 
"Трактор". Я работал на матчах с участием этих команд. Они, может, по составу 
и уступали своим соперникам, но показали отличную командную игру, за счет 
которой и вышли в полуфинал. Что касается общепризнанных лидеров, то, мне 
кажется, они оказались не совсем готовы к такому уровню конкуренции. Думали, 
что все для них сложится проще, как в былые годы, когда на первое место 
претендовали только несколько команд. Однако уровень соперничества растет. 
Руководство КХЛ последовательно и планомерно делает грамотные шаги в 
сторону выравнивания уровня клубов, что приносит плоды. И это только начало. 
Нет сомнений, что следующий сезон сложится еще интересней, так как эффект 
от новшеств будет только нарастать. Это касается и регулярного чемпионата, и 
плей-офф. Межсезонье только началось, а уже сколько громких переходов. 
Каких классных игроков подписывает "Амур", усиляются и другие команды. Так 
что лично я с нетерпением жду старта нового чемпионата.  
Еще радует, что новый сезон продлится до конца мая. Не знаю, кому как, а мне - 
чем больше хоккея, тем лучше, всегда находишься в тонусе, а не как раньше, 
когда судили по четыре игры в месяц и были постоянные паузы. Сейчас у нас по 
10-12 матчей очень высокого накала и уровня. Благодаря этому ты не только 
всегда находишься в форме, но и повышаешь мастерство, а это позволяет 
принимать верные решения даже в самых стрессовых ситуациях.  
Конечно, такой календарь подразумевает серьезное отношение к себе. 
Целенаправленно готовиться к сезону начинаю в июне - совершаю пробежки, 
выхожу на лед с любительскими командами. Зал посещаю практически каждый 
день даже в ходе сезона. Хотя бы на полчаса - покрутить педали велотренажера, 
сделать растяжку. Важно правильно и полноценно восстанавливаться. Бывает, 
летаем и ночными рейсами. Поэтому сон занимает важное место. Прогулки на 
свежем воздухе, бассейн - все это в жизни судей присутствуют обязательно.  
В прошлом году у нас появился тренер по физической подготовке Иван 
Феоктистов. Сейчас судьи получили от него персональные планы подготовки к 
сезону. Эти программы были разработаны, исходя из антропометрических 
данных, нагрузок, которые выпали в прошлом чемпионате. Также они учитывают 
и другие нюансы. Согласно этим планам, нагрузки в межсезонье возрастают 



 

 

постепенно. Сначала - втягивающие тренировки. Затем все более интенсивные. 
И к началу сборов мы должны подойти в полной готовности. Там никто никого 
жалеть не будет. Не сдал один тест - до свидания, новый контракт не получишь. 
В общем, подход, как видите, у нас ко всему очень серьезный. Наша подготовка, 
по большому счету, не отличается от предсезонки хоккеистов. Так что мы вполне 
готовы работать на их уровне - по 60-70 матчей.  
- К чему будете стремиться в следующем сезоне? Отсудив финал один раз, 
опускать планку наверняка не хочется.  
 - Естественно. Алексей Владимирович Анисимов нам с Иваном Фатеевым и 
Сергеем Морозовым так и сказал: "Отсудили финал - молодцы. Но это уже 
история. Удержаться на таком уровне еще сложнее".  
"Несколько раз во время драк ломался свисток. Разнимаешь игроков, потом 
смотришь, кольцо висит на пальце, а основная часть лежит в стороне" 
- Вы родились в Набережных Челнах, где во времена вашей молодости 
профессиональной команды не было. Откуда любовь к хоккею?  
 - Все получилось само собой. Мне было 9-10 лет, когда бабушка дала коньки и 
сказала: "Что дома сидишь, иди катайся". Пришел на коробку, но толком ехать 
не получалось. Коньки "Гаги" были очень неудобны. Вернулся домой, сказал, что 
хоккей - не мое. Но вскоре отец купил хорошие коньки "Динамо" с высоким 
ботинком. Так я начал кататься. Постепенно затянуло. Стал выходить на лед 
чаще. А однажды ко мне подошел тренер Виктор Николаевич Дюжиков и 
предложил играть в дворовой команде "Юность". В 2001 году, когда мне было 15 
лет, мы победили в финале "Золотой шайбы" по Республике Татарстан.  
Затем на базе нашей команды создали детский клуб для выступления в 
чемпионате России. Поскольку крытого катка в Набережных Челнах не было, мы 
три года ездили за 100 км в поселок городского типа Джалиль. Там 
тренировались и принимали соперников по первенству Поволжья.  
В 2004 году в нашем городе построили арену. Решили организовать ХК "Челны". 
В этом процессе как раз принимал участие мой отец. Основу составила наша 
детская команда. Плюс взяли пятерку игроков из Нижнекамска, пятерку из 
Альметьевска. Играли за "Челны" Антон Лаврентьев и Антон Пономаренко - 
нынешние судьи КХЛ. Поначалу ставили амбициозные задачи, планировали 
выйти в ВХЛ. Однако туда команда заявилась только в прошлом сезоне. А во 
времена моей карьеры играла только в первой лиге.  
- У вас не было вариантов перейти на уровень выше?  
 - Был на просмотре в Альметьевске, но не закрепился. Еще ездил на сборы в 
Лениногорск, но сломал ногу.  
- Почему решили закончить?  
 - В 2009 году мы проиграли в плей-офф 1-3 второй команде "Нефтехимика". 
После этого тренеры решили расстаться со всеми защитниками. Представляете, 
убрали 12 или 13 человек. У меня были варианты поиграть в других командах 
первой лиги, но я счел это неперспективным. Если не получается выйти на 
более-менее высокий уровень, нужно уходить.  
- Как в вашей жизни появилось судейство?  
 - Предложили попробовать. Отработал пару детский матчей - не понравилось, 
ушел. Поиграл еще полгода в хоккей на любительском уровне, а потом опять 
возник вариант поработать арбитром. На этот раз шел в судейство уже 
осознанно. Понимал, что это едва ли не единственный шанс остаться в хоккее. 
Поэтому тогда все сложилось по-другому. Год судил детей и первую лигу. Как-то 
на игру с моим участием приехал инспектор из Самары. Он сказал, что даст 
рекомендации для работы в ВХЛ. Летом сдал все тесты, прошел сборы и судил 
уже в Высшей лиге. На второй сезон отработал две игры финала "Торос" - 



 

 

"Рубин". После этого уже взяли в нашу главную лигу. В 2012 году я был 
единственным судьей в КХЛ из Татарстана.  
- Чем запомнились первые сборы судей КХЛ?  
 - В том году из ВХЛ пригласили только меня. Сижу, практически никого не знаю. 
У всех красивые майки с логотипами КХЛ, а у меня обычная, полосатая. В общем, 
чувствовал себя "белой вороной", немножко нервничал. Но тесты сдал без 
особых проблем. Для бывших хоккеистов это не так сложно - базовая физическая 
подготовка хорошая.  
Еще как-то раз вышел на лед в чехлах. Разумеется, тут же упал. Ребята 
посмеялись. Но это было не на первых сборах, а через несколько лет.  
Кстати, история "белой вороны" повторилась и в моей дебютной игре в КХЛ 8 
сентября 2012 года, когда "Ак Барс" играл против минского "Динамо". Мне 
почему-то не сделали фирменную майку. Позвонил тогдашнему руководству, 
сказали: "Выходи в обычной". В первом периоде было очень тяжело. Совсем 
другие скорости, громкие имена - Алексей Морозов, Данис Зарипов. В тот вечер, 
в первую очередь, даже не работал, а смотрел хоккей.  
- Интересные истории с вами происходили?  
 - Один раз с коллегами чуть не опоздали на матч в Магнитогорск. Сидели в 
Москве, рейс сильно задерживали, думали, что уже не успеем. Вышли из 
аэропорта, сели в машину и сразу поехали на стадион. Вбежали в судейскую 
незадолго до стартового вбрасывания. Но, думаю, похожие ситуации случались 
в карьере многих судей.  
С Андреем Разиным несколько лет назад произошел забавный эпизод. Два или 
три матча подряд я фиксировал у "Северстали" нарушение численного состава. 
После последней игры тренер подошел ко мне со словами: "Гретцки (Головлев 
работает под номер 99 - прим. авт.), ты специально просишься на наши матчи, 
чтобы давать нарушения численного состава?" Конечно, это была шутка.  
Еще несколько раз во время драк ломался свисток. Разнимаешь игроков, потом 
смотришь, кольцо висит на пальце, а основная часть лежит в стороне. Когда 
такое случается, бывает, сдирается кожа, поэтому многие судьи сначала клеят 
на палец пластырь или изоленту, а уже потом надевают свисток. Вообще мы 
стараемся снимать свисток до начала драки и убирать в карман. Но не всегда 
успеваем - порой события развиваются очень стремительно.  
Один раз в Сочи утром в день игры прошли гулять всей бригадой - Алексей 
Белов, Юрий Оскирко, Артем Савенков и я. Пошел сильный дождь. А я был в 
замшевых ботинках. Они намокли, разбухли и пришли в негодность. Пришлось 
выкинуть. Только проблема в том, что я планировал ехать в них на матч. А на 
игры, судьи, как известно, должны приходить в деловой одежде. У меня же 
никакой замены тем ботинкам не оказалось. Приехал на стадион в красных 
кроссовках.  
- Какие планы на будущее?  
 - В главные переходить уже поздно, поэтому буду стараться максимально долго 
продолжать карьеру линейного и решать самые высокие задачи, главная из 
которых - судить финал Кубка Гагарина.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/28/532121.html 

К заголовкам сообщений 
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Почему Радулов отказался от перехода в "Динамо". Главные 
трансферные слухи КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Александру предлагали солидную сумму, но он сделал свой выбор. 
Сезон в КХЛ закрыт, чемпионат мира в Чехии тоже официально завершился. 
Ключевая тема межсезонья на сегодняшний день - трансферная активность 
команд. Рассказываем про главные слухи и возможные переходы, которые могут 
состояться в ближайшее время. 
Радулова в "Динамо" не будет 
Нападающий Александр Радулов действительно мог оказаться в московском 
"Динамо". На том самом контракте, который предложили после обмена из ЦСКА 
Антону Слепышеву (зарплата 60 млн рублей + бонусы 20 млн рублей), но 
Радулов отказался, а вот Слепышев, с которым намеревались попрощаться в 
армейском клубе, согласился. По сути, Антону не нужно никуда переезжать, он 
остается в Москве, а в деньгах можно было и упасть - заработал за карьеру 
трехкратный обладатель Кубка Гагарина неплохо. Странно, что от таких условий 
и замечательной локации отказался Радулов. Интересно, на какие предложения 
и от кого в нынешней ситуации рассчитывает форвард? Платить по 100 млн 
рублей ему точно никто не будет. 
Динамовцы активно ищут вратаря 
Помимо того, что бело-голубым осталось официально задокументировать 
подписание нового контракта с Никитой Гусевым, оставшуюся часть суммы в 
своей платежке они оставили под приглашение нового вратаря, так как ни 
Коновалова, ни Волкова в команде не будет. В расширенном списке 
менеджмента бело-голубых целая группа иностранных голкиперов, включая 
выступавшего за "Торпедо" Адама Гуску, а также присутствует желание вернуть 
из-за океана Вадима Жеренко. Напомним, есть в обойме москвичей Максим 
Моторыгин. 
Лукоянов еще может остаться в "Ак Барсе" 
Продолжается трансферная сага с нападающим Артемом Лукояновым. Он, как и 
форвард Станислав Галиев, еще может остаться в Казани и подписать новое 
однолетнее соглашение. Но процент подобного развития событий для Артема не 
слишком велик. Ранее мы сообщали, что опытный форвард может оказаться в 
"Локомотиве", что на фоне вероятного ухода Сергея Андронова в СКА 
становится еще более актуально. Все-таки Игорю Никитину нужны опытные 
лидеры для поддержания должной атмосферы в раздевалке. 
Ружичку ждут в "Спартаке" 
Иностранный десант "Спартака" почти наверняка пополнится нападающим 
Адамом Ружичкой. В ходе этого сезона, в феврале, "Аризона" расторгла контракт 
со словацким форвардом после того, как хоккеист опубликовал видео, 
демонстрируя белый порошок и банковскую карту, и вскоре ролик удалил. 
Защитника Джоуи Кина в столичном клубе почти наверняка не будет, а это 
значит, что, помимо Ружички, из иностранцев останутся вратарь Рыбар и 
защитник Чайковски, а у форварда Шейна Принса есть белорусский паспорт. В 
общем, места для маневра у красно-белых еще достаточно. 
По Войнову, Шипачеву и Кагарлицкому есть несколько вариантов 
Продолжается работа по дальнейшему трудоустройству защитника Вячеслава 
Войнова, а также нападающих Вадима Шипачева и Дмитрия Кагарлицкого. С 
Кагарлицким все просто: у него закончился контракт с казанцами, а вот у Войнова 
и Шипачева продолжают действовать соглашения с "Ак Барсом". Например, 
Вадим хочет остаться в Казани, но в клубе затеяли перестройку, поэтому с 
большой долей вероятности мы увидим игрока в другой команде. И по 



 

 

Вячеславу, и по Вадиму есть сразу несколько вариантов, о которых станет 
известно общественности в ближайшее время.  

https://www.championat.com/hockey/article-5568806-glavnye-transfernye-sluhi-
vozmozhnye-perehody-i-obmeny-28-maya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Американский защитник Дойл Сомерби продлил контракт с "Куньлунем" 
(Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
29-летний американский защитник Дойл Сомерби заключил односторонний 
контракт на один сезон с "Куньлунь Ред Стар", сообщает пресс-служба 
китайского клуба. 
"Сомерби перешел в "Куньлунь" летом 2022 года и быстро стал лидером 
обороны, во многом благодаря одному важному умению - у него настоящий 
талант блокировать броски. За два сезона у Дойла 274 блокированных броска, 
он входит в топ-5 КХЛ по этому показателю за две последние регулярки. В 
остальном же это незаменимый игрок бригады меньшинства, который и 
обострить игру может. Всего у него 122 игры за "Куньлунь" при четырех 
заброшенных шайбах и 19 голевых передачах", - сказано в сообщении 
"Куньлуня". 
По итогам регулярного чемпионата-2023/2024 клуб занял девятое место в 
таблице Западной конференции и не вышел в плей-офф Фонбет Чемпионата 
КХЛ. Китайский клуб выходил в плей-офф единственный раз в своем первом 
сезоне в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5568838-amerikanskij-zaschitnik-dojl-
somerbi-prodlil-kontrakt-s-kunlunem.html 

К заголовкам сообщений 

Якупов перейдет в "Ак Барс" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
мая 2024) 
По информации "СЭ", нападающий Наиль Якупов перейдет в "Ак Барс". 
В сезоне-2023/24 форвард выступал за "Нефтехимик". 30-летний хоккеист 
сыграл 31 матч за команду и набрал 19 (8+11) очков. 
"Нефтехимик" в сезоне-2023/24 не вышел в плей-офф КХЛ, заняв по итогам 
регулярного чемпионата девятое место в Западной конференции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yakupov-pereydet-v-ak-bars-2216110/ 

Похожие сообщения (11): 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 28 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 28 мая 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 28 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" заключил контракт с белорусским нападающим Суворовым 
(Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
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ХК "Сочи" заключил однолетний контракт с белорусским нападающим 
Александром Суворовым сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной 
лиги. 
В сезоне-2022/2023 21-летний форвард провел за "Северсталь" 53 встречи, в 
которых забросил 16 шайб и отдал 12 результативных передач, набрав в общей 
сложности 28 очков с показателем полезности "+3". Нападающий пропустил весь 
сезон-2023/2024 из-за травмы. 
Кроме череповецкого клуба, Суворов в КХЛ играл за минское "Динамо". Всего в 
рамках КХЛ Александр сыграл 89 матчей, в которых записал на свой счет 34 
(19+15) результативных балла. 
Напомним, в завершившимся сезоне "Сочи" не попал в плей-офф по итогам 
регулярного чемпионата КХЛ. Команда заняла 10-е место в турнирной таблице 
Западной конференции, набрав 53 очка за 68 матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5568676-sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-
belorusskim-napadayuschim-suvorovym.html 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 28 мая 2024 

• ГТРК Вологда, Вологда, 28 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Sputnik (sputnik.by), Минск, 28 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" заключил контракт с 28-летним нападающим (Чемпионат.com, 
Москва, 28 мая 2024) 
Нападающий Денис Орлович-Грудков заключил с "Адмиралом" двусторонний 
контракт до конца сезона-2024/2025 
Орлович-Грудков - воспитанник санкт-петербургского хоккея. 
Профессиональную карьеру начал в командах системы СКА, выступая за 
коллективы из МХЛ и Всероссийской хоккейной лиги. Был участником Матча 
звезд МХЛ. 
В 21 год дебютировал КХЛ в составе "Амура". Также выступал за СКА, "Сочи" и 
"Салават Юлаев". Всего в КХЛ провел 41 матч, где заработал 6 (2+4) очков. В 
прошлом сезоне сыграл 45 матчей за "Торос", набрав 32 (10+22) очка, а также 
восемь матчей в составе "Салавата Юлаева", в которых отметился тремя 
результативными передачами. 
Напомним, "Адмирал", набрав 54 очка после 68 матчей, занял 11-е место в 
турнирной таблице Восточной конференции КХЛ сезона-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5568574-admiral-zaklyuchil-kontrakt-s-
28-letnim-napadayuschim.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" заключил трехлетний контракт с нападающим Пашиным (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024) 
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"Спартак" сообщил о подписании контракта с нападающим Александром 
Пашиным. 
Соглашение с игроком рассчитано на три года и носит двусторонний характер. 
В минувшем сезоне 21-летний хоккеист провел свой дебютный сезон в КХЛ, 
набрав 23 (12+11) очка в 71 матче. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-zaklyuchil-trehletniy-kontrakt-
s-napadayuschim-pashinym-2216031/ 

Похожие сообщения (18): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 28 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 28 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Интерфакс, Москва, 28 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 28 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА отдаст нападающего Бучельникова в аренду в "Витязь" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Как стало известно "СЭ", СКА отдаст нападающего Дмитрия Бучельникова в 
аренду в "Витязь". 
Минувший сезон игрок провел в "Адмирале" на правах аренды. 
В сезоне-2023/24 20-летний Бучельников набрал 29 (13+16) очков в 55 матчах за 
команду из Владивостока.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-otdast-napadayuschego-
buchelnikova-v-arendu-v-vityaz-2216086/ 

К заголовкам сообщений 

Зайцев подпишет контракт со СКА на четыре года, Андронов - на два 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 мая 2024) 
"Матч ТВ" стало известно, на какой срок подпишут контракты два новичка СКА - 
защитник Никита Зайцев и форвард Сергей Андронов. 
Зайцеву 32 года, он заключит контракт с клубом на четыре года. В сезоне‑2023/24 
хоккеист провел 38 матчей за "Чикаго" в регулярном чемпионате НХЛ, забросил 
две шайбы и отдал пять результативных передач. Ранее 32‑летний россиянин 
выступал за "Торонто" и "Оттаву", в России играл за новосибирскую "Сибирь" и 
ЦСКА. 
Официально о сделке будет объявлено после 1 июля, когда завершатся 
контракты в НХЛ и откроется рынок свободных агентов. 
34‑летний Андронов подпишет соглашение контракт на два года, об этой сделке 
будет объявлено в июне. Андронов - олимпийский чемпион, серебряный призер 
Олимпийских игр, двукратный бронзовый призер чемпионатов мира, а также 
двукратный обладатель Кубка Гагарина. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-zaklyuchil-trehletniy-kontrakt-s-napadayuschim-pashinym-2216031/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-zaklyuchil-trehletniy-kontrakt-s-napadayuschim-pashinym-2216031/
https://shaiba.kz/news/771761
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https://allhockey.ru/news/show/519220-Istochnik_Pashin_zarabotaet_30_mln_po_trehletnemu_kontraktu_so_Spartakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063157_Spartak_zakluchil_novyj_trehletnij_kontrakt_s_khokkeistom_Pashinym
https://www.sport-interfax.ru/962629
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/28/pashin/
https://www.sports.ru/hockey/1116100950-spartak-podpisal-s-pashinym-kontrakt-na-3-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5568534-spartak-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-napadayuschim-pashinym.html
https://sportrbc.ru/news/6655929d9a7947d2659159d6
https://metaratings.ru/news/napadayushii-pashin-zarabotaet-90-mln-rublei-po-tryokhletnemu-kontraktu-so-spartakom-367393/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-otdast-napadayuschego-buchelnikova-v-arendu-v-vityaz-2216086/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-otdast-napadayuschego-buchelnikova-v-arendu-v-vityaz-2216086/


 

 

Последние два сезона хоккеист выступал за ярославский "Локомотив". В 
минувшем сезоне Андронов набрал 20 (8+12) очков в 79 встречах. В финале 
Кубка Гагарина "Локомотив" проиграл "Металлургу" 0-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063324_Zajcev_podpishet_kontrakt_so_
SKA_na_chetyre_goda_Andronov__na_dva 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" переподписал контракт с вратарем Филиппом Долгановым 
(Чемпионат.com  , Москва, 28 мая 2024) 
"Нефтехимик" переподписал контракт с вратарем Филиппом Долгановым. Как 
сообщает пресс-служба нижнекамского клуба, соглашение, рассчитанное до 31 
мая 2025 года, подписано на новых условиях. 
25-летний голкипер Долганов провел в дебютном сезоне за "Нефтехимик" 48 
матчей в прошедшем сезоне КХЛ, в которых одержал 21 победу с 91,5% 
отраженных бросков. На счету голкипера четыре матча без пропущенных шайб. 
По итогам прошедшего чемпионата вратарь Филипп Долганов был признан 
лучшим игроком сезона в составе "Нефтехимика". 
В прошлом сезоне Континентальной хоккейной лиги нижнекамский клуб 
завершил регулярный чемпионат на девятом месте в таблице Восточной 
конференции и не смог попасть в розыгрыш Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5569342-neftehimik-perepodpisal-
kontrakt-s-vrataryom-filippom-dolganovym.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Гуськов: "Хотелось, чтобы финальная серия не 
заканчивалась: ребята играли не по годам мудро" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
поделился впечатлениями от финальной серии, сезона 2023/2024 и выступления 
лучших игроков.  
О Церемонии закрытия сезона КХЛ 
Всегда радостно за наших ребят. Если смотреть по амплуа лауреатов, 
Александр Никишин играл в МХК "Спартак", Даниил Исаев - в "Локо" и сейчас в 
"Локомотиве". Коренной ярославец, прошел всю вертикаль ярославской школы 
и стал лучшим вратарем. "Железный человек" Егор Яковлев провел больше 120 
матчей в МХЛ. Чемпион мира, Олимпийский чемпион, наш воспитанник. Никита 
Гусев - лучший бомбардир сезона КХЛ и лучший бомбардир в истории 
Молодежной хоккейной лиги. Это говорит о том, что вертикаль работает и 
руководители клубов создают все условия для хоккеистов. Мы, как руководство, 
делаем Лигу еще сильнее и интереснее.  
О финальной серии "Локо" - "СКА-1946" 
Первые впечатления - хотелось, чтобы эта серия не заканчивалась. У нас была 
обратная связь от болельщиков, экспертов. Это было ярко и впечатляюще, 
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несмотря на итоговый счет. Почти все матчи закончились с разницей в одну-две 
шайбы. Хотелось и дальше наслаждаться этой скоростью, задором. Помимо 
этого, финал показал, что ребята играли не по годам мудро. Бывали моменты, в 
которых не каждый взрослый игрок мог проявить ту смекалку и мастерство, 
которое демонстрировали наши игроки. Больше всего понравилось, что играли в 
атакующий хоккей. Было предостаточно моментов для того, чтобы результаты 
некоторых матчей были двузначными. Это очень радует. Стоит сказать о 
ребятах, которые делали этот финал еще ярче: лидеры обеих команд Иван 
Демидов, Егор Сурин, которому всего 17 лет, но за один сезон он показал себя 
серьезным лидером "Локо". Владислав Романов, который стал самым ценным 
игроком плей-офф. Вообще вся тройка Демидов - Романов - Даниил Лазутин и 
по сезону смотрелась ярко, также было и в плей-офф. Борьба за звание MVP 
розыгрыша Кубка Харламова шла между Суриным, Демидовым и Романовым. 
Лига решила, что в тот момент, когда Демидов получил травму, Романов взял 
лидерство в свои руки. Он как бы сказал: "Я все сделаю за партнера и доведу 
дело до конца".  
О том, что больше всего запомнилось в сезоне 2023/2024 
Важно, что схема проведения регулярного чемпионата работает продуктивно. 
Мы видим, как команды ставят себе цели и задачи, которые когда-то казались 
для них заоблачными. Я бы выделил "Атлант", который очень здорово прошел 
по сезону с новым тренером Николаем Лемтюговым и выбил в плей-ин именитую 
"Красную Армию". Это было приятной неожиданностью для болельщиков 
"Атланта", для поклонников ЦСКА - не очень, но главной нашей задачей является 
развитие игроков. Отмечу "Кузнецких Медведей", которые с 2017 года не играли 
в плей-офф, куда прошли через плей-ин. "Амурские Тигры" стали победителями 
"Серебряного" дивизиона и будут выступать в "Золотом". Радует, что за неделю 
до окончания регулярного чемпионата 27 команд бились за попадание в плей-
офф и плей-ин. Вот это интрига, которой не было много лет, и которую мы 
получили благодаря новой схеме.  
О лучших игроках сезона 
Нужно выделить лучшего бомбардира сезона Ивана Волгина из "Амурских 
Тигров" и лучшего снайпера Артема Иванова из московского "Динамо". Его 
партнер Иван Рябкин не просто так получил приз лучшему новичку сезона. Это 
открытие, он провел выдающийся чемпионат, стал лучшим ассистентом среди 
игроков до 17 лет в истории МХЛ. Защитник Алексей Егоров из "СКА-1946" 
установил новый рекорд Лиги по показателю полезности. Вратарь "Мамонтов 
Югры" Евгений Волохин провел замечательный сезон, стал лидером по 
коэффициенту надежности и получил приз лучшего вратаря.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051501/ 

К заголовкам сообщений 

Судья МХЛ: Иван Демидов - восходящая звезда, игрок после Кузнецова и 
Ничушкина (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Судья МХЛ Александр Лерке высоко оценил мастерство нападающего системы 
СКА Ивана Демидова и поставил его в один ряд с признанными мастерами НХЛ. 
Отметим, что Демидов стал самым ценным игроком сезона в МХЛ. 
"Думаю, у Ивана Демидова очень хорошее будущее. Это восходящая звезда, 
игрок после Евгения Кузнецова и Валерия Ничушкина. Мне удалось посудить его 
матч в финале, и могу сказать, что смотреть его игру по телевизору и вблизи - 
две разные вещи. Он отличается от всех: просчитывает игру на несколько ходов 
- куда отдать передачу, как открыться, и еще у него хитрый, сильный бросок, 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051501/


 

 

после которого чаще всего идет взятие ворот. Дай бог, чтобы у нас было много 
таких игроков, тогда сборная России будет номер один в мире и не сравнится с 
Канадой". 

https://www.championat.com/hockey/news-5568960-sudya-mhl-ivan-demidov-
voshodyaschaya-zvezda-igrok-posle-kuznecova-i-nichushkina.html 

К заголовкам сообщений 

Судья Лерке: моя мечта - отсудить матч с участием Кузнецова, если он 
вернется (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о своей дружбе с форвардом "Каролины" 
Евгением Кузнецовым. Лерке и Кузнецов являются воспитанниками школы 
"Трактор". 
- С Евгением Кузнецовым вы знакомы с детских лет. Какой он как человек? 
- Классный парень, шутит все время. С ним всегда весело. Он на два года меня 
старше, и я за ним постоянно бегал. Мы играли в хоккей и в футбол. Тренер нас 
постоянно ругал, что мы приходили еще на тренировки вечером с мужиками. То, 
что он все время проводил на льду, принесло свои плоды. По нему сразу было 
видно, что он станет звездой. Моя мечта - отсудить матч с участием Евгения 
Кузнецова. Если он вернется играть в КХЛ, конечно, - сказал Лерке. 

https://allhockey.ru/news/show/519260-
Sud_ya_Lerke_moya_mechta_otsudit_match_s_uchastiem_Kuznecova_esli_on_ver
netsya 

К заголовкам сообщений 

Лерке: играть против Трямкина - головная боль, после его бросков руки 
синие (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Судья МХЛ Александр Лерке вспомнил о том, как играл в детстве против 
хоккеистов "Автомобилиста" Никиты Трямкина, Анатолия Голышева и Евгения 
Аликина. Лерке - воспитанник школы "Трактор", играл на позиции вратаря. 
- В детстве вы ведь играли против ряда игроков "Автомобилиста"? 
- С Никитой Трямкиным мы одного года рождения. Помню, мы приехали в 
Екатеринбург в первый раз выиграли 48:1, и я тогда полматча на ноль отыграл. 
Но тогда Трямкин не играл. Никита - высокий, габаритный защитник с мощным 
броском и играть против него было настоящей головной болью. Когда он щелкал 
по воротам, все расходились, и я принимал такую пулю. Тогда у вратарей была 
не такая форма, как сейчас. Шайба попадала и в голову, и в плечо, и в колени. 
Когда снимаешь нагрудник, понимаешь, что у тебя руки все синие. Где-то в 
общественном месте потом кофту или куртку снимаешь, и у тебя спрашивают, 
что с руками. И он забивал мне голы, и я отбивал его шайбы. Молодец, он сейчас 
сильный защитник в КХЛ. 
В детской школе Анатолий Голышев играл в "Молоте". Он как возьмет шайбу, 
начнет в углах свои развороты вправо - влево. Я стою у штанги и думаю: 
"Быстрее, Толя, брось шайбу. Невозможно уже, ноги затекают". Он уходит на 
смену, и игра становится спокойная. Выходит - и снова напрягаешься. Умный, 
хитрый нападающий. Женька Аликин тоже пермский воспитанник. Помню, он за 
"Молот" все матчи играл. Пропускал по семь-восемь шайб, но по его воротам 
было невероятное количество бросков - 70. В детстве он постоянно играл, что 
помогло ему в карьере. Помню, мы играли друг против друга в МХЛ-Б, потом он 
перешел в ВХЛ и его уже пригласили в КХЛ. Сильный вратарь, хотя и с 
нестандартной техникой. Он напоминает Евгения Набокова и Антона Худобина, 
играющих в стиле баттерфляй. Приятно, что ребята, против которых ты играл в 
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детстве, являются лидерами команд. Моя мечта - попасть в КХЛ и посудить этих 
ребят, - сказал Лерке. 

https://allhockey.ru/news/show/519281-
Lerke_igrat_protiv_Tryamkina_golovnaya_bol_posle_ego_broskov_ruki_sinie 

К заголовкам сообщений 

Рекордсмены Рябкин и Егоров, лидер Сурин и лучший защитник-снайпер 
регулярки. Символическая сборная сезона (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Официальный сайт МХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта MHL.KHL.ru Антона Васятина.  
В третьем материале - второй состав.  
Сергей Мурашов, вратарь ("Локо", 2004 год рождения )  
 РЧ: 34 игры, 28 побед, КН 2,03, 93,0% ОБ, 4 игры "на ноль"  
 ПО: 19 игр, 11 побед, КН 2,07, 92,6% ОБ, 2 игры "на ноль"  
Сергей Мурашов по итогам сезона 2022/2023 был признан Лигой лучшим 
вратарем чемпионата. Через год он не добрался до этой награды, однако вновь 
попал в число претендентов. И не просто так. На первом этапе сезона 2023/2024 
именно вратарь "Локо" стал самым побеждающим, выиграв 28 матчей из 34. 
Аналогичная ситуация сложилась и в плей-офф, где Мурашов помог своей 
команде одержать 11 побед. На протяжении сезона ярославец редко 
проваливался и прошел дистанцию стабильно. Стоит отметить, что время от 
времени его привлекали к тренировкам и играм за главную команду. Но, 
несмотря на постоянные переходы из МХЛ в КХЛ (и обратно), к плей-офф Кубка 
Харламова Мурашов подошел в хороших кондициях и поспособствовал тому, что 
"Локо" добрался до серебряных медалей.  
Алексей Егоров, защитник ("СКА-1946", 2003 год рождения )  
 РЧ: 51 игра, 37 (6+31) очков, 2 победных гола, 71 заблокированный бросок  
 ПО: 18 игр, 9 (0+9) очков, 23 заблокированных броска  
По итогам регулярного чемпионата 2023/2024 защитник чемпионского "СКА-
1946" вошел в историю Лиги. Ранее еще никто не добирался до показателя 
полезности "+59". Первым таким хоккеистом стал именно Алексей Егоров. К 
старту плей-офф в его активе было 37 очков, это третий результат в регулярке 
среди защитников, а также лучшее среди всех игроков обороны в истории 
петербургской молодежки. Нередко с Егорова начинались быстрые атаки "СКА-
1946", но и сам он отличился шесть раз, причем два гола (в матчах против МХК 
"Динамо" СПб и "Сахалинских Акул") стали победными. В среднем на счету 
защитника порядка двух бросков в створ за игру, а также почти 100 
заблокированных бросков. На протяжении сезона Егоров оформил несколько 
результативных серий, самая продолжительная из которых растянулась на семь 
осенних матчей.  
Даниил Булыгин, защитник ("Академия Михайлова", 2003 год рождения )  
 РЧ: 50 игр, 31 (14+17) очко, 52 заблокированных броска  
 ПИ: 2 игры, 2 (0+2) очка, 4 заблокированных броска  
 ПО: 3 игры, 5 заблокированных бросков  
В своем финальном сезоне на уровне МХЛ великолепно с точки зрения 
атакующих действий сыграл Даниил Булыгин, который был заметен в тульской 
команде и годом ранее. Правда, в сравнении с Егоровым, Булыгин чаще бросал 
и забивал. В среднем ему удавалось доставлять шайбу до ворот порядка трех 
раз за матч, все это привело к 14 голам еще в регулярном чемпионате. Он часто 

https://allhockey.ru/news/show/519281-Lerke_igrat_protiv_Tryamkina_golovnaya_bol_posle_ego_broskov_ruki_sinie
https://allhockey.ru/news/show/519281-Lerke_igrat_protiv_Tryamkina_golovnaya_bol_posle_ego_broskov_ruki_sinie


 

 

выходил на лед при игре в большинстве и завершал атаки мощным броском в 
касание. Нередко забивал в играх с прямыми конкурентами по дивизиону - МХК 
"Динамо СПб", "Локо", "СКА-1946", МХК "Спартак", "Красной Армией". Особенно 
яркими получились два матча против московского "Динамо", когда Булыгин 
оформил два дубля (три гола пришлись на игру с численным преимуществом). 
Будучи достаточно мощным по антропометрии, защитник не забывал о силовой 
игре: провел 46 силовых приемов за сезон и заблокировал более 60 бросков.  
Андрей Крутов, крайний нападающий ("Чайка", 2006 год рождения )  
 РЧ: 41 игра, 50 (21+29) очков, 4 победных гола, 4,1 броска за игру  
 ПО: 14 игр, 10 (7+3) очков, 1 победный гол, 2,6 броска за игру  
Андрей Крутов - еще один игрок из числа лидеров как своей команды, так и Лиги 
в целом. В регулярном чемпионате нападающий стал проводить на льду 
значительно больше времени, нежели годом ранее (в среднем 20 минут за игру), 
окончательно закрепился в топ-6 нападения нижегородцев, а также добился 
прогресса в игре и провел великолепный сезон. На первом этапе чемпионата 
игрок "Чайки" заработал 50 очков за 41 матч и стал лучшим бомбардиром 
команды. По средней результативности (среди тех, кто сыграл хотя бы половину 
матчей регулярки) Крутов пропустил вперед только пятерых игроков МХЛ. Он 
записал себе в актив 21 гол, в том числе три дубля (в матчах против МХК "Молот", 
"Кузнецких Медведей" и "Локо-76") и дебютный в карьере хет-трик с победным 
голом (в ворота "Омских Ястребов"). В плей-офф нападающий вошел в топ-7 
снайперов, несмотря на то, что его команда завершила выступление в 
полуфинале.  
Иван Рябкин, центральный нападающий (МХК "Динамо -Москва ", 2007 год 
рождения )  
 РЧ: 44 игры, 58 (24+34) очков, 3 победных гола, 3,8 броска за игру  
 ПО: 5 игр, 6 (1+5) очков, 1 победный гол, 2,6 броска за игру  
Иван Рябкин провел невероятный чемпионат. С одной стороны, он успешно 
доминировал, играя с ребятами старшего возраста еще по детско-юношескому 
хоккею. В этом смысле быстрая адаптация в МХЛ не удивляет. С другой, 
подобного выступления среди 16-летних игроков в МХЛ ранее не было. В 
регулярном чемпионате нападающий московского "Динамо" стал лучшим среди 
своих сверстников за всю историю Лиги по голевым передачам (34) и средней 
результативности (1,32 очка за игру). По голам впереди оказались только Никита 
Кучеров и Матвей Мичков, которые в свое время провели больше матчей. Но это 
и логично, учитывая позицию Рябкина (форвард давно выступает в центре). 
Даже в плей-офф он стал лучшим бомбардиром москвичей: набрал шесть очков 
в пяти встречах. Самая яркая игра сезона пришлась на противостояние с 
петербургским "Динамо" 12 февраля. В тот вечер Рябкин отметился двумя 
голами и тремя передачами при победе команды 7:0. У него есть практически все 
данные, чтобы уже в ближайшем будущем всерьез заявить о себе и во взрослом 
хоккее.  
Егор Сурин, крайний нападающий ("Локо"/"Локо-76", 2006 год рождения )  
 РЧ: 43 игры, 53 (23+30) очка, 1 победный гол, 4,3 броска за игру  
 ПО: 19 игр, 23 (5+18) очка, 1 победный гол, 2,8 броска за игру  
Очередной талантливый юниор системы "Локомотива" - нападающий Егор 
Сурин, с 13 лет выступающий в Ярославле. Сезон 2023/2024 в его исполнении 
стал самым доминирующим среди 17-летних игроков за всю историю "Локо". 
Ранее на схожем уровне выступили только Александр Перевалов и Даниил Бут. 
Уникальность Сурина в том, что он помогает команде добиваться результата 
разными способами. Он всесторонне развит и не только умеет здорово 
завершать атаки или создавать голевые шансы партнерам (время от времени 



 

 

играет на "родной" позиции центра), но также действует в агрессивной манере, 
вступает в отбор за шайбу, проводит немало силовых приемов. За весь сезон у 
Сурина набралось 167 хитов. При этом большая часть заброшенных им шайб 
пришлась на игру в равных составах. В плей-офф нападающий набрал 23 очка и 
установил новый рекорд результативности Лиги среди 17-летних, а также новое 
достижение относительно всех игроков "Локо".  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051502/ 

К заголовкам сообщений 

Представлен новый логотип клуба МХЛ "Капитан" (Чемпионат.com, 
Москва, 28 мая 2024) 
В новый сезон Молодежной хоккейной лиги ХК "Капитан" вступает с новым 
логотипом. Об этом сообщает пресс-служба ХК "Сочи". 
"Новый логотип "Капитана" выполнен в традиционных цветах герба и флага 
подмосковного Ступино, в котором команда базируется на протяжении всей 
своей долгой истории, и подчеркивает неразрывную связь с городом и его 
основными символами. Главной особенностью нового логотипа является 
интеграция в него нескольких элементов официальной геральдики города. В 
центре, как и на геральдике городского округа, изображен сокол - символ 
храбрости, разума, красоты и устремленности к победам. Под ним два 
скрещенных пропеллера, вписанные в ромб, - символ авиации и причастности 
города к самолетостроению. 
Новый логотип будет нанесен на игровую форму молодежной команды системы 
"Сочи", размещен на атрибутике и в официальных информационных ресурсах", - 
сказано в сообщении "Сочи". 
Напомним, "Капитан" в прошедшем регулярном сезоне занял последнее, 
девятое место в турнирной таблице Золотого дивизиона Западной конференции. 
В 52 встречах регулярки команда набрала 35 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5568560-predstavlen-novyj-logotip-kluba-
mhl-kapitan.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие ассистенты сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 28 мая 2024) 
Whl.khl.ru продолжает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам сезона 
2023/2024.  
В топ-5 ассистентов Женской хоккейной лиги сезона 2023/2024 попали два игрока 
"Агидели", а также хоккеистки "Торпедо", "Бирюсы" и "Динамо-Невы".  
Статистические данные указаны по итогам всех матчей сезона, включая 
регулярный чемпионат и плей-офф. 
5. Фануза Кадирова, нападающий "Динамо-Невы" 
Игры: 48  
Передачи: 40  
26-летняя Фануза Кадирова в составе петербургской команды впервые в карьере 
завоевала Кубок ЖХЛ. В регулярном чемпионате хоккеистка записала в свой 
актив 31 пас, а в плей-офф стала автором девяти ассистов. Кадирова повторила 
показатели сезона 2022/2023, отдав 40 результативных передач, однако в этом 
году ей понадобилось на шесть матчей больше.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051502/
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https://www.championat.com/hockey/news-5568560-predstavlen-novyj-logotip-kluba-mhl-kapitan.html


 

 

4. Оксана Митрофанова, нападающий "Бирюсы" 
Игры: 54  
Передачи: 42  
24-летний нападающий Оксана Митрофанова провела свой лучший сезон в 
карьере, став лучшим бомбардиром сезона и лучшим снайпером плей-офф. 
Кроме того, хоккеистка в конце сезона взяла на себя ответственную роль 
капитана красноярской команды. Митрофанова определенно стала одним из 
главных действующих лиц ЖХЛ сезона 2023/2024, попав почти во все 
результативные рейтинги. Среди ассистентов она стала четвертой, 
поучаствовав в 42 голах "Бирюсы".  
3. Ландыш Фаляхова, нападающий "Торпедо" 
Игры: 49  
Передачи: 45  
Форвард Ландыш Фаляхова открывает тройку лучших ассистентов сезона 
2023/2024. Как и Митрофанова, 25-летний нападающий "Торпедо" не пропустила 
ни одной игры. На счету 25-летней хоккеистки 41 результативная передача в 
регулярном чемпионате и четыре - в плей-офф.  
2. Елизавета Роднова, нападающий "Агидели" 
Игры: 48  
Передачи: 49  
24-летняя Елизавета Роднова в среднем отдавала одну результативную 
передачу за матч. Нападающий "Агидели" пропустила только одну игру в сезоне 
2023/2024. В регулярном чемпионате Роднова отдала 41 пас, в плей-офф в ее 
активе было восемь ассистов.  
1. Ольга Сосина, нападающий "Агидели" 
Игры: 48  
Передачи: 51  
Ольга Сосина третий сезон подряд возглавляет рейтинг лучших ассистентов. 31-
летний форвард уфимок в регулярном чемпионате поучаствовала в 44 голах 
"Агидели", а в семи встречах плей-офф отдала семь результативных передач.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047757/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк прокомментировал возможное изменение подсчета очков в 
рейтинге IIHF (ТАСС, Москва, 28 мая 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) будет следить за возможными изменениями в 
подсчете очков в рейтинге Международной федерации хоккея (IIHF). Об этом 
ТАСС рассказал президент ФХР Владислав Третьяк.  
В понедельник была опубликована обновленная версия рейтинга сборных, в 
котором команда России поднялась с третьей на вторую строчку. Член совета 
IIHF финн Хейкки Хиетанен сообщил телекомпании Yle, что совет обсуждает 
возможность изменения правил рейтинга в связи со вторым местом России.  
"Рейтинг придумали не мы, а международная федерация. Поскольку они 
придумали, они и должны за него отвечать. Мы же подчиняемся правилам 
международной федерации, - сказал Третьяк. - Обсуждать все можно, 
посмотрим, какое будет решение".  
В феврале 2022 года IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия 
в соревнованиях под эгидой организации из-за ситуации на Украине. Российские 
и белорусские команды после отстранения получают очки по итогам чемпионата 

https://whl.khl.ru/news/20057/1047757/


 

 

мира согласно месту в рейтинге. Поскольку российская команда находилась на 
третьем месте перед стартом турнира, она получила столько же очков, сколько 
и бронзовый призер (1 520).  

https://tass.ru/sport/20922557 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Буре: "IIHF не обсуждала на конгрессе вопрос пересмотра 
международного рейтинга из‑за России" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 
мая 2024) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
заявил "Матч ТВ", что организация на конгрессе не рассматривала вопрос о 
пересмотре международного рейтинга из‑за России. 
Ранее Международная федерация хоккея (IIHF) опубликовала новый рейтинг 
сборных, с учетом завершившегося чемпионата мира. Россия поднялась на 
вторую позицию, обогнав финнов и уступая только Канаде. 
 - Вас как представителя России допускают до участия в конгрессах IIHF, которые 
обычно проходят во время чемпионатов мира?  
 - На этом турнире в Чехии я участвовал в общем совещании по видеосвязи. Но 
не могу сказать, что для меня там было что‑то интересное. Никакие вопросы, 
связанные с Россией, даже не затрагивались. 
 - Обсуждался ли вопрос о том, что нужно пересмотреть международный рейтинг 
IIHF в связи с тем, что Россия вышла в нем на второе место?  
 - Нет, это тоже не обсуждалось. 
 - А что там было?  
 - Исполком IIHF отчитывается перед конгрессом. Есть определенные 
голосования. Например, где пройдут следующие чемпионаты мира. 
 - Россия влияла на то, что ЧМ‑2028 примет Франция?  
 - Нет, в этом голосовании я не участвовал. Но как член исполкома голосовал по 
интернету за то, где состоятся международные турниры в более низких 
дивизионах. Тем не менее, и в прошлом году, и в этом нашего представителя до 
таких решений допускали. В целом, тут ничего не изменилось. 
 - Я думаю, IIHF в восторге от чемпионата мира в Чехии, где был установлен 
рекорд посещаемости.  
 - Да, в Чехии турнир вызвал большой ажиотаж. Но мы ждем момент, когда на 
чемпионаты мира вернется Россия, чтобы хоккей вышел на более высокий 
уровень. 
 - Вы смотрели матчи турнира, может быть, финал?  
 - Видел только нарезки лучших моментов, - сказал Буре в "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063153_Bure_IIHF_ne_obsuzhdala_na_
kongresse_vopros_peresmotra_mezhdunarodnogo_rejtinga_izza_Rossii 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Буре: "Для меня главное, чтобы сборная России на определенных 
условиях снова могла участвовать в чемпионатах мира" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 мая 2024) 

https://tass.ru/sport/20922557
https://allhockey.ru/news/show/519229-Tret_yak_prokommentiroval_vozmozhnoe_izmenenie_podscheta_ochkov_v_rejtinge_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063153_Bure_IIHF_ne_obsuzhdala_na_kongresse_vopros_peresmotra_mezhdunarodnogo_rejtinga_izza_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063153_Bure_IIHF_ne_obsuzhdala_na_kongresse_vopros_peresmotra_mezhdunarodnogo_rejtinga_izza_Rossii
https://sport24.ru/hockey/news-651410-bure-zayavil-chto-iihf-ne-obsuzhdala-na-kongresse-vopros-vozmozhnogo-peresmotra-mezhdunarodnogo-reytinga-iz-za-rossii


 

 

Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
заявил "Матч ТВ", что ждет того момента, когда национальная команда России 
вновь будет допущена до участия в чемпионатах мира. 
В понедельник IIHF опубликовала новый рейтинг сборных с учетом 
завершившегося чемпионата мира в Чехии. Сборная России поднялась на 
вторую позицию, опередив команду Финляндии. Лидируют в рейтинге канадцы. 
 - Как вы относитесь к тому, что сборная России поднялась на второе место в 
рейтинге IIHF, хотя мы уже три года как отстранены от международных 
соревнований?  
 - Я скажу, что позиция России в международном рейтинге определяется не с 
потолка, а на основании средневзвешенного показателя выступления нашей 
сборной за последние годы. Там были и выходы в полуфинал, и медали, и 
победы. В эти результаты было вложено много труда. 
Но для меня самое главное, чтобы мы на определенных условиях снова смогли 
участвовать в чемпионатах мира. Второе место в рейтинге IIHF - это как выход в 
финал? Так вот, хотелось бы выходить в финал на международном турнире, а 
не в математической таблице. Это будет интересно для зрителей. 
Например, чемпионат мира очень теряет из‑за того, что весь мир не видит матчи 
Россия - Канада. А ведь такие игры бывают нередко, и каждая из них входит в 
историю. Это очень захватывающее зрелище! Встречаются две школы. В 
составах всегда много звезд. Такие матчи очень интересно смотреть. А уходя от 
этого, чемпионат мира как бы обедняет сам себя, - сказал Буре в интервью "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063147_Bure_Dla_mena_glavnoje_chtob
y_sbornaja_Rossii_na_opredelennyh_uslovijah_snova_mogla_uchastvovat_v_chem
pionatah_mira 

К заголовкам сообщений 

Шалимов о штрафе ИИХФ за игру Федотова: "С какой стати им что-то 
платить? Отстранили от всех турниров, а деньги платите. Верните нас, 
будем разговаривать" (Sports.ru, Москва, 28 мая 2024) 
Виктор Шалимов прокомментировал решение ИИХФ оштрафовать ФХР.  
Федерация хоккея России была за участие Ивана Федотова в сезоне КХЛ-
2023/24. 
- Международная федерация хоккея выставила штраф в миллион швейцарских 
франков за то, что Иван Федотов играл в ЦСКА. Как считаете, нужно заплатить и 
забыть или побороться?  
- А с какой стати им что-то платить, если они нас закрыли? 
Мы нигде не участвуем, нигде не играем. И тогда смысл какой? Мы вас 
отстранили от всех турниров, от чемпионата мира, Олимпийских игр, а деньги 
платите. 
За что? Вы нас верните, и тогда мы будем разговаривать. Только так, - сказал 
олимпийский чемпион Виктор Шалимов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116102428-shalimov-o-shtrafe-iixf-za-igru-fedotova-s-
kakoj-stati-im-chto-to-plat.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В ГД высказались об отрицании реальности международными 
чиновниками спорта (Р-Спорт, Москва, 28 мая 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063147_Bure_Dla_mena_glavnoje_chtoby_sbornaja_Rossii_na_opredelennyh_uslovijah_snova_mogla_uchastvovat_v_chempionatah_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063147_Bure_Dla_mena_glavnoje_chtoby_sbornaja_Rossii_na_opredelennyh_uslovijah_snova_mogla_uchastvovat_v_chempionatah_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063147_Bure_Dla_mena_glavnoje_chtoby_sbornaja_Rossii_na_opredelennyh_uslovijah_snova_mogla_uchastvovat_v_chempionatah_mira
https://www.sports.ru/hockey/1116102428-shalimov-o-shtrafe-iixf-za-igru-fedotova-s-kakoj-stati-im-chto-to-plat.html
https://www.sports.ru/hockey/1116102428-shalimov-o-shtrafe-iixf-za-igru-fedotova-s-kakoj-stati-im-chto-to-plat.html


 

 

Злоба международных спортивных чиновников в адрес России привела уже к 
отрицанию объективной реальности, считает зампредседателя комитета ГД по 
спорту ГД Амир Хамитов.  
Ранее бывший вице-президент IIHF, а ныне мэр города Тампере Калерво 
Куммола назвал "нелепым" обновленный рейтинг сборных, в котором Россия 
обошла Финляндию. Рейтинг российской и белоруской сборных заморожен.  
"Злоба международных спортивных чиновников (в том числе, как видим, и 
бывших) в адрес России дошла уже до отрицания объективной реальности. 
Теперь они хотят отменять рейтинги, в которых российские спортсмены 
находятся на высоких позициях. Что дальше? Захотят отменить клюшки и шайбы 
в хоккее, потому что ими играют россияне?", - сказал он РИА Новости.  
Депутат отметил, что с точки зрения здравого смысла было бы намного логичнее 
отменить инстанции, которые вместо исполнения своих непосредственных 
обязанностей занимаются послушным следованием политической конъюнктуре.  
"Непреложный закон "спорт - вне политики" на Западе давно уже никто не 
вспоминает, все озабочены только тем, как бы угодить Белому дому. И по логике 
было бы правильнее отменять не российских спортсменов, а тех, кто в спорте 
ставит политику на первое место. Но, боюсь, у нынешних европейских деятелей 
для этого не хватит ни решительности, ни адекватности", - заключил 
парламентарий.  

https://rsport.ria.ru/20240528/khamitov-1948890062.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Журова: финны хотят исключить сборную Россию из рейтинга IIHF, чтобы 
потешить самолюбие (ТАСС, Москва, 28 мая 2024) 
Финнов раздражает сборная России и они хотят исключить ее из рейтинга 
Международной федерации хоккея (IIHF), чтобы потешить свое больное 
самолюбие. Такое мнение ТАСС высказала олимпийская чемпионка по 
конькобежному спорту и депутат Госдумы Светлана Журова.  
В понедельник была опубликована обновленная версия рейтинга сборных, в 
котором команда России поднялась с третьей на вторую строчку. Лидерство в 
рейтинге сохранила команда Канады, на третье место опустилась сборная 
Финляндии. Член совета IIHF финн Хейкки Хиетанен сообщил телекомпании Yle, 
что совет обсуждает возможность изменения правил рейтинга в связи со вторым 
местом россиян.  
"Россия все равно туда вернется, - сказала Журова. - Они могут добавить в 
правила слова: мол, если в команда не выступает на крупных соревнованиях в 
течение года, то ее нет в общем рейтинге. Они могут на это пойти, могут 
продавить. Страна всегда у них перед глазами, раздражает. Лучше, чтобы мы не 
звучали".  
"Нас ждет обратно международная федерация, не хочет рушить отношения. 
Финны могут временно тешить свое больное самолюбие, но потом приедут наши 
хоккеисты и будут их обыгрывать. Мы все равно будем в топовых рейтингах, все 
видят, как играют наши ребята", - добавила Журова.  
В феврале 2022 года IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия 
в соревнованиях под эгидой организации из-за ситуации на Украине. Российские 
и белорусские команды после отстранения получают очки по итогам чемпионата 
мира согласно месту в рейтинге. Поскольку российская команда находилась на 

https://rsport.ria.ru/20240528/khamitov-1948890062.html
https://allhockey.ru/news/show/519249-Deputat_Hamitov_vyskazalsya_ob_idee_peresmotret_rejting_IIHF


 

 

третьем месте перед стартом турнира, она получила столько же очков, сколько 
и бронзовый призер (1 520).  

https://tass.ru/sport/20922697 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Щитов: не согласен, что чемпионат мира без сборной России не тот 
(Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался о 
проведении чемпионата мира - 2024 в отсутствие сборной России. 
"Уровень турнира мне понравился. Хорошие скорости, много передач и 
комбинаций. Хороший хоккей, мне было приятно смотреть. Я не согласен с тем, 
что чемпионат мира без России не тот. Хоккей для специалистов и для его 
любителей важно смотреть. Нужно понимать, как он развивается и меняется. 
Конечно, плохо, что чемпионат мира прошел без нас. Но смотреть его нужно. Это 
интересное мероприятие". 

https://www.championat.com/hockey/news-5568588-schitov-ne-soglasen-chto-
chempionat-mira-bez-sbornoj-rossii-ne-tot.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Русские идут! Сборной России не было на ЧМ, но она всех напугала 
(Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 28 мая 2024) 
В мировом хоккее произошел очередной скандал с участием России, хотя сами 
россияне никакого отношения к нему не имеют. Маневры международных 
спортивных чиновников вкупе с узаконенной русофобией довели ситуацию до 
абсурда. 
Привычка жить врозь 
26 мая в Чехии завершился 87-й по счету чемпионат мира по хоккею. В 
финальном матче хозяева обыграли сборную Швейцарии, выиграв золото после 
14-летнего перерыва. 
Нынешний турнир был примечателен провалом североамериканцев - несмотря 
на внушительный десант звезд из НХЛ, сборные Канады и США в число призеров 
не попали. 
Сборные России и Республики Беларусь уже в третий раз не участвуют в 
мировом первенстве по политическим мотивам. Пока специалисты и 
функционеры вздыхают по этому поводу, болельщики привыкают к новому 
положению вещей. Точкой интересов для российских любителей хоккея стала 
Континентальная хоккейная лига. Также болельщики наблюдают за успехами 
россиян в НХЛ.  
С учетом того, что боссы Международной федерации хоккея (ИИХФ) не 
отличаются самостоятельностью, такое положение вещей может продлиться 
еще долго. Участие сборной России на зимней Олимпиаде-2026 крайне 
маловероятно. 
Вот это поворот! 

https://tass.ru/sport/20922697
https://allhockey.ru/news/show/519231-Zhurova_finny_hotyat_iskljuchit_RF_iz_rejtinga_IIHF_chtoby_poteshit_samoljubie
https://www.championat.com/hockey/news-5568588-schitov-ne-soglasen-chto-chempionat-mira-bez-sbornoj-rossii-ne-tot.html
https://www.championat.com/hockey/news-5568588-schitov-ne-soglasen-chto-chempionat-mira-bez-sbornoj-rossii-ne-tot.html
https://allhockey.ru/news/show/519216-Schitov_ne_soglasen_s_tem_chto_ChM_bez_Rossii_ne_tot
https://www.sports.ru/hockey/1116100864-nikita-shhitov-ne-soglasen-s-tem-chto-chm-bez-rossii-ne-tot-ploxo-chto.html


 

 

Глава ИИХФ Люк Тардиф старался, чтобы не только флагов России не 
появлялось на ЧМ, но даже какое-либо упоминание о нашей стране 
отсутствовало. Но, как говорится, пришла беда, откуда не ждали. 
По традиции, после чемпионата мира ИИХФ опубликовала мировой рейтинг 
сборных. Лидерство в нем, несмотря на занятое на первенстве четвертое место, 
сохранила сборная Канады - 4100 баллов. 
Финалисты ЧМ-2024 чехи и швейцарцы поднялись соответственно на четыре и 
два места вверх, заняв 4-е и 5-е места. Сборная США, потеряв две позиции, 
откатилась на 6-е место. 
Но главной сенсацией стало то, что сборная России, не выступавшая на ЧМ, 
переместилась на 2-ю строчку рейтинга, потеснив финнов. 
Больше того, специалисты уже подсчитали, что в случае непопадания Канады в 
призеры на ЧМ-2025 лидером мирового рейтинга ИИХФ станет сборная России.  
"Русские деньги для ИИХФ" 
У бывшего вице-президента Международной федерации хоккея Калерво 
Куммолы, ныне являющегося мэром Тампере, по этому поводу случился приступ 
гнева. 
Изданию Ilta-Sanomat он заявил: "За три последних года моей работы на посту 
вице-президента ИИХФ, в 2018-2021 годах, Россия выиграла одну бронзовую 
медаль. Я не знаю, что там происходит, но это выглядит настолько нелепо, что 
лучше вообще упразднить этот рейтинг". 
Чешский журналист Ян Данек и вовсе намекнул на коррупцию: "России и 
дружественной Беларуси искусственно добавляют очки в мужском и женском 
рейтинге ИИХФ, чтобы они не выпадали из элитных групп чемпионата мира во 
время отстранения. Это показывает, насколько важны россияне и их деньги для 
ИИХФ". 
Действительно, России начислили столько же очков, как и бронзовому призеру 
ЧМ. Такую схему придумало само руководство ИИХФ. 
Хитроумная комбинация 
Боссы федерации в 2022 году задумались - а где, собственно, должна играть 
сборная России после восстановления в правах? Радикальные русофобы 
предлагали отправить ее на самое дно хоккейной иерархии, но перспектива 
увидеть цирк со счетом 60:0 чиновников не прельстила. И тогда было решено - 
Россия вернется в элиту, а ее положение в мирового рейтинге ИИХФ будет 
поддерживаться ранее описанным способом.  
Но вот ведь ирония судьбы - "Красная машина" и в такой конфигурации стала 
подкрадываться к мировому господству. Избавиться от русских, как выясняется, 
не так то просто. 
Недовольство оппонентов, к слову, тоже отдает абсурдом. Кричать о том, что вы 
заведомо сильнее русских, не играя с ними - это смешно. Конечно, есть немало 
тех, кто считает, что отечественный хоккей в условиях санкций деградирует. Но 
проверить такую версию можно только опытным путем, а играть "коллективный 
Запад" с нами не хочет. 
Старые фокусы 
Глава ИИХФ Люк Тардиф тем временем обещает изменить рейтинговую систему 
так, чтобы России не мозолила глаза на верхних строчках. 
Новое - это хорошо забытое старое. В 1980-х годах схему розыгрыша чемпионата 
мира меняли несколько раз, преследую одну цель: покончить с доминированием 
сборной СССР. Теперь же пошли дальше, и гоняются уже за "призраком 
российского хоккея". 

https://aif.ru/sport/hockey/russkie-idut-sbornoy-rossii-ne-bylo-na-chm-no-ona-vseh-
napugala 

https://aif.ru/sport/hockey/russkie-idut-sbornoy-rossii-ne-bylo-na-chm-no-ona-vseh-napugala
https://aif.ru/sport/hockey/russkie-idut-sbornoy-rossii-ne-bylo-na-chm-no-ona-vseh-napugala


 

 

К заголовкам сообщений 

"Зачем нам эта смешная Финляндия?" Назаров - о словах Ялонена про 
сборную России (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на слова наставника сборной 
Финляндии Юкки Ялонена который поддержал отстранение российской 
национальной команды. 
"К словам Юкки Ялонена не нужно относиться серьезно, таких людей волнуют 
только СМСки на телефоне и состояние на банковском счете. Ни совести, ни ума 
там нет. 
Зачем нам нужна эта смешная Финляндия? Наш лидер - президент России 
Владимир Владимирович Путин - находится с трехдневным визитом в 
Узбекистане с населением в 37 млн человек. Население Финляндии составляет 
чуть более 5,5 млн человек. 
Уверен, что у наших узбекских друзей скоро начнет развиваться хоккей и 
появится клуб в КХЛ, а также существенно увеличится товарооборот между 
странами. А про Финляндию надо забыть. Они построили забор, с которого сами 
же оглушительно рухнули", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5568916-zachem-nam-eta-smeshnaya-
finlyandiya-nazarov-o-slovah-yalonena-pro-sbornuyu-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Вещи, за которые нужно бороться". Новиков - об отсутствии России на 
совещании ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков считает важным обратить внимание 
на отсутствие представителей от России в принятии важных решений 
Международной федерацией хоккея. 
"На чемпионатах мира всегда проходят совещания ИИХФ. Ясно, что нас там не 
было. Вот что важно. Дали ли нам слово? Выступал ли от нас кто-нибудь? Вот 
эти политические моменты гораздо важнее, на них нужно обращать внимание. 
Есть серьезные вещи, за которые нужно бороться". 

https://www.championat.com/hockey/news-5569130-veschi-za-kotorye-nuzhno-
borotsya-novikov-ob-otsutstvii-rossii-na-soveschanii-iihf.html 

К заголовкам сообщений 

Барулин: если Россия выйдет на первое место в мировом рейтинге IIHF, 
это будет большой шаг (Советский спорт  , Москва, 28 мая 2024) 
Россияне не принимали участия в чемпионате мира по хоккею - 2024 в Чехии, но 
обошли Финляндию.  
Экс-игрок сборной России по хоккею Константин Барулин прокомментировал 
рост российской команды в мировом рейтинге IIHF по итогам чемпионата мира - 
2024. Финская команда неудачно выступила на турнире и опустилась на третью 
строчку, пропустив вперед Россию, которая была отстранена от международных 
соревнований.  
Если Россия выйдет на первое место в мировом рейтинге, то это будет большой 
и хороший шаг для нас. Но все политические моменты мешают развитию спорта. 
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Без сборной России, конечно, чемпионат мира все-таки не то, - заявил Барулин 
корреспонденту "Советского спорта" Валерии Русаковой.  
В обновленном рейтинге россияне имеют 4065 очков. На первой строчке идет 
Канада (4100), замыкает тройку Финляндия (3955). У России есть шансы выйти 
на первое место после следующего чемпионата мира, если канадцы вновь 
останутся без медалей.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/barulin-esli-rossiya-vyjdet-na-pervoe-mesto-v-
mirovom-rejtinge-iihf-eto-budet-bolshoj-shag 

К заголовкам сообщений 

Васильев назвал критику рейтинга IIHF маразмом (Р-Спорт, Москва, 28 мая 
2024) 
Недовольство существующей системой рейтингов национальных сборных 
Международной федерации хоккея (IIHF) со стороны Финляндии 
свидетельствует о прогрессирующем маразме, в этой стране не понимают, что с 
Россией лучше дружить, а не конфликтовать, заявил РИА Новости двукратный 
олимпийский чемпион по биатлону Дмитрий Васильев.  
Во вторник глава Финского хоккейного союза, член совета IIHF Хейкки Хиетанен 
заявил, что международная федерация обсудит систему подсчета очков в 
рейтинге национальных сборных из-за высокой позиции России.  
"Есть устойчивое и емкое выражение, которое может четко определить данную 
ситуацию, - маразм крепчал. Русофобия никогда не приводила ни к чему 
хорошему. С русскими лучше дружить, тогда ты получишь больше выгоды. Если 
же нет, то тебя ждут сплошные убытки, а финны это никак не осознают. 
Сегодняшний тренд на русофобию нам надо спокойно переждать, все это со 
временем пройдет. Они увидят, что у нас никаких негативных изменений не 
происходит, а у них все потихонечку разрушается и ветшает", - сказал Васильев.  
"Я думаю, что даже самые неадекватные руководители-русофобы в какой-то 
момент осознают, что надо что-то менять. Придет время, и они обязательно 
даже не приползут, а прибегут к нам. Причем наперегонки - чтобы снова начать 
дружить с Россией и извлекать из этого какую-то прибыль. Нам же пока остается 
только удивляться тому, насколько же много в этом мире неадекватных людей", 
- добавил собеседник агентства.  
В понедельник стало известно, что сборная России, отстраненная от 
международных соревнований с 2022 года из-за ситуации на Украине, после 
чемпионата мира в Чехии поднялась на второе место рейтинга IIHF. Российская 
команда (4065 очков) обошла сборную Финляндии (3955), опустившуюся на 
третью строчку, финны на турнире остановились на стадии четвертьфинала. В 
мировом рейтинге лидирует команда Канады (4100), коэффициенты сборных 
России и Белоруссии заморожены.  

https://rsport.ria.ru/20240528/vasilev-1948936500.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Быков назвал недовольство финнов рейтингом IIHF русофобией (Р-
Спорт, Москва, 28 мая 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не поддержит требования финской 
стороны изменить ситуацию с рейтингами национальных команд, никому из 
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западных стран не удастся уничтожить отечественный хоккей, он популярен во 
всем мире и будет только развиваться, заявил РИА Новости экс-главный тренер 
сборной России, двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Быков.  
Во вторник глава Финского хоккейного союза, член совета IIHF Хейкки Хиетанен 
заявил, что международная федерация обсудит систему подсчета очков в 
рейтинге национальных сборных из-за высокой позиции России.  
"Я сомневаюсь в том, что IIHF начнет менять систему рейтингов. А недовольство 
финнов - это чистая русофобия, которая их до сих пор мучает. Наши хоккеисты 
не играют, а мы им все равно мешаем. Мешаем в принципе уже тем, что есть 
вообще русский хоккей, что он очень интересный и его любят болельщики во 
многих странах, в том числе и в самой Финляндии. И это их коробит. Закопать 
наш хоккей и наш спорт ни у кого не получится", - сказал Быков.  
"Потому что спорт сам по себе необходим для развития здорового и нормального 
общества. Да, пока мы будем развивать внутреннее взаимодействие, включая 
сотрудничество со странами, с которыми мы находимся в нормальных 
человеческих взаимоотношениях. Нам нужно смотреть вперед, искать новые 
тенденции, новые технологии и внедрять их. Пусть они мучаются от того, что мы 
не сдаемся, а продолжаем развивать спорт для нашей молодежи. И с теми 
странами, с которыми мы находимся в приятельских отношениях, нужно 
совместно искать пути дальнейшего развития хоккея и спорта", - отметил 
эксперт.  
В понедельник стало известно, что сборная России, отстраненная от 
международных соревнований с 2022 года из-за ситуации на Украине, после 
чемпионата мира в Чехии поднялась на второе место рейтинга IIHF. Российская 
команда (4065 очков) обошла сборную Финляндии (3955), опустившуюся на 
третью строчку, финны на турнире остановились на стадии четвертьфинала. В 
мировом рейтинге лидирует команда Канады (4100), коэффициенты сборных 
России и Белоруссии заморожены.  

https://rsport.ria.ru/20240528/iihf-1948894923.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Тяжелый диагноз": Кожевников раскритиковал IIHF (Р-Спорт, Москва, 28 
мая 2024) 
Олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр Кожевников в 
разговоре с РИА Новости назвал руководителей Международной федерации 
хоккея (IIHF) больными негодяями из-за желания скорректировать систему 
подсчета очков в рейтинге национальных команд.  
Во вторник глава Финского хоккейного союза, член совета IIHF Хейкки Хиетанен 
в интервью Yle заявил, что международная федерация обсудит систему 
подсчета очков в рейтинге национальных сборных на следующем заседании из-
за высокой позиции России.  
"Это больные люди, это же шестая палата. А что мы можем сделать? Ничего. 
Нас же там нет. И французы, они же все негодяи, начиная с президента. У них 
диагноз, тяжелый диагноз", - сказал Кожевников.  
В понедельник стало известно, что сборная России, отстраненная от 
международных соревнований с 2022 года из-за ситуации на Украине, после 
чемпионата мира в Чехии поднялась на второе место рейтинга IIHF. Российская 
команда (4065 очков) обошла сборную Финляндии (3955), опустившуюся на 
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третью строчку, финны на турнире остановились на стадии четвертьфинала. 
Лидирует в мировом рейтинге сборная Канады (4100). Рейтинг российской и 
белоруской сборных заморожен.  

https://rsport.ria.ru/20240528/khokkey-1948855981.html 

К заголовкам сообщений 

IIHF обсудит систему подсчета очков в рейтинге сборных из-за России (Р-
Спорт, Москва, 28 мая 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) обсудит систему подсчета очков в 
рейтинге национальных сборных на следующем заседании организации из-за 
высокой позиции России в списке, заявил глава Финского хоккейного союза и 
член совета IIHF Хейкки Хиетанен.  
В понедельник стало известно, что сборная России, отстраненная от 
международных соревнований с 2022 года из-за ситуации на Украине, после 
чемпионата мира в Чехии поднялась на второе место рейтинга IIHF. Российская 
команда (4065 очков) обошла сборную Финляндии (3955), опустившуюся на 
третью строчку, финны на турнире остановились на стадии четвертьфинала. 
Лидирует в мировом рейтинге сборная Канады (4100).  
"Соревнования без России проводятся уже несколько лет. Правильно ли, что они 
по-прежнему получают очки? Мы сейчас думаем, как с этим бороться в 
дальнейшем. Мы не хотели наказывать их понижением рейтинга или потерей 
очков, но теперь еще раз обсудим положение в свете того, насколько 
справедлива эта ситуация для других стран. Саму систему менять не надо, но 
если позиция России сохранится, в дальнейшем будут возникать такие 
курьезные ситуации", - цитирует Хиетанена Yle.  

https://rsport.ria.ru/20240528/khokkey-1948838047.html 

К заголовкам сообщений 

Сборную России по хоккею официально признали второй в мире. Как это 
возможно? (News.sportbox.ru, Москва, 28 мая 2024) 
Выше "Красной машины" только Канада. 
В Чехии в воскресенье завершился третий кряду чемпионат мира без участии 
сборной России. Но, даже пропустив турнир, "Красная машина" умудрилась 
подняться на второе место рейтинга Международной федерации хоккея. 
Как это стало возможным? 
Прогресс сборной 
В Праге завершился чемпионат мира по хоккею, итогом которого стала победа 
сборной Чехии. Серебро несколько неожиданно досталось команде Швейцарии, 
тройку призеров замкнули шведы. Канада впервые с 2018 года осталась без 
наград, Россия тоже медалей не получила, но тут удивляться едва ли стоит - 
Международная федерация хоккея отстранила наших хоккеистов еще в 2022 
году. 
Сборная России пропустила турнир в Финляндии, не сыграла на чемпионате 
мира 2023 года, который IIHF отобрала у нас и отдала Финляндии и Латвии, не 
поехала и в Чехию. Можно было бы предположить, что за столь долгое 
отсутствие "Красная машина" уже заметно просела в мировом рейтинге, но на 
деле все иначе.  
По итогам чемпионата мира-2024 Чехия поднялась на четыре позиции, 
Швейцария на две, шведы и финны опустились на одно место в рейтинге, 
американцы потеряли две позиции, немцы три. А сборная России, поднявшись 
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на одно место, теперь занимает вторую строчку сразу после извечных 
конкурентов из Канады. Каков же секрет такого прогресса? 
Без намеков на возвращение 
Рейтинг нашей национальной команды решением IIHF заморожен на отметке 
4065 пунктов. Остальные участвующие в чемпионатах мира сборные имеют 
возможность набирать и терять очки в зависимости от результатов. Прогресс 
россиян в конкретном случае произошел из-за неудачного выступления сборной 
Финляндии, которая вылетела в четвертьфинале и со второго места опустилась 
на третье. 
Теоретически россияне, не играя, могут и на первую строчку подняться. Для 
этого нужно, чтобы на очередном турнире провалились канадцы, да и все 
ближайшие преследователи нашей сборной выступили неудачно. Правда такие 
гипотетические расклады вряд ли радуют болельщиков. Конечно, приятно, когда 
сборная находится на лидирующих позициях, но наверняка многие бы предпочли 
полноценное участие наших хоккеистов на международных турнирах 
"бумажным" победам. 
Пока же нет никаких намеков на возможность возвращения сборной: IIHF в плане 
смелости решений и независимости от мнения МОК совсем не Международная 
ассоциация бокса (IBA), которая давно уже вернула на международные турниры 
Россию, причем со всей национальной символикой. Так что до тех пор, пока 
Томас Бах или его сменщик не решатся вернуть весь наш спорт, "Красная 
машина" на международных турнирах вряд ли появится.  
Российским болельщикам в этой ситуации остается наблюдать за сборной в 
матчах с Белоруссией и Казахстаном. Даже в экспериментальных составах наши 
ребята уверенно справляются с соперниками, а те же казахстанцы на 
чемпионате мира не главные аутсайдеры. Иностранным любителям хоккея 
приходится наблюдать в призерах Швейцарию, Германию и даже Латвию. 
Впрочем, именно прогресс команд из этих стран вместе с неудачами наших 
прямых конкурентов и позволяет сборной оставаться в числе лидеров рейтинга 
даже во время отсутствия.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2063123_Sbornuju_Rossii_
po_khokkeju_oficialno_priznali_vtoroj_v_mire_Kak_eto_vozmozhno 

К заголовкам сообщений 

Россия идет вверх, несмотря на бан. Как же у финнов бомбит! (Р-Спорт, 
Москва, 28 мая 2024) 
Финский экс-чиновник IIHF Куммола назвал нелепым второе место России в 
рейтинге 
В Чехии завершился очередной чемпионат мира по хоккею, победителем 
которого стали хозяева турнира. По его итогам Международная федерация (IIHF) 
опубликовала обновленный рейтинг национальных сборных. В нем Россия 
поднялась на вторую строчку, несмотря на отстранение уже более двух лет. 
Топ-10 обновленного рейтинга IIHF среди мужчин выглядит следующим образом: 
1. 
Канада (4100 очков); 
2. 
Россия (4065); 
3. 
Финляндия (3955); 
4. 
Чехия (3945); 
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5. 
Швейцария (3945); 
6. 
США (3945); 
7. 
Швеция (3910); 
8. 
Германия (3865); 
9. 
Словакия (3750); 
10. 
Латвия (3660). 
Минувший взрослый хоккейный чемпионат мира стал уже третьим, который 
сборная России пропустила по политическим причинам. Но как вышло, что мы 
продолжаем идти вверх?  
Рейтинг IIHF составлен на основе результатов сборных за последние пять 
турниров: четыре чемпионата мира и одна Олимпиада. Каждый год страны 
получают баллы с расчетом коэффициента в зависимости от давности 
прошедшего первенства. Положение России (как и Белоруссии) в рейтинге IIHF 
заморожено: мы продолжаем получать свои очки благодаря результатам, 
показанным на последних турнирах, в которых приняли участие до отстранения. 
А именно - три бронзы чемпионатов мира и одно серебро Олимпиады-2022. 
Финны же второй год подряд не выиграли наград на мировых первенствах. По 
этой причине они опустились и пропустили Россию на второе место. 
"Как это, черт возьми, возможно?" 
В Финляндии результаты обновленного рейтинга IIHF ожидаемо встретили 
критикой и негодованием. Крупные финские СМИ выпустили несколько заметок. 
Например, один из материалов издания Ilta Sanomat получил говорящий 
заголовок "Это шутка? Россия обошла Финляндию" : 
"IIHF раздает рейтинговые очки России, хотя русские не играют в престижных 
соревнованиях. На вершине списка остается Канада, но следующие места 
заставляют нас протереть глаза", - пишут авторы. 
Журналисты портала Yle тоже недоумевают: "Как это, черт возьми, возможно?" - 
вопрошают они в заголовке одной из статей. 
С претензиями к IIHF выступают не только финские журналисты, но и чиновники. 
Так, бывший вице-президент Международной федерации хоккея, мэр города 
Тампере Калерво Куммола выступил с резкой критикой в адрес организации. Для 
него, как и, видимо, для всей Финляндии стало полной неожиданностью 
опережение "Суоми" исключенной из мировых турниров Россией. 
" 
"Это совершенно невероятно. Для меня это шокирующая новостью. Не знаю, как 
это работает, но выглядит нелепо. Лучше бы вообще весь этот рейтинг закрыли", 
- цитирует Куммолу Ilta Sanomat. 
Куда категоричнее выступил председатель Федерации хоккея Финляндии, член 
совета IIHF Хейкки Хиетанен. По его мнению, IIHF следует обсудить момент, при 
котором Россия продолжает получать рейтинговые очки, что приводит, как он 
выразился, к "курьезным ситуациям". 
"Это кажется немного забавным. Правильно ли, что Россия по-прежнему 
получает заработанные когда-то очки? Сейчас мы обсуждаем, как с этим 
бороться в будущем. Когда мы принимали решение о том, чтобы "заморозить" 
положение России в рейтинге, мы не хотели наказывать их понижением в данном 
рейтинге или потерей очков.  



 

 

Пока федерация не вносила никаких изменений в связи с нынешней ситуацией, 
но мы, конечно, еще раз об этом подумаем, а также о том, насколько это 
положение дел справедливо для других стран. Рейтинговая система хороша, 
если не обращать внимания на странности, связанные с Россией. Саму систему 
менять не надо. Однако такие курьезные ситуации могут возникать и далее. 
Думаю, на следующих заседаниях IIHF мы обсудим вопрос о рейтинговых очках, 
которые набрала Россия", - приводит слова Хиетанена Yle. 
Следующий сезон сборные России снова пропустят. В начале 2024 года IIHF 
продлила отстранение россиян от участия в международных турнирах сезона-
2024/25. К маю 2025 года федерация обещает озвучить следующее решение по 
российскому и белорусскому вопросу на сезон-2025/26. Напомним, в феврале 
2026 года в Италии пройдут Олимпийские игры, участие в которых примут игроки 
Национальной хоккейной лиги.  

https://rsport.ria.ru/20240528/khokkey-1948817761.html 

К заголовкам сообщений 

Европа в бешенстве, Канаде - приготовиться? Россию выгнали, а она 
взлетает в рейтинге ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Сами придумали правила - теперь сами злятся. 
Чемпионат мира по хоккею в Чехии завершился триумфом хозяйской сборной, 
однако после турнира в хоккейном сообществе обсуждают не только победу 
"народны тим". Дело в том, что сборная России, пропустившая по политическим 
причинам третий ЧМ подряд, поднялась в ежегодно обновляемом рейтинге 
ИИХФ с третьего на второе место, обойдя финнов. И этот парадокс сейчас 
многих раздражает в Европе. 
Как же так вышло? Все дело в том, что исключенная сборная России 
автоматически каждый раз получает в рейтинге ту сумму баллов, которую 
заработала за 2022 год. Тогда наша команда играла в финале Олимпиады, так 
что очков набрала прилично. Остальным же сборным приписываются баллы, 
непосредственно заработанные за новый хоккейный год. На ЧМ-2024 финны, 
американцы и немцы, занимавшие второе, четвертое и пятое места в рейтинге 
соответственно, вылетели на стадии четвертьфинала, заработав мало очков. 
Россия была третьей, но получила свои "несгораемые" баллы образца 2022-го и 
обошла финнов. Впереди теперь только Канада. 
Разумеется, подобный конфуз разозлил некоторых наших европейских "друзей". 
"За три последних года моей работы на посту вице-президента ИИХФ, в 2018-
2021 годах, Россия выиграла одну бронзовую медаль. Я не знаю, что там 
происходит, но это выглядит настолько нелепо, что лучше вообще упразднить 
этот рейтинг", - заявил мэр Тампере и бывший вице-президент ИИХФ финн 
Калерво Куммола. 
"Наиболее интересные изменения в рейтинге можно заметить у россиян. Из-за 
спецоперации на Украине ( формулировка изменена в соответствии с 
законодательством Российской Федерации ) их хоккеистам не разрешают 
участвовать в международных турнирах начиная с весны 2022 года, но ИИХФ 
разработала хитрый компромисс, который по крайней мере поможет смягчить 
интеграцию страны обратно в хоккейное общество. 
России и дружественной Беларуси искусственно добавляют очки в мужском и 
женском рейтинге ИИХФ, чтобы они не выпадали из элитных групп чемпионата 
мира во время отстранения. Это показывает, насколько важны россияне и их 
деньги для ИИХФ", - делится экспертным мнением чешский журналист Ян Данек. 
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Ладно Данек - он не обязан досконально знать правила начисления очков в 
рейтинге ИИХФ, хотя любому журналисту следовало бы разобраться в вопросе, 
о котором он пишет. Но Куммола! Человек 18 лет являлся вторым лицом в 
Международной федерации хоккея, а теперь он якобы "не знает, что там 
происходит". А происходит все в соответствии с правилами, которые установила 
сама же ИИХФ. Система подсчета очков была утверждена на конгрессе 
организации в 2003 году, то есть в самом начале работы Куммолы, и с тех пор 
не менялась. Решение же о ежегодном начислении очков России за 2022 год на 
время бана тоже приняла ИИХФ, уже возглавляемая Люком Тардифом. Такой 
особый подход к нашей сборной, конечно, не отражает динамику развития 
национальной команды (а именно для этого был создан рейтинг), но ведь в 
Международной ситуации хоккея сами нашли такой выход из ситуации. 
Так что все по правилам, по закону ИИХФ, но, понятно, многих официальных лиц 
в европейском хоккее раздражает, что выгнанная сборная России получает 
какие-то преференции от турниров без ее участия, пускай и пустяшные. 
Интересно, кстати, что в апрельском рейтинге ФИФА сборная России тоже 
поднялась на три строчки по сравнению с февралем (в футболе, правда, очки 
начисляют и за товарищеские матчи), но никого эта ситуация не взбесила. И это 
понятно: футбольная Россия идет на 35-м месте, тогда как хоккейная - на втором, 
умудряясь двигать в рейтинге постоянных участников ЧМ и действующих 
олимпийских чемпионов. 
Самое же смешное, что через год наша хоккейная сборная может и вовсе 
возглавить рейтинг ИИХФ! Для этого должно быть выполнено всего одно условие 
- сборная Канады не попадет в финал ЧМ-2025. Тогда Россия, получив 
"несгораемую" сумму очков, точно обойдет "кленовых". 
Впрочем, вероятно, до такой смехопанорамы все-таки не дойдет. Оставляя 
России право набирать очки даже без участия в турнирах, в ИИХФ все-таки 
хотели не допустить сильного падения нашей сборной в рейтинге, но никак не 
поспособствовать ее возвышению. Поэтому сейчас, когда ситуация вышла из-
под контроля, в Международной федерации подумывают об изменении своих же 
правил. 
"Это кажется немного забавным. Правильно ли, что Россия по-прежнему 
получает заработанные когда-то очки? Сейчас мы обсуждаем, как с этим 
бороться в будущем. Когда мы принимали решение о том, чтобы "заморозить" 
положение России в рейтинге, мы не хотели наказывать их понижением в данном 
рейтинге или потерей очков. 
Мы подумаем, насколько это положение дел справедливо для других стран. 
Рейтинговая система хороша, если не обращать внимания на странности, 
связанные с Россией. Саму систему менять не надо. Однако такие курьезные 
ситуации могут возникать и далее. Думаю, на следующих заседаниях ИИХФ мы 
обсудим вопрос о рейтинговых очках, которые набрала Россия", - заявил 
председатель Федерации хоккея Финляндии и член совета ИИХФ Хейкки 
Хиетанен. 
Думаю, можно не сомневаться, что о справедливости для других сборных в 
Международной федерации позаботятся намного лучше, чем о справедливости 
для российской команды. Оскорбленный падением в рейтинге Суоми финн 
Хиетанен даже не скрывает, что в ИИХФ подумают не о пересмотре всей 
системы, а только о том, что же такое сделать с российскими баллами, чтобы 
больше не допускать "курьезных ситуаций". Так что снова особый подход, снова 
двойные стандарты. Ничего нового. 
Но все-таки забавно будет увидеть, как в ИИХФ выкрутятся из этой ситуации. И 
как свое решение попытаются преподнести.  
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hokkeyu-podnimaetsya-v-rejtinge-iihf-reakciya-v-evrope-chto-takoe-rejting-iihf.html 

К заголовкам сообщений 

Россия - вторая в рейтинге ИИХФ, а через год может стать первой. Как так 
получилось? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Обошли финнов, а в следующем сезоне можем опередить и канадцев. 
На следующий день после завершения чемпионата мира в Чехии, 
Международная федерация хоккея опубликовала рейтинг сборных. Победители 
турнира чехи - поднялись на четыре позиции. Финалисты швейцарцы - на две. А 
финны, вылетевшие в четвертьфинале от шведов, опустились на третье место. 
И все бы ничего, но опередила сборную Финляндии национальная команда 
России, которая не принимает участие в турнирах под эгидой ИИХФ. Конечно, 
без внимания эта деталь не осталась, вызвав в других странах дикое полыхание, 
которое приводит к возгоранию от некоторых спикеров. 
А как так получилось? 
Дело в том, что при отстранении сборной России, ИИХФ заморозила количество 
баллов, которая начисляется нашей команде в рейтинге. Каждый год Россия 
получает ту же сумму очков, когда играла в последний раз, несмотря на то, что 
не участвует в чемпионатах мира. 
Сделано это потому, что международная федерация хоккея понимает статус 
страны в нашем любимом виде спорта. И чтобы Россия не скатывалась на 
дивизион ниже, а сразу же начинала в элите после возвращение, ей начисляются 
одни и те же баллы. 
Количество очков - солидное. И обогнать нашу национальную команду при таком 
подходе - сложно. При этом остальным сборным начисляют баллы по факту 
набора за сезон. Вот и сложилось, что финны вылетели в четвертьфинале и 
набрали заметно ниже очков, а у нашей сборной количество баллов - стабильно 
высокое. Получилось, что мы обогнали Финляндию даже несмотря на то, что не 
играли на чемпионате мира. 
Однако при данной схеме Россия может не только спокойно обосноваться на 
второй строчке, но и через год занять первое место в рейтинге. Да-да, наша 
страна может возглавить рейтинг ИИХФ, если Канада не выиграет одну из 
медалей на чемпионате мира, который пройдет в следующем сезоне. 
Какая реакция? 
Конечно, в Европе эту ситуацию не отпустили, а начали разгонять. Чешский 
журналист Ян Данек высказался по поводу обновленного рейтинга ИИХФ:  
"ИИХФ разработала хитрый компромисс, который, по крайней мере, поможет 
смягчить интеграцию страны обратно в хоккейное сообщество. России и 
дружественной Беларуси искусственно добавляют очки в мужском и женском 
рейтинге ИИХФ, чтобы они не выпадали из элитных групп чемпионата мира во 
время отстранения. Это показывает, насколько важны россияне и их деньги для 
ИИХФ", - написал Данек. 
 Чешский журналист о рейтинге ИИХФ: деньги России очень важны для ИИХФ 
И здесь действительно все правильно. ИИХФ нужны спонсоры из России, им 
необходима сильная команда в элите, им нужны трансляции, а население нашей 
страны больше, чем у некоторых европейских стран в сумме.  
Естественно, больше всех недовольны в Финляндии, чью сборную наша команда 
и вытеснила со второго места. Почетный президент Федерации хоккея 
Финляндии и бывший вице-президент IIHF Калерво Куммола заявил, что второе 
место России в рейтинге "кажется настолько нелепым, что лучше бы вообще 
весь рейтинг закрыли". 
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 В Финляндии назвали нелепым второе место сборной России в рейтинге ИИХФ 
Высказался и председатель Федерации хоккея Финляндии, член совета ИИХФ 
Хейкки Хиетанен, заявив, что международная федерация хоккея может 
пересмотреть систему рейтинга сборных в связи с тем, что Россия поднялась на 
второе место. 
Если и есть какие-то варианты, то это только заморозить место России в 
рейтинге, чтобы наша команда попадала в элиту, но при этом не занимала 
позиции выше. Потому что место России - в элите хоккея, потому что все знают 
силу и уровень нашей команды.  
Есть еще один вариант лучше. Финны говорят о несправедливости в рейтинге. 
Хотите, чтобы он стал объективным? Тогда пускай сборная России 
возвращается на турниры под эгидой ИИХФ. И вы получите самые справедливые 
результаты начисления очков от нашей команды. И ничего обсуждать не нужно 
будет. 

https://allhockey.ru/article/show/519227-
Rossiya_vtoraya_v_rejtinge_IIHF_a_cherez_god_mozhet_stat_pervoj_Kak_tak_polu
chilos 

К заголовкам сообщений 

Россия поднялась на второе место в рейтинге ИИХФ. Как это возможно, 
если она нигде не играет? (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 мая 2024) 
Скоро подвинет Канаду.  
ИИХФ ежегодно публикует рейтинг сборных команд по хоккею, в котором 
учитываются результаты выступления на Олимпиадах и чемпионатах мира. 
После ЧМ-2024 таблица привычно обновилась.  
Первое место сохранила сборная Канады, на третьем расположилась 
Финляндия. Благодаря победе на ЧМ подскочила в рейтинге и заняла четвертое 
место Чехия. Больше всего обсуждений вызвал факт, что сборная России 
поднялась на вторую строчку. У нее в активе 4065 очков.  
Напомним: с мая 2022 года Россия отстранена от участия в международных 
соревнованиях. При этом сборная все равно удерживает лидирующие позиции. 
Россия пропустила три чемпионата мира подряд, а в предыдущем рейтинге шла 
ниже Финляндии.  
ИИХФ заморозила показатель России после изоляции. Остальные получают очки 
по старой системе 
Мировой рейтинг ИИХФ утвержден в 2003 году. Цель: максимально просто и 
эффективно отображать ситуацию в международном хоккее. Сумма очков 
сборных складывается из результатов выступления команд на последних 
Олимпиадах и последних четырех чемпионатах мира.  
Победитель получает 1200 очков. В лидирующей девятке разница между 
соседними командами составляет 40 очков, дальше - по 20. Пример: команда, 
занявшая 14-е место, получает 800 очков, а 15-я - 780.  
На баллах сказывается и время проведения прошедшего турнира. То есть 
последний чемпионат мира учитывается на 100%, предпоследний - на 75% и так 
далее. Олимпиада имеет такой же вес, как и чемпионат мира того же года.  
Из-за отстранения от участия в международных соревнованиях ИИХФ 
заморозила позиции сборной России. По словам члена совета федерации 
Хейкки Хиетанена, чтобы не наказывать Россию дважды отстранением и 
понижением в рейтинге, наша сборная все это время получала очки.  
Россия автоматически зарабатывает ту же сумму баллов, что получила за 2022 
год. Тогда сборная играла в финале Олимпиады и завоевала серебро. К этому 
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добавляются результаты последних для нас четырех чемпионатов мира, в 
которые входит бронза на ЧМ-2019 в Братиславе. Все это по итогу и дает 
количество очков.  
Зато другие команды получают очки по факту набора за сезон. Это и привело к 
тому, что наша сборная обогнала Финляндию, которая рано вылетела с ЧМ-2024 
и заняла восьмое место. Аналогичная ситуация сложилась и с другими 
сборными.  
У России есть шанс выйти на первое место, но ИИХФ уже задумалась над 
изменением рейтинга 
Если Канада не возьмет медали на следующем чемпионате мира, то рейтинг 
возглавит Россия. Вопрос об участии нашей сборной в ЧМ-2025 рассмотрят 
только в начале следующего года. Но если Россия не поедет на соревнования, 
это не помешает нам выйти на первое место.  
Такой расклад вызвал недовольство у иностранных экспертов. Почетный 
президент Федерации хоккея Финляндии и бывший вице-президент ИИХФ 
Калерво Куммола даже высказывался о том, чтобы упразднить рейтинг. Он 
сказал Sportti: "Это совершенно невероятно. За последние три года - с 2018 по 
2021-й - Россия завоевала одну бронзу. Не знаю, что там, но это кажется 
настолько нелепым, что лучше бы вообще весь рейтинг закрыли".  
Чешский журналист Ян Данек в статье на сайте Sports.cz вовсе увидел выгоду 
для ИИХФ: "России и дружественной Беларуси искусственно добавляют очки в 
мужском и женском рейтинге ИИХФ, чтобы они не выпадали из элитных групп 
чемпионата мира во время отстранения. Это показывает, насколько важны 
россияне и их деньги для ИИХФ".  
После волны негодования член совета ИИХФ Хейкки Хиетанен заявил о том, что 
Федерация пересмотрит начисление очков для России. Он посчитал нынешнюю 
ситуацию курьезной и считает, что Россия больше не должна получать очки без 
участия в соревнованиях. Удивительно, что именно Хиетанен заговорил об этом. 
Ведь до этого он поддерживал сохранение позиции России в рейтинге.  
Если Россия упустит место среди лидеров, то это скажется на ситуации по 
возвращении нашей сборной на международную арену. Отбор на Олимпиаду 
придется проходить в три этапа, а на чемпионате мира сборная рискует потерять 
место в элите.  
Поэтому от решения ИИХФ напрямую зависит положение сборной. Матчи 
"России 25" против Беларуси повлиять на рейтинг не способны.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3244568.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Ротенберг о "России 25": "Вся страна переживала за сборную, хочу 
поблагодарить "Матч ТВ" за прекрасное освещение игр. Нас смотрели 
295,9 млн человек, а суммарный охват КХЛ - 1,1 млрд" (Sports.ru, Москва, 
28 мая 2024) 
Роман Ротенберг заявил о большом интересе к матчам сборной "России 25".  
Сборная "России 25" в мае провела один матч против команды Казахстана и 
четыре игры с командой Беларуси, одержав победы во всех встречах. 
"Сегодня подводим итоги Лига Ставок Большого тура сборной. Некоторые цифры 
на приведенной картинке требуют пояснения. 5,2 миллиона - это общее 
количество людей, которое смотрело матчи нашей команды по ТВ и в интернете. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3244568.html


 

 

Хочу еще раз поблагодарить каналы "Матч ТВ" за прекрасное освещение игр 
сборной - благодаря профессионалам-телевизионщикам все зрители смогли 
поболеть за нашу команду у экранов под отличную картинку и интересный 
комментарий. 
295,9 миллиона - это количество пользователей, кто смотрел трансляции, читал 
о нас в СМИ, блогах, телеграм-каналах и других соцсетях. Эти данные мы 
получили от компании "Медиалогия", которая в автоматическом режиме 
занимается мониторингом СМИ и соцсетей. 
Для сравнения, КХЛ отмечает, что ее суммарный охват - 1,1 миллиарда человек. 
Такое количество подписчиков были охвачены Лигой за время всего сезона. 
Очень рад, что за сборную переживала вся страна, хотя во время клубного 
сезона, конечно, болельщики смотрят прежде всего новости о жизни своей 
любимой команды. 
Сборная действительно объединяет людей, что мы увидели и во время этого 
тура сборной, и в прошлом году, и на Кубке Первого канала. После возвращения 
на чемпионаты мира число суммарного медийного охвата возрастет еще 
больше. 
Отмечу так же, что во время тура сборной воспитанники хоккейной школы 
"Красная машина Юниор" 2014 и 2015 годов рождения занимались с детьми из 
разных клубов трех стран. 
В Астане с воспитанниками "Барыса" 2013 года рождения, в Омске - с ребятами 
из "Академии Авангарда" 2014 года рождения, в Туле - с игроками "Академии 
Михайлова", в Минске - из школы "Динамо" - "Динамо-Джуниверс". 
Федерация хоккея России будет расширять международное сотрудничество в 
сфере детского хоккея для более глубокого обмена опытом. Мы получили 
максимально положительные отзывы от всех участников этих мастер-классов и, 
конечно, планируем развивать эту практику и в дальнейшем", - написал главный 
тренер сборной "России 25" Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1116101499-rotenberg-o-rossii-25.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Соцсети: в новом сезоне партнерство "Кузни" и "Сибири" прекратится 
(Sport-42.ru, Новокузнецк, 28 мая 2024) 
Телеграм-канал "АренаБреда" опубликовал информацию о том, что в новом 
хоккейном сезоне партнерство новосибирской "Сибири" и новокузнецкого 
"Металлурга" будет завершено. 
"Сибирь" в следующем сезоне будет сотрудничать с курганским "Зауральем". 
Напомним, "Кузня" сотрудничала с Новосибирском на протяжении двух сезонов. 
В прошлом чемпионате в клуб ВХЛ отправлялись защитники Тимур Ахияров (2 
матча, 0 очков, "-3"), Илья Пастухов (1 игра, 0 очков, "-3"), Артем Жуков (1 игра, 0 
очков, "-2") и Алексей Варенник (32 матча, 2+6, "+1"), нападающие Сергей 
Дубакин (7 игр, 0+1, "0") и Егор Спиридонов (3 матча, 0 очков, "+1"). 
Годом ранее "Сибирь" командировала в Новокузнецк защитника Артема 
Чмыхова (48 матчей, 7+20, "+30") и нападающего Антона Шенфельда (2 игры, 0 
очков, "0"). 
Будет ли у "Металлурга" новый партнер в КХЛ в новом сезоне, пока не 
уточняется.  

https://www.sports.ru/hockey/1116101499-rotenberg-o-rossii-25.html


 

 

https://sport-42.ru/news/detail/sotsseti-v-novom-sezone-partnyerstvo-kuzni-i-sibiri-
prekratitsya/ 

К заголовкам сообщений 

Daily Faceoff - о Демидове: один из самых креативных и доминирующих 
нападающих из России (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Журналист Daily Faceoff Стивен Эллис высоко оценил мастерство нападающего 
Ивана Демидова. 18-летний россиянин по оценкам различных агенств и 
зарубежных СМИ котируется вторым на грядущем драфте НХЛ. 
"Демидов завершил регулярный сезон МХЛ вторым по результативности в лиге, 
несмотря на то что пропустил 24 игры из-за травмы. При среднем показателе в 
два очка за игру ни один игрок до 19 лет никогда не проводил более 
продуктивный сезон в истории МХЛ, включая Никиту Кучерова в сезоне-
2011/2012. Демидов доминировал в плей-офф, но получил обидную травму. С 
точки зрения чистого таланта мы видим одного из самых креативных, быстрых и 
доминирующих в атаке нападающих из России, которых мы видели за последние 
годы - в эшелоне Матвея Мичкова", - цитирует Эллиса Daily Faceoff. 

https://www.championat.com/hockey/news-5569238-daily-faceoff-o-demidove-odin-
iz-samyh-kreativnyh-i-dominiruyuschih-napadayuschih-iz-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Горбенко: "Наш новый вызов - Всероссийская хоккейная лига" 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 мая 2024) 
Главный тренер "Юнисон-Москва" Игорь Горбенко подвел итоги работы команды 
в регулярном чемпионате НМХЛ, рассказал о пути к победе и наметил основные 
задачи после перехода в ВХЛ.  
"ПОБЕДА В НМХЛ - РЕЗУЛЬТАТ РАБОТЫ ВСЕГО КЛУБА" 
 - Несколько недель назад мы радовались, что вы стали чемпионом, но Вы тогда 
тяжело подбирали слова. Какие сейчас ощущения?  
 - Только сейчас осознание начало приходить. Два дня назад пересматривал 
запись финального матча в Мичуринске, как мы играли, как выиграли. К этой 
победе мы шли весь сезон, это и была наша главная задача.  
 - После просмотра финального матча хотелось ли что-то изменить?  
 - Конечно, хотелось. Второй гол снял бы напряжение финальной игры, и мы бы 
довели дело до победы без драматической концовки, но сложилось как 
сложилось. В сезоне было много таких игр, когда мы ломали концовку.  
 - Хороший опыт. Ожидали, что Илья Ануфриев забьет золотой гол? Не 
Станислав Яровой, например, не Семен Федякин.  
 - Я тут не вижу разницы. Важна игра всей команды. Неважно, кто гол забьет. 
Цена одного броска может решить исход серии. В эпицентре оказался Ануфриев. 
В тот момент игры было стечение многих обстоятельств: две потери шайбы, у 
нас смена, наложение этого звена и мы поймали соперника на этой атаке. Это 
хоккей! Здорово, что Илья забил! Это была последняя игра, мы понимали, что 
цена игры высока, давление большое на ребят, поэтому не все удавалось в том 
же большинстве, шайба не шла. До этого мы за 9 игр забили 17 голов.  
Илья Ануфриев  
 - Илья Ануфриев забил, кто-то из мужчин прослезился, женщины тоже. А Вы 
дали волю эмоциям?  
 - Это была большая радость. Неважно, в какой лиге ты играешь, цена победы 
одинаково высока. Мы были очень рады. Но эта победа не только работа одной 
команды - это результат работы всего клуба. Помню, буквально в июле 2023, 
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когда мы собирали этот "Юнисон", было задействовано огромное количество 
людей. И радовались больше всего именно этому, что такие огромные усилия 
каждого проделаны не зря и все вместе мы добились поставленной цели.  
 - У вас за плечами уже много хоккейных сезонов. Чем запомнится именно этот, 
в котором вы стали чемпионами НМХЛ, помимо самого трофея, конечно же?  
 - Труд и работа всей команды напротяжении всего сезона, несмотря на 
давление со стороны тренерского штаба параллельно с большой нагрузкой, 
давление от соперника, который настраивался на игры с нами, как на матч года. 
Но выиграл в итоге коллектив, а радость ребят показала, насколько они жили 
этой целью и были одним целым. Запомнится дружеская и рабочая атмосфера. 
Здорово, что удалось сколотить такой коллектив. То есть, ты выигрываешь, 
также как и можешь оступиться, но несмотря ни на что идешь дальше. Мы 
прошли три раунда без поражений, но всегда было сложно, все игры 
напряженные. Готовились к каждому матчу, знали соперника и с чем столкнемся. 
Мы шли на риск, подписывая соглашение с "Витязем". Ведь сколько историй 
было, когда ребята из КХЛ приходили и не помогали, а разрушали и команда 
разваливалась из-за одного-двух человек. Но в итоге у нас пять хоккеистов из 
"Витязя" здорово влились в команду. В итоге и мы, и они получили пользу.  
- Как удалось минимизировать риски с приглашением игроков из "Витязя", сами 
знаете, хоккеисты молодые, амбициозные, порой не без доли заносчивости, но в 
итоге они не держались отдельно, не считали себя выше других, а стали частями 
единого механизма?  
 - Разговаривали каждую тренировку, пытались вывести их на другой уровень, 
приводили в пример другие клубы, анализировали разные игровые ситуации. 
Взять того же Ярослава Бусыгина или Станислава Ярового. Мы их не разделяли, 
они стали частью команды, влились туда и весь плей-офф прожили с нами. Было 
дело, кого-то даже сажали их в запас по началу, когда парни не все требования 
выполняли и не до конца поняли, куда попали, но быстро усвоили урок, а дальше 
вы все сами знаете.  
"ПОРАЖЕНИЕ, ДРАКА, ПОБЕДА НА ВЫЕЗДЕ СПЛОТИЛИ КОМАНДУ" 
 - По ходу "регулярки" вы одержали рекордное число побед, но были и странные 
поражения более слабым "Динамо-Юниор" и "Металлургу"?  
 - По статистике мы бросили 140 раз, а "Динамо-Юниор" всего 12, и мы 
проиграли, получили хороший пинок. А матчи, которые мы проиграли 
"Металлургу" в Череповце, это были последние игры "регулярки", мы шли на 
первом месте, но ни это расслабило. Там соперник сыграл здорово, они стояли 
на краю пропасти, то есть они либо идут в плей-офф, либо нет, это тоже их 
мотивировало. Мы тогда не нашли ключи к их воротам. Здорово, что эти два 
поражения случились. Перед плей-офф это нас здорово подстегнуло. Потому что 
в кубковых играх просто не было, начиная с самого первого раунда против 
"Динамо-576". Они били, провоцировали, задирались. Но эти же провокации 
помогли нам в серии с "Ермаком". Серия против ангарской команды, победа и 
драка на выезде при переполненных трибунах - очень сплотили нас.  
- Несмотря на число побед в сезоне, постоянное лидерство в турнирной таблице, 
было заметно, что вы волнуетесь перед каждой игрой. Почему?  
 - Волнение есть всегда. Ты всегда недоволен, всегда ищешь как прибавить еще, 
что улучшить, это, кстати, не обязательно какие-то минусы или негатив. 
Думаешь, как подобрать состав, как играть. Всегда волнуешься, без разницы, что 
за игра и с каким соперником придется встретиться на льду. Работа команды - 
лицо тренерского штаба.  
 - Какие настроения преобладали в команде, когда "Тамбов" сравнял счет в 
финальной серии?  



 

 

 - Тревоги не наблюдал, мы были уверены в ребятах. Мы понимали, что нужно 
выиграть следующий матч. Делали акцент на дисциплине в команде, знали, что 
на выезде будет тяжело. Учили их быть одним целым. Мы были готовы к этой 
серии.  
 - Расскажите про тандем с Владимиром Чебатуркиным. Вы уже работали вместе 
и в МХЛ, и в КХЛ. В НМХЛ ваш тандем получился таким же или вышел на новый 
уровень?  
 - Мы стали старше и опытнее, мы друг друга дополняем, у нас хорошее 
взаимодействие, думаем в одном направлении. Мы дружим и работаем вместе, 
все решения принимаем совместно. По сути, у нас нет главного тренера. Завтра 
Чебатуркина главным поставьте, а меня помощником - ничего не изменится. Мы 
делаем одно дело. На один результат работаем, в этом и есть наш секрет.  
 - Вы сказали, что стали старше, что изменилось с возрастом, стали менее 
эмоциональным?  
 - Дело в подходе, к каждой игре, к каждому хоккеисту. Нужна системная работа 
с ребятами разного уровня. В КХЛ уже развитые игроки. Одно дело, когда ты 
говоришь Дмитрию Воронкову как ему играть, другое - Данису Зарипову, а 
Александру Радулову - третье. Они все состоявшиеся хоккеисты. У каждого - 
свой акт, и они делают свою работу. Ты как тренер отвечаешь за свою часть, 
находишь слова. Все делается для того, чтобы игрок развивался и работал еще 
лучше, а не чтобы показать, какой ты крутой тренер.  
 - Помимо чемпионства была задача вывести игроков на новый уровень. Удалось 
ли ее реализовать?  
 - Это здорово, что они победили. Наш новый вызов - это ВХЛ. Как раз этот 
уровень и покажет, насколько выросли ребята, могут ли конкурировать, поборют 
ли в себе страх, чтобы не только не бояться играть на равных, но и выигрывать 
соперничество. Вот эта задача теперь у нашего тренерского штаба, помочь им 
сделать этот шаг.  
 - Но каждый из них стал точно сильнее, получив опыт кубковой борьбы ...  
 - Конечно, они прошли весь плей-офф. 95% игроков "Юнисона", то есть 
практически вся команда, не доходили до этой стадии сезона, даже те, кто 
пришел из "Витязя", а уж тем более никто не выигрывал кубок.  
 - Что бы вы предложили изменить в НМХЛ?  
 - Я бы в НМХЛ возрастной лимит увеличил. Даже несмотря на то, что все 
говорят, что эта лига для молодых ребят, которые растут до МХЛ. Сейчас шанс 
получают ребята 2003 года рождения, некоторые созревают позже. Если 
увеличить лимит на год, то шансы остаться в хоккее у большинства вырастут. В 
высшей лиге конкуренция сумасшедшая среди хоккеистов. Опять же, в КХЛ 
вновь увеличили лимит до пяти иностранцев в клубе, соответственно, и там 
отвалятся пять россиян в командах. Как попасть в профессиональные лиги 
молодым игрокам? Защитники вообще созревают в 25 лет. И если бы продлили 
на год лимит по возрасту в НМХЛ, шансы для ребят реализоваться в хоккее 
возрастут.  
Это хорошо, в нашей команде мы сделали 18 квалификационных предложений, 
а в прошлом году у нас остался один Никита Луковенков. В ВХЛ зацепились еще 
3-4 игрока и все. Жалко ребят.  
И конечно, судейство. Если вы привлекаете молодых арбитров, то они должны 
развиваться, учиться. Правила, соответственно, должны быть везде едиными. 
Если есть правила в КХЛ, они должны быть и в ВХЛ, и в НМХЛ. Сейчас в НМХЛ 
нет видео-просмотров, нельзя взять "вне игры". Почему в высшей лиге есть такой 
запрос, а в НМХЛ нет? Мы играем в одну игру, правила должны быть 
аналогичными.  



 

 

"МЫ ВЫБРАЛИ, КАКИМ ПУТЕМ ИДТИ В ВХЛ!"  
 - ВХЛ - это более серьезный уровень. Как переключиться с одной лиги на 
другую?  
 - Есть два пути. Набрать новых игроков, вложить деньги и выступить. Или же 
пойти со своими ребятами, с которыми выиграли кубок, терпеливо ждать, 
принимать удар, дать им шанс еще подрасти, вложить в них новые знания и идти 
дальше. Мы выбрали второй путь, и, думаю, не ошибемся. Конечно, мы должны 
усилиться, в том числе и несколькими опытными игроками, которые в раздевалке 
и на льду будут лидерами, за ними ребята должны стремиться, они должны 
показывать пример. Это те, кто уже прошел путь КХЛ и ВХЛ. В этом направлении 
будем работать, чтобы стать лидерами в ВХЛ.  
 - Вы уже представляете, в какой хоккей "Юнисон-Москва" будет играть в ВХЛ? 
Подойдет ли та же тактика, что была у вас в НМХЛ?  
 - Тут кто во что верит, взгляд на хоккей и общее видение, как должна играть 
команда не меняется от смены лиги. У нас с Владимиром Чебатуркиным есть 
определенная линия игры, мы будем ее придерживаться. У нас молодая 
команда, мы как минимум должны всех перебегать и взять скоростью. Свой 
азарт, страсть, ребята должны перенести на лед. У них есть шанс о себе заявить. 
Будем играть так же.  
 - Стиль понятен, путь, по которому пойдет "Юнисон" тоже. А задачи уже 
поставлены? Ради чего все?  
 - Все взаимосвязано. Игрок растет - есть результат. Если будут расти хоккеисты, 
это принесет плоды. Посмотрим по сезонам. Там высокая конкуренция. Мы 
должны попасть в плей-офф. Сказать глобально, что мы зайдем и сразу 
выиграем Кубок, я не могу. Но мы стремимся его забрать, это бесспорно.  
 - Как сказал перед началом работы в "Металлурге" Андрей Разин: "Я не могу 
обещать вам кубок, но могу обещать, что в команде не будет равнодушных 
людей..."  
 - Сто процентов. У нас нет равнодушных. У нас единый принцип: если ты здесь 
не работаешь на сто процентов, надолго ты не задерживаешься.  
 - План предсезонной подготовки уже намечен, когда начнете, где будете 
тренироваться и в каких турнирах примете участие?  
 - Мы начнем здесь, в Москве, три недели на базе, потом поедем на турнир в 
Казань и проведем еще ряд товарищеских игр. Плюс у нас будет договор с 
"Витязем" на следующий год, думаю, проведем и с ними контрольную встречу. 
Посмотрим всех ребят системы, чтобы мы понимали, и руководство "Витязя", кто 
у них есть в обойме.  
 - Что вы можете сказать о ВХЛ? Вы не работали в этой лиге, но ваш брат провел 
в ней несколько сезонов.  
 - Да, я смотрел много игр высшей лиги, видел конкуренцию. Насколько сложно 
нам будет играть, мы все понимаем. Много перелетов, переездов, где-то будет 
сложная логистика, но мы к этому нормально относимся. Мы готовы. 
Конкуренция в ВХЛ высокая, но здорово, что она есть. Нет такого, что 2-3 
команды наверху, а остальные нет, даже разница в 8-9 очков ни о чем не скажет. 
Там нет слабых соперников, каждая команда усиливается.  
 - Говорят, что ВХЛ - это агрессивная молодежь, которая стремится развиваться, 
и сбитые летчики, которые уже не попадут в КХЛ. Согласны с таким 
утверждением?  
 - Нет. Хоккей сейчас подравнялся. Посмотрите какой прошел финал между АКМ 
и "Нефтяником". Многие, кто играли по ходу сезона за "Ак Барс", в плей-офф ВХЛ 
сыграли за Альметьевск, в тульском клубе тоже собран мощный состав.  



 

 

 - В КХЛ с братом вы уже друг против друга играли, теперь у нас будет дерби 
Горбенко в ВХЛ. Каково это - играть против родного человека, или все стирается, 
когда выходишь на лед?  
 - Об этом точно не думаешь, я даже это еще не осознал. У него своя команда и 
задачи, у нас своя. То, что мы будем конкурировать на льду, с полной 
самоотдачей, захотим друг друга переиграть, это однозначно. У нас и в жизни 
так. Знаете, в команде "один в один" нам не давали играть друг против друга, мы 
постоянно дрались. Думаю, также будет и здесь, прекрасно понимаю, что он так 
настроит свою команду, равно как и я.  
 - Кстати, в ВХЛ уже была драка между тренерами...  
 - Не до такой степени, мы за здоровую конкрецию.  
 - А мама что скажет?  
 - Мама ждет этой игры, говорит: "Хоть переживать не буду", хотя каждый раз 
переживает. Но как она переживет все остальные 64 я вообще не понимаю, 
каждый раз волнуется у экрана за нас с братом.  
 - В ВХЛ все устроено более строго, есть регламент в том числе по маркетингу и 
коммуникациям, за несоблюдение которого могут быть санкции. Вы готовы к 
публичности и медиа?  
 - Я всегда открыт к медиа. Здесь другой момент. У нас многие ребята мало 
готовы к публичности, над этим еще предстоит поработать. Им внимание, и они 
сразу плывут. Только дал интервью, через два часа уже. Все - звезда, но задран, 
и забыл все, чему тебя учили. Например, поговорил журналист с Данисом 
Зариповым, он переключился и быстро сделал. Ветеран собрался - он опытный, 
для молодых нужен дополнительный контроль.  
 - Про вас говорят: "Хоккеисты знали, к кому они попали". Что имеется в виду?  
 - Мы очень щепетильны, даже малейшие мелочи под контролем. На 2 процента 
не доработаешь и у нас все горит. Мы снимаем на видео каждую тренировку, 
можем остановить ее прямо на льду и показать, что идет не так. После мы ее 
анализируем, все, как на ладони, нет шансов откосить или не выложиться. 
Поэтому все знают - "карасик не должен дремать". Каждый игрок находится под 
постоянным прицелом тренеров. Помню у нас в "Ак Барсе" был Стефан Да Коста 
и приехал Джефф Плэтт, началась тренировка, у нас все как обычно, все на 
повышенных тонах и с требованиями, ну Да Коста Плэтту и сказал: "В одной зоне 
орут, в средней орут, и туда приезжаешь - орут, поэтому здесь шансов нет, на 
тебя везде будут орать, ты должен бегать везде".  
"КОГДА Я НЕ ИГРАЮ В ХОККЕЙ, Я ЕГО СМОТРЮ" 
 - За сезон вы прошли долгий путь и стали чемпионами. Летние каникулы у Вас 
будут?  
 - Нет, я на телефоне с утра до ночи. Идет формирование команды, много 
планов, нам нужно готовиться.  
 - Даже недельку не дадут на порыбачить, чем вы предпочитаете заниматься, 
когда не играете в хоккей?  
 - Смотрю хоккей. Чемпионат мира прошел, уровень высокий. Я не представляю 
себя без хоккея. Когда ты этим наслаждаешься, любишь, ты этим живешь, это 
никогда не надоедает. Не представляю, как можно без этого жить.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3244512.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3244512.html


 

 

"ЦСКА - это хороший раздражитель". Как "Ак Барс" U-14 выиграл Кубок 
Третьяка (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 
2024) 
Легендарный вратарь лично наградил казанских хоккеистов.  
"Ак Барс" 2010 года рождения вернулся из Екатеринбурга с Кубком Третьяка. В 
финале казанцы победили ЦСКА (3:2) и взяли реванш за поражение в решающем 
матче прошлогоднего турнира. Весь Кубок Третьяка "Ак Барс" прошел без 
поражений, больше таких команд на турнире не оказалось.  
"БИЗНЕС Online" встретился с тренерами Академии хоккея "Ак Барс" Айратом 
Мирхановым и Романом Вильдановым и восстановил хронологию победы на 
турнире.  
Как казанцы готовились к Кубку Третьяка? 
14-го апреля "Ак Барс" завершил выступление на первенстве ПФО. Кубок 
Третьяка стартовал 21 числа - времени на подготовку почти не осталось. В 
сжатые сроки команде нужно было разгрузиться после заключительных игр на 
Первенстве Поволжья, провести работу над ошибками и добраться до 
Екатеринбурга, где должен был состояться главный клубный турнир года. "Мы 
старались дать нашим игрокам отдых, поэтому делали акцент на 
восстановлении. Сложно что-то кардинально поменять за неделю", - объяснил 
план подготовки главный тренер команды Айрат Мирханов.  
За два дня до старта Кубка Третьяка команда отправилась в Екатеринбург. Город 
живет по уральскому времени (+2), поэтому пришлось привыкать к смене 
часовых поясов. Бывало и такое, что матчи "Ак Барса" начинались в 08:00 по 
Москве. Благо игроки к хоккею в раннее время суток давно привыкли. "Это наше 
тренировочное время. Поэтому смена часовых поясов сильно не сказывалась. 
Однако к концу соревнований немного дала о себе знать", - отметил Роман 
Вильданов. 
На турнире времени для тренировок у казанской хоккейной дружины практически 
не было - только дни отдыха. Матчи шли каждый день, а между ними акцент 
делался на восстановление. При этом "Ак Барс" уверенно завершил групповой 
этап на первом месте. 
Выиграли групповой этап - вышли в финал 
Структура Кубка Третьяка выстроена следующим образом: все команды-
участницы распределены на две группы, в рамках которых играют друг с другом 
в один круг. Как таковой олимпийской системы нет: победители групп сразу 
выходят в финал, вторые места распределяют между собой итоговое третье 
место и так далее. Если на групповом этапе проигрываешь два матча, то 
возможность выйти в финал резко падает, с одним поражением математические 
шансы на финал еще остаются. Однако куда лучше выиграть всю группу: в этом 
случае не придется следить за таблицей и высчитывать всевозможные исходы.  
"Ак Барс" это прекрасно знал и в первом же матче уверенно победил соперников 
из "Амура" со счетом 8:1. В последние годы уровень клубных команд в России 
заметно подравнялся, однако Дальнему Востоку традиционно приходится 
сложно из-за низкого уровня конкуренции в регионе. "Мы должны были их 
обыгрывать, все-таки наша команда чуть более высокого класса", - заметил 
Мирханов.  
Следом казанцы победили "Торпедо" из казахстанского Усть-Каменогорска (4:0), 
а после провели два главных матча группового этапа. Матч против "Сибири" 
завершился в овертайме. Героем дополнительного времени стал нападающий 
"Ак Барса" Искандер Садыков, который в одиночку убежал от соперника и 
переиграл вратаря новосибирцев. "Он может это делать и периодически 
пользуется этим. Доиграл момент до конца - молодец", - подчеркнул Вильданов.  



 

 

Не менее важным стал следующий матч - против "Трактора". Челябинская школа 
не просто так считается одной из сильнейших в России: из нее вышло большое 
количество ведущих игроков, которые сейчас выступают в НХЛ и КХЛ. Хоккеисты 
"Ак Барса" заранее понимали, против какого соперника им предстоит играть. 
"Перед матчем с "Трактором" команда искрила. Настрой был очень хороший", - 
рассказал Роман Вильданов. Во многом, благодаря такому настрою счет 
оказался 4:0 в пользу казанской команды. При этом сухой счет на табло никак не 
соответствовал характеру самой игры: напряжение сохранялось до последней 
минуты. "Трактор" выступал если не на домашней арене, то в родном регионе и 
мог перевернуть матч при малейшей утрате инициативы нашими спортсменами.  
"Ак Барс" в этом матче выглядел почти безупречно. Мирханов вспомнил 
показательный момент: в концовке третьего периода "Трактор" играл вшестером, 
а "Ак Барс" - вчетвером из-за удаления. При этом казанцы настолько плотно 
оборонялись, что челябинцы при своем численном преимуществе даже не 
смогли выйти из своей зоны.  
После четырех побед на старте "Ак Барс" уже знал, что выиграет группу и выйдет 
в финал. В заключительном матче с "Северсталью" "барсы" победили со счетом 
4:2, но сыграли не так хорошо, как хотелось бы. У команды была задача 
сохранить силы к финалу, да и стиль игры "Северстали" не предполагал 
большого количества голов. "Они впятером играют в откат, сложно создать что-
то при таких условиях", - отметил Вильданов.  
Какие итоги можно подвести по групповому этапу? Казанцы пропустил семь шайб 
за пять игр и держали оборону на замке. "Довольны ли игрой в обороне? Конечно. 
На турнире мы пропустили меньше всех. Да и в финале мы обыграли соперника 
за счет обороны", - подчеркнул Мирханов. Кстати статуэтку лучшего защитника 
по итогам всероссийского турнира получил именно хоккеист команды "барсов" - 
Арсений Корнилов. 
Взяли реванш у ЦСКА за поражение в прошлогоднем турнире 
В финале "Ак Барс" вышел на лидера второй группы - ЦСКА. Московская команда 
катком прошлась по всем соперникам и за пять матчей забила 62 гола (в среднем 
по 12 за игру). У "армейцев" сильнейшее нападение в России, которое и делает 
результат. Однако этого нельзя сказать о защите и вратаре: по уровню они 
заметно проседают. На первенстве Москвы армейцы одержали 38 побед и лишь 
однажды проиграли в овертайме. И только "Ак Барсу" было суждено победить 
соперника в основное время.  
В чем секрет победы казанцев? Прежде всего, в запредельном настрое на 
фаворита турнира. "ЦСКА - это хороший раздражитель для ребят. Никого на 
этого соперника настраивать не надо", - отметил Мирханов. Вместе с тем задачи 
играть от обороны ребятам никто не давал: хоккеисты старались действовать 
так, как и всегда. "Армейцы" открыли счет, их минимальное преимущество 
сохранялось до конца второго периода. Однако никакой нервозности по этому 
поводу у "Ак Барса" не наблюдалось: казанцы по-прежнему продолжали 
прессинговать и играть активно. Дважды "барсы" выходили в ноль, но шайба не 
залетала в ворота. "У нас не было ощущения, что мы не забьем", - подчеркнул 
Вильданов, обозначив победный настрой своих ребят.  
Прорвало игроков "Ак Барса" в третьем игровом отрезке: в течение пяти минут в 
воротах ЦСКА побывали три шайбы. К тому моменту москвичи заметно 
"подсели": "Ак Барс" задал такие скорости, что соперник элементарно устал. От 
этого и пошли ошибки, чем казанцы воспользовались сполна. В пылу борьбы 
находилось место и для креатива: Михаил Чирков отдал чудо-пас из-под ноги на 
Садыкова, а тот переправил шайбу в ворота. К слову, Чирков поучаствовал во 
всех трех шайбах, заброшенных в финале. Согласно статистике, это - один из 



 

 

самых ярких игроков Поволжья по своему возрасту. В региональном Первенстве 
Михаил был признан лучшим бомбардиром сезона, набрав 98 (47+51) очков.  
Концовка финального поединка была очень острой. "Ак Барс" все же одну шайбу 
пропустил, но из игры вышел победителем. Казанцы смогли взять реванш у 
ЦСКА за поражение в прошлогоднем финале. 
Не забыли о травмированном товарище 
Кубок чемпионов "барсы" получили из рук самого президента Федерации хоккея 
России, легендарного советского хоккеиста Владислава Третьяка. Руководитель 
ФХР прилетел с рабочим визитом в Екатеринбург, приурочив его к главному 
матчу сезона среди команд 2010 года рождения. 
Вместе с командой триумфального окончания матча дождался и защитник 
команды Иван Лыткин, который травмировался по ходу финальной встречи. 
Хоккеисты привезли своего товарища на каталке к раздевалке, чтобы Иван 
вместе со всеми мог разделить радость победы. Успела команда исполнить и 
победную традицию - выбрать лучшего игрока по итогам встречи. В этот раз 
победная тюбетейка досталась тренерскому штабу.  
27-го мая победителей первенства Поволжья и Кубка Третьяка чествовали на 
церемонии закрытия сезона, а 1-го июня команда уйдет в отпуск. В следующем 
сезоне перед "барсами" будет стоять серьезная задача - защитить не только 
титул чемпиона ПФО, но и звание чемпионов России.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294859 

К заголовкам сообщений 

Хоккейную школу "Трактор" признали лучшей на Урале и в Западной 
Сибири (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 28 мая 2024) 
"Трактор" - лучшая хоккейная школа Урала и Западной Сибири по итогам сезона 
2023 - 2024 годов. Об этом 28 мая сообщили в пресс-службе хоккейного клуба 
"Трактор". 
"Екатеринбургский филиал Федерации хоккея России подвел итоги прошедшего 
сезона и составил рейтинг хоккейных школ. В сезоне 2023/24 пять команд школы 
"Трактор" вошли в призовую тройку Первенства Уральского, Сибирского и 
Приволжского федеральных округов, в том числе трижды становились лучшей 
командой региона. Итоговый результат позволил системе "черно-белых" 
возглавить рейтинг, обогнав при этом лидеров прошлого сезона - омский 
"Авангард" и ханты-мансийскую "Югру-ЮКИОР". "Трактор", в свою очередь, 
улучшил прошлогодний показатель на две строчки, выбравшись в лидеры с 
третьей позиции", - сообщили в пресс-службе клуба. 
По итогам сезона "Трактор-2007" стал чемпионом России, "Трактор-2008", 
"Трактор-2011" и "Трактор-2012" выиграли первенства Уральского, Сибирского и 
Приволжского федеральных округов. "Трактор-2010" стал не только 
победителем первенства Уральского, Сибирского и Приволжского федеральных 
округов, но и бронзовым призером первенства России. 
Всего в рейтинге значатся 53 хоккейных школы из Омской, Курганской, 
Свердловской, Тюменской, Челябинской областей, ХМАО, ЯНАО, Пермского 
края и республики Башкортостан. Также он включает спортшколу "Барыс" из 
казахстанской Астаны, занявшую восьмое место. Среди школ Челябинской 
области на пятом месте в рейтинге находится "Металлург" из Магнитогорска, на 
девятом - спортшкола имени Макарова, на 11-м - "Заряд", на 12-м - "Белые 
медведи", на 20-м - "Метеор-Сигнал" (все - Челябинск). На 34 месте - спортшкола 
"Таганай" (Златоуст), на 40-м - "Молот" из Чебаркуля, на 42-м - "Юниор" из 
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Троицка, на 49-м - "Коркино" из одноименного города, и на 53-м - "Старт" из 
Челябинска.  

https://ura.news/news/1052773998 

К заголовкам сообщений 

Ягр заявил, что не собирается завершать игровую карьеру: "Я умру на 
льду" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Чешский нападающий Яромир Ягр прокомментировал слухи о возможном 
завершении карьеры игрока. 52-летний олимпийский чемпион заявил, что пока 
не готов уходить из хоккея.  
"Я умру на льду", - приводит The Hockey News слова Ягра. 
Ранее сообщалось, что "Питтсбург" работает над привлечением экс-игрока 
команды в структуру клуба. Ягр выступал за "Пингвинз" с 1990 по 2001 год и 
дважды выиграл с клубом Кубок Стэнли. Также он играл в "Вашингтоне", 
"Рейнджерс", "Флориде", "Калгари", российском "Авангарде" и других командах. 
Ягр завершил карьеру в НХЛ в 2018 году как самый возрастной игрок лиги - на 
тот момент ему было 45 лет. Однако он продолжает играть в Экстралиге за клуб, 
которым владеет в своем родном городе Кладно (Чехия). 18 апреля форвард 
забил гол в возрасте 52 лет 63 дней и стал старейшим хоккеистом, выступавшим 
в профессиональных лигах. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/yagr-zayavil-chto-ne-sobiraetsya-
zavershat-igrovuyu-kareru-2216160/ 

К заголовкам сообщений 

"Я умру на льду". Легендарный Ягр никак не может наиграться (Советский 
спорт  , Москва, 29 мая 2024) 
Чех четко дал понять, что не собирается заканчивать с хоккеем.  
Выиграть все, что можно, переписать все рекорды и все равно находить 
мотивацию продолжать выступать, невзирая ни на что и в первую очередь на 
возраст. При этом и цели ставить соответствующие. Кто так умеет? В футболе - 
Криштиану Роналду. Но в хоккее нашелся достойный ответ - Яромир Ягр. 
Первому - 39, он покоряет Саудовскую Аравию и мечтает о триумфе на 
чемпионате мира, хотя ему будет уже 41. Второму уже 52, он может месяцами не 
выходить на лед, а потом несколькими касаниями оставить родной клуб в 
элитном дивизионе не самого слабого европейского первенства.  
 Переплюнул Фетисова. Легендарный Ягр забил и спас родной клуб в 52 года  
Пожалуй, для хоккея Ягр даже больше, чем Роналду для футбола. Чех является 
обладателем всех мыслимых клубных трофеев, а также выигрывал главные 
турниры сборных - чемпионаты мира и Олимпийские игры. Но главное - ему было 
11, когда Криштиану родился, а он до сих пор играет. Если еще месяц назад Ягр 
не давал никаких обещаний относительно своей дальнейшей карьеры, то теперь 
был предельно четок. На вопрос, когда он окончательно повесит коньки на 
гвоздь, прозвучал однозначный ответ: "Я умру на льду".  
При этом форвард и по совместительству владелец чешского "Кладно" 
жаловался на то, что сейчас с огромным трудом может позволить себе даже 15 
минут на льду. Понятно, Ягр не будет проходить полноценную предсезонку. И в 
состав его поставят только в том случае, если команде кровь из носу нужны 
понадобятся очки, или, наоборот, все турнирные задачи будут успешно решены, 
и оставшиеся матчи потеряют турнирную интригу.  
Но здесь важно понимать и медийную роль Ягра. Чехия - страна хоккейная, о чем 
недавно после финала ЧМ Давид Пастрняк не преминул напомнить НХЛ. Однако 
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чемпионат там даже по европейским меркам не самый сильный и не самый 
зрелищный и посещаемый. Соответственно, публику на трибуны нужно как-то 
привлекать, ведь помимо социальной функции это еще и повлечет лишнюю 
копеечку в клубный бюджет. Именно этим Яромир и успешно занимается, 
попутно выдавая результат.  
Обидно только, что период выступления чеха за "Авангард" пока старательно 
замалчивается в его биографии. Накануне его представители категорически 
опровергли какое-либо участие легенды в совместных акциях с омским клубом, 
а причиной указали именно отношение к российским командам на Западе в 
настоящее время. Ягр, с одной стороны, никаких комментариев не дает. С 
другой, позиция нейтралитета - не самая плохая, хотя бы без негатива в сторону 
нашей страны в отличие от того же Доминика Гашека. Хотя пример Александра 
Овечкина, например, показывает, что можно вообще говорить и делать все, что 
угодно, если лига, благодаря тебе, имеет деньги и рекламу. Капитана 
"Вашингтона" не касается политика, а также всевозможные сомнительные акции 
клубов НХЛ в поддержку сами знаете, кого.  
Яромиру - исключительно здоровья! Рано или поздно обстановка 
стабилизируется, и он обязательно приедет в Омск. Почему-то есть уверенность, 
что даже сыграет там, сколько бы лет ему на тот момент ни было, и сколько бы 
рекордов он еще ни побил. Сыграет, а потом вернется на родину, чтобы снова 
продлить своей родной команде прописку в элитном дивизионе.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-umru-na-ldu-legendarnyj-yagr-nikak-ne-
mozhet-naigratsya 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Михаил Сергачев стал амбассадором PARI и благотворительного 
фонда "Пари и Побеждай" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 мая 2024) 
Игрок НХЛ поддержит инициативы благотворительного фонда и поучаствует в 
других социальных проектах компании PARI.  
Хоккеист Михаил Сергачев - воспитанник нижнекамского "Нефтехимика" - стал 
амбассадором букмекерской компании PARI и благотворительного фонда "Пари 
и Побеждай". Он примет активное участие в запуске различных социальных 
инициатив фонда. В центре внимания проектов будут такие программы, как 
помощь ветеранам спорта и спортсменам в трудных жизненных ситуациях, а 
также развитие спортивной инфраструктуры. 
На доме в Нижнекамске, где вырос хоккеист и где живут его родители, появился 
мурал - большое изображение хоккеиста с Кубком Стэнли, который Михаил 
выигрывал дважды - в 2020 и 2021 году.  
При поддержке PARI был снят видеоролик, посвященный защитнику. В нем 
принял участие его первый тренер - Андрей Николаевич Жаренков, а также дети 
из хоккейной школы местного "Нефтехимика" и их родители, хоккеисты клуба 
МХЛ "Реактор", участники проекта "Сектор 98" и, конечно, местные жители. 
Волнующее ожидание успеха звездного воспитанника, поддержка ребят, для 
которых Михаил стал примером для подражания, неожиданная развязка и 
триумф - в этом видео есть все, за что болельщики так любят спорт. 
Михаил Сергачев, хоккеист клуба "Тампа-Бэй Лайтнинг": 
"Я благодарен PARI и фонду "Пари и Побеждай" за то, что согласились 
поддержать мои идеи, нацеленные на поддержку социальных проектов. Спорт 
должен объединять, давать обществу позитивные изменения, в которых оно 
нуждается. И я очень ценю, что мы будем вместе работать в этом направлении". 
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Алексей Бабичев, директор по коммуникациям и устойчивому развитию PARI, 
председатель совета фонда "Пари и Побеждай": 
"Мы рады приветствовать в команде амбассадоров PARI и благотворительного 
фонда "Пари и Побеждай" звезду мирового хоккея Михаила Сергачева. Он 
прошел сложный путь от парня с большой мечтой до больших трофеев, и ему 
определенно есть чем поделиться с аудиторией. И у нас, и у него много энергии 
и идей, где мы можем объединить усилия. Вместе мы сможем реализовать 
большое количество ярких инициатив, направленных на развитие спорта, 
помощь профессиональным спортсменам и любителям, реализацию 
благотворительных программ. Уверен, это партнерство станет ярким и по-
настоящему полезным для всех". 
Михаил Сергачев с 2016 года выступает в Национальной хоккейной лиге. Он 
двукратный обладатель Кубка Стэнли в составе "Тампы" и бронзовый призер 
чемпионата мира - 2019 со сборной России. Хоккеист инициировал создание 
социально значимого проекта "Сектор 98". Так, люди, у которых нет возможности 
купить билеты на игру, могут оказаться на трибуне "Нефтехимика" и поддержать 
команду. Позднее он запустил и другие инициативы. 
В мае букмекерская компания PARI объявила о скором открытии 
благотворительного фонда " Пари и Побеждай ". Главная миссия фонда - 
сделать спорт двигателем социальных изменений, объединив вокруг него 
команду неравнодушных героев, способных помочь людям. 

https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2063264_Hokkeist_Mihail_Sergachev_sta
l_ambassadorom_PARI_i_blagotvoritelnogo_fonda_Pari_i_Pobezhdaj 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Люк Тардиф ответил, почему Фазеля не лишили статуса почетного 
президента ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф ответил на 
вопрос, почему Рене Фазеля не лишили статуса почетного президента ИИХФ, 
несмотря на его поддержку президента РФ Владимира Путина. 
"Во-первых, Федерации хоккея и России, и Беларуси по-прежнему входят в 
ИИХФ, хотя обе страны сейчас отстранены от игр. Мы постоянно переоцениваем 
эти вещи, пытаясь решить проблемы. Мы всегда стараемся дать миру шанс. Но 
чтобы забирать такие права полностью... Для этого нужна какая-нибудь 
действительно существенная ситуация. Поэтому на данный момент мы решили 
заморозить все, но постоянно обсуждаем подобные вопросы. Пути ИИХФ и 
Фазеля разошлись, но он провел 27 лет в федерации. 
Ежегодно мы принимаем решения, чтобы позаботиться о безопасности матчей. 
И мы заботимся о том, чтобы турнирам не повредила ситуация на Украине и в 
секторе Газа", - приводит слова Тардифа финское издание Yle.  

https://www.championat.com/hockey/news-5568516-lyuk-tardif-otvetil-pochemu-
fazelya-ne-lishili-statusa-pochyotnogo-prezidenta-iihf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Это был лучший чемпионат мира за последние годы! Праздник хоккея 
удался на славу (Чемпионат.com  , Москва, 28 мая 2024) 

https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2063264_Hokkeist_Mihail_Sergachev_stal_ambassadorom_PARI_i_blagotvoritelnogo_fonda_Pari_i_Pobezhdaj
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Канада - без медалей, Чехия - с чемпионством, США - ждет Турнир четырех 
наций. ЧМ-2024 установил новую планку мировых соревнований. 
Чемпионат мира - 2024 завершился во многом неожиданной победой сборной 
Чехии. Да, возможно, в рамках самого финала хозяева турнира были 
фаворитами, но кто до начала ЧМ мог предположить, что они смогут взять 
золото? 
В любом случае сейчас самое время подвести итоги завершившегося хоккейного 
первенства планеты. А сказать и вспомнить есть что - ведь это был один из 
лучших чемпионатов мира за последние годы! 
Сенсационность 
Прежде всего ЧМ-2024 запомнится огромным количеством неожиданностей. На 
групповом этапе мы увидели дерзкую Польшу, с ноги вернувшуюся в элиту и 
едва не выбившую Казахстан в дивизион ниже. 
Главной сенсацией стала Австрия. Очевидный аутсайдер группы А сначала едва 
не переиграл крепкую Швейцарию, следом же опозорил Канаду, отыгравшись с 
1:6 за один (!) период, а потом еще и победил финнов. Австрийцы до последнего 
претендовали на попадание в плей-офф - они оставили бы Суоми за пределами 
топ-4, если бы обыграли в последнем матче Великобританию. На этот раз не 
вышло. 
К неожиданностям можно отнести и мощный групповой этап от сборной Швеции. 
Скандинавы ни разу не потеряли очки и выглядели по-настоящему мощно. Чехия 
и Швейцария также удивили крепкой игрой. 
О сенсациях в плей-офф вы наверняка и так не успели забыть, поэтому 
напомним, как говорится, одной строкой. Чехи выбили США уже в 
четвертьфинале, засушив американцев. В полуфинале хозяева ЧМ-2024 
неожиданно нанесли первое и единственное поражение на турнире 
непобедимым шведам. Швейцария оставила без финала Канаду, которая со 
своим звездным составом в итоге вообще не взяла медалей. 
матче не сходились андердоги! Так что мы увидели настоящую яростную борьбу 
двух команд, которым победа была действительно важна. 
Щелчок по носу НХЛ 
Очень символично, что именно Чехия выиграла чемпионат мира - 2024. Это 
стало хорошей "ответочкой" Национальной хоккейной лиге, которая зимой не 
стала приглашать чехов на Турнир четырех наций. Да, вероятно, для НХЛ 
чемпионат мира мало показателен, но все равно получается очень забавно. 
Еще символичнее, что автором "золотой" шайбы турнира стал Давид Пастрняк - 
одна из главных звезд и атакующих сил Национальной хоккейной лиги. 
"Может, теперь пригласят на Турнир четырех наций? Увидимся на 
Староместской площади", - написал нападающий "Бостона" после победы в 
финале. 
А были ли скандалы? 
Стоит отметить, что чемпионат мира - 2024 по-настоящему стал праздником 
хоккея. Да, конечно, на нем очень не хватало сборной России, но даже в такой 
ситуации любителям игры было на кого и на что посмотреть. И это тоже радует 
в условиях, когда качественного хоккея у нас стало значительно меньше. 
Об этом же говорит и рекордная посещаемость. ЧМ-2024 с огромным отрывом 
побил рекорды и по общей, и по средней посещаемости. Но подробнее об 
историческом достижении рассказал наш коллега. 
Сам турнир также прошел без каких-то очень громких происшествий. Был 
скандал на старте чемпионата мира из-за инфографики, но даже тут, вероятнее 
всего, просто случилась ошибка - и об этом достаточно быстро забыли что в 
России, что за ее пределами. 



 

 

Другая волна неспокойствия прокатилась, когда на трибунах настоятельно 
просили убрать флаги. Это тянуло бы на скандал, конечно, но тут правила были 
едины для всех: и для России, и для Беларуси, и для Украины. Нельзя приносить 
флаги не стран-участниц турнира - значит, нельзя. 
Поэтому в целом можно говорить, что турнир прошел спокойно, с минимумом 
каких-то скандальных околоспортивных событий. Все смогли сосредоточиться на 
хоккее - и это главное! 
Герои турнира и новые имена 
Нельзя сказать, что ЧМ-2024 подарил нам россыпь новых громких имен. В 
основном это был турнир под эгидой НХЛ, а также слаженных командных 
действий сборных без ярких звезд. 
В таком плане хочется отметить экс-связку из "Миннесоты" Мэтт Болди - Кевин 
Фиала. Первый стал лучшим бомбардиром турнира (6+8), а второго, ныне 
выступающего за "Лос-Анджелес", признали лучшим нападающим ЧМ. Фиала 
вовсе стал важнейшей причиной, по которой Швейцария добралась до финала. 
Кевин записал на свой счет 13 (7+6) баллов. Отлично себя проявил и другой 
нападающий-"дикарь" - Маркус Юханссон. Швед набрал 12 (6+6) очков. 
Пастрняк в нужный момент вышел на первые роли и позволил Чехии добраться 
до золота. Голкипер Лукаш Достал оформил два шат-аута в плей-офф, в том 
числе в финале. Джон-Джейсон Петерка тащил на себе сборную Германии. 
Из тех, кто не играет в НХЛ, хочется отметить 38-летнего Романа Червенку, 
который отдал ассист на решающий гол в четвертьфинале с США и в целом 
хорошо смотрелся на турнире. Немецкий нападающий Леонард Пфедерль 
набирал очки в каждом матче группового этапа. Доминик Цвергер создал 
половину голов Австрии в ворота Канады и суммарно набрал 8 (2+6) очков на 
ЧМ. 
Отдельно необходимо отметить голкипера сборной Швейцарии Леонардо 
Дженони, который стал лучшим по коэффициенту надежности (1,43) и проценту 
отраженных бросков (94,1) среди вратарей, сыгравших хотя бы шесть матчей на 
турнире. Если бы не он, "крестоносцы" точно не дошли бы до финала, точно не 
пережили бы навал Канады. Дженони показал отличную игру и даже в решающей 
встрече сохранял для своей сборной шансы на историческое золото. 
Чемпионат мира - 2024 можно назвать лучшим за последние годы. Несмотря на 
мелкие недочеты, турнир вышел крайне увлекательным, непредсказуемым и 
даже сенсационным. В этом году было необычайно много интриг, которые в итоге 
не разочаровали. 
Важно, что внимание не перетягивалось в сторону околоспорта, а болельщики 
активно заполняли трибуны. Сами сборные показали высокий уровень - или же 
просто удивили качественной игрой. 
Так что ЧМ-2024 в некотором роде установил новую планку для турниров. Будем 
надеяться, что и следующий чемпионат мира не разочарует. И что сборная 
России также сможет принять участие в грядущем празднике хоккея.  

https://www.championat.com/hockey/article-5569310-itogi-chempionata-mira-po-
hokkeyu-2024-pobeda-sbornoj-chehii-sensacii-turnira-vylet-kanady-serebro-
shvejcarii-nhl-na-chm-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Барулин объяснил рекордную посещаемость ЧМ-2024, несмотря на 
отстранение России (Советский спорт  , Москва, 28 мая 2024) 
26 мая в Чехии завершился чемпионат мира, который собрал на трибунах 
наибольшую аудиторию в истории.  

https://www.championat.com/hockey/article-5569310-itogi-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024-pobeda-sbornoj-chehii-sensacii-turnira-vylet-kanady-serebro-shvejcarii-nhl-na-chm-2024.html
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Экс-игрок сборной России по хоккею Константин Барулин подвел итоги 
чемпионата мира - 2024 и объяснил, почему, несмотря на отстранение 
российской команды, турнир в Чехии стал рекордным по посещаемости. Матчи 
посетили в общей сложности 797 727 зрителей.  
Хороший и интересный финал был. Чехия, как и предполагалось, играет в свой 
хоккей, засушили игру. Первое звено много сделало для этой победы. Это был 
домашний чемпионат для Чехии, с этим и связана рекордная посещаемость. Без 
России не так интересно, конечно, смотреть. Люди соскучились по спорту, по 
хоккею, поэтому были полные трибуны, - заявил Барулин корреспонденту 
"Советского спорта" Валерии Русаковой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/barulin-obyasnil-rekordnuyu-poseshhaemost-
ch-m-2024-nesmotrya-na-otstranenie-rossii 

К заголовкам сообщений 

Чешский чемпионат мира вошел в историю хоккея. Аншлаги были даже на 
матчах аутсайдеров! (Чемпионат.com  , Москва, 28 мая 2024) 
Турнир в Праге и Остраве не только сделал хозяев ЧМ счастливыми, но и побил 
два рекорда посещаемости. 
Пражская "O2-Арена", вмещающая 17,5 тысячи зрителей, всегда была одной из 
крупнейших хоккейных арен Европы. Позавчера даже она вряд ли вместила хотя 
бы 10% желающих посмотреть финал, где играли хозяева. Вся Староместская 
площадь в Праге, где чехи когда-то отмечали золото Нагано, была запружена 
народом, и такая же картина наблюдалась в центре чешских городов поменьше. 
Вполне возможно, большинство присутствовавших там людей все-таки были на 
матчах ЧМ и помогли Чехии установить рекорд посещаемости. 
Уже в первый день чемпионата дневная игра Швейцарии и Норвегии собрала 16 
с половиной тысяч зрителей. После этого появилось ощущение, что рекорд, 
который держали сами чехи, может быть побит. Это и случилось - и турниру 2024-
го не хватило лишь чуть-чуть для того, чтобы впервые в истории пробить планку 
в 800 тысяч зрителей. Рекорд по средней посещаемости тоже был побит, и это 
важно: ведь до 1990-х на турнире было меньше матчей, но при этом больше игр 
топ-сборных друг с другом. 
"В 2022-м, когда Европа столкнулась с энергетическим кризисом, ростом 
инфляции, мы не были уверены, что люди через два года смогут покупать 
одноразовые пакеты каждый день. Даже в самых смелых мечтах мы не могли 
представить такого. Хотим поблагодарить всех болельщиков - атмосфера на 
любых матчах, хоть Австрия - Норвегия, хоть Дания - Финляндия, была 
великолепной", - сказал первый вице-президент ИИХФ и экс-вратарь сборной 
Чехии Петр Бржиза, который руководил оргкомитетом турнира. 
Болельщики сборной Чехии 
Чтобы лучше оценить чешский рекорд, стоит показать наименее посещаемые 
матчи. В Остраве с ее ареной на девять с небольшим тысяч зрителей такой стала 
игра Швеция - Казахстан, собравшая 5378 зрителей, в Праге худшую аудиторию 
собрали Дания и Норвегия - 10 011 зрителей. В прошлом году в Риге лишь пять 
матчей без участия сборной Латвии собрали аудиторию более пяти тысяч 
человек, на более крупной арене в Тампере ни один матч без финнов не привлек 
более 10 тысяч зрителей. Ну а самые посещаемые матчи турнира (без учета игр 
хозяев, которые всегда собирали аншлаг) ниже. 
Итак, какие основные факторы повлияли на то, что ЧМ прошел с таким успехом? 
Стоит отметить прекрасное географическое расположение Чехии в самом 
центре Европы. Все три раза, что ЧМ проводился в стране в XXI веке, 
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организаторы отправляли играть Словакию в приграничную Остраву, и 
соседские болельщики каждый раз превращали местный стадион в филиал 
братиславской арены Ондржея Непелы. Фактически домашней эта арена была и 
для поляков, которым тоже было недалеко ехать - а основные хоккейные центры 
страны находятся как раз на граничащем с Чехией польском юге. 
Цены на билеты были относительно доступными. Конечно, организаторы всегда 
стараются нажиться на местных болельщиках: на групповом этапе стоимость 
билетов на Чехию в зависимости от категории и соперника варьировалась от 
1990 до 3290 местных крон (1 крона = 4 рублям). На большинство других игр 
можно было попасть за 1100-1500 крон. Кроме того, оргкомитет отдельно 
выделил пять нетоповых матчей в самое неудобное время: их посещение могло 
обойтись в символические 200-400 крон, и благодаря этому игра Великобритания 
- Австрия в полдень вторника собрала 16 тысяч зрителей. 
Чехия в плане цен является более дешевой страной, чем Канада или Финляндия: 
одной из главных тем финской прессы на групповом этапе было удивление тем 
фактом, что местное пиво стоит гораздо дешевле, чем в Суоми. При этом нельзя 
сказать, что билеты все-таки были доступнее прошлого турнира в Тампере. В 
2023-м финские организаторы учли свои ошибки из 2022-го, и на большинство 
игр можно было попасть за € 50, что было меньше средней цены билета в Праге 
или Остраве. А вот на играх в Риге бóльшая часть билетов стоила € 90. 
Эту дешевизну оценили и канадцы - обычно на европейских трибунах мы их 
почти не видим, потому что добираться через Атлантику им все-таки нелегко. 
Однако туристическая Прага стала исключением, и канадская атрибутика 
попадалась в трансляции не только в секторе для жен и родственников 
"кленовых" хоккеистов. Один из местных фанатов написал в соцсетях 
комментатора TSN Горда Миллера: "В Праге я наслаждался одним из лучших 
матчей в своей жизни - отличная игра, дешевое пиво, сумасшедшие фанаты, и 
все наслаждались игрой, в отличие от морга в Торонто". 
Фанаты из Канады 
Ну и самый важный компонент - чехи просто очень любят хоккей. Эта любовь 
определяется не только по числу людей, которые смотрели сам финал со 
Швейцарией, и не по числу тех, кто готов был выложить за него бешеные деньги, 
а по числу людей, что готовы были даже в 12 дня идти на матч Великобритании. 
Как можно заметить из таблиц в начале, и в 2015-м, и в 2004-м пражские ЧМ 
собирали рекордные на тот момент аудитории. Это касается и турниров во 
времена ЧССР, и ЧМ в соседней Словакии, у которой нет таких вместительных 
арен, как в Праге. 
И на этом фоне, например, еще грустнее вспоминать последний ЧМ, который 
проходил в России. Например, его петербургская часть проходила не в Ледовом, 
а в более маленьком "Юбилейном", но даже так ни один матч не пробил отметку 
в 6000 зрителей, хотя те же канадцы привезли Маршана, Перри, О'Райлли, 
новичка Макдэвида и еще нескольких звездочек. В принципе, о чем говорить, 
если в 2016-м даже матч открытия ЧМ с участием сборной не собрал аншлага 
из-за перекупщиков и мошенников? 
А могут ли будущие турниры побить чешский рекорд? Следующий ЧМ пройдет в 
Стокгольме и датском Хернинге - как показали последние первенства мира, 
проведенные в Швеции, местные организаторы умудрялись безнадежно 
провалить дело. Турнир 2026-го в Швейцарии вполне может собирать аншлаги, 
хоккей местные обожают, но вместимость местных арен даже теоретически не 
позволит замахнуться на достижение. А вот в 2027-м ЧМ пройдет на двух 
больших аренах в Дюссельдорфе и Мангейме, суммарная вместимость которых 
превышает 27 тысяч зрителей. Германия тоже географически удобна, а 



 

 

популярность хоккея в стране растет - почему бы и не замахнуться на 800 тысяч 
зрителей?  

https://www.championat.com/hockey/article-5568372-mirovoj-rekord-na-chm-po-
hokkeyu-poseschaemost-chm-po-hokkeyu-v-chehii.html 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: на чемпионате мира выступает много команд, не 
соответствующих уровню турнира (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2024) 
Бывший хоккеист клубов КХЛ Максим Рыбин считает, на чемпионате мира по 
хоккею выступает много команд, не соответствующих уровню турнира. На 
прошедшем мировом первенстве победу одержала сборная Чехии, обыгравшая 
в финальном матче Швейцарию со счетом 2:0. Бронзовыми призерами 
чемпионата мира стали шведы, победившие сборную Канады в матче за третье 
место. 
"Для меня чемпионат мира стал менее интересным. Теперь это очень странный 
турнир. Сначала ты долго играешь, а потом раз - и вылетаешь сразу в 
четвертьфинале. Теперь на ЧМ много команд, которые по своему уровню не 
соответствуют турниру". 

https://www.championat.com/hockey/news-5569430-rybin-na-chempionate-mira-
vystupaet-mnogo-komand-ne-sootvetstvuyuschih-urovnyu-turnira.html 

К заголовкам сообщений 
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